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Эту книгу я посвящаю всем тем последователям Господа, которые глубоко в сердце вынашивают 
предчувствие, что Господь хочет совершить еще что-то великое, и согласны отдать для этого все. 

Я хочу вам сказать: идите вперед, и пусть ничто и никто не остановит вас! Подвизайтесь 
добрым подвигом веры! 
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Предисловие к русскому изданию 
 

 

 

Дух Святой форсирует восстановление чистой, победоносной церкви, которая будет 
отражать и представлять Христа на земле. Среди хаоса судов последнего времени у Господа 
будет народ, которому хорошо знакома реальность вечности. Святой Дух хочет открыть нам 
глаза на красоту нашего Бога и таким образом завоевать наше сердце любовью. Поэтому Он 
также хочет предостеречь нас от опасностей, исходящих от духа этого мира. Влияние тьмы 
направлено на то, чтобы склонить церковь к взаимодействию с принципами и силами этого мира 
и тем самым парализовать ее. Только то, что рождено от Бога, обладает силой побеждать мир.  

Так как эта книга первоначально была написана для немецкоязычных стран, она содержит 
некоторые специфические ссылки, относящиеся к той ситуации, в которой находится церковь 
в Германии. Я думаю, это не затруднит чтение моим уважаемым русским читателям.  

Будем рады коротким отзывам, если данный тренинг станет благословением для духовных 
руководителей и церквей на русскоязычном пространстве. 

  

Хартвиг Хенкель и команда «Рука об Руку» 
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1.  
ОСОЗНАНИЕ ВРЕДА 

 

 

 

Когда Иисус жил на земле, в Духе Он уже видел Свою церковь, которую собирался создать. 
Он описал ее в Евангелии от Матфея 16:18 , где подчеркнул, что это будет победоносная, 
наступающая церковь. Она сокрушит всякое сопротивление тьмы, препятствующее ее 
движению вперед. Он видел народ Божий как соль и свет мира, как город, стоящий на вершине 
горы, который не может укрыться. Он говорил о свете, которым должны быть верующие для 
людей, чтобы те прославляли Небесного Отца. Мы должны явить истинного Бога этому 
слепому миру, исполнить волю Божью на земле и силою Святого Духа разрушить дела тьмы. 

Если у нас найдется хотя бы немного мужества и любви к истине, чтобы посмотреть на 
нынешнее состояние церкви (для будущих перемен от нас потребуется еще больше мужества 
перед лицом истины!), то мы скоро обнаружим, что мир абсолютно ни во что нас не ставит. И 
все это потому, что мы вовсе не пребываем на горе присутствия Господня, а поэтому и не 
можем ходить в Его власти. Вместо этого мы оказались в долине поражения, погрязли в 
пороке компромиссов и запутались в своих взглядах. Если ты не можешь или не хочешь 
видеть это, тогда сия книга не для тебя. Она будет тебя только раздражать. Послание данной 
книги – это призыв к переменам, экстренное воззвание немедленно пробудиться и смело 
взглянуть в глаза грозящим опасностям, чтобы не упустить грядущие возможности. Прогноз 
событий вполне очевиден: либо харизматическое движение коренным образом пересмотрит 
свои ценности и вытекающую отсюда церковную деятельность, либо оно будет сметено за 
ненадобностью будущими событиями и потрясениями. Правда, оно может существовать и 
дальше, как и пережитки других духовных движений прошлого, как церковь, соль которой 
потеряла силу. Но Господь поднимет новые сосуды, через которые Он явит Свое величие, 
благость и красоту. 

Сегодняшняя задача церкви не может состоять в небольшой «косметической» 
реорганизации или поисках каких-то новых методов и форм, которые все равно не затронут 
причин существующего упадка. Заняв позицию учащегося, нам следует начать ставить перед 
собой принципиальные вопросы, касающиеся нашей жизни, и найти путь возврата к 
реальности. Учиться надо прямо по Слову Божьему, а также у тех, кто раньше нас обладал 
славой и силой и у тех, кто сегодня служит Богу с большим посвящением в странах третьего 
мира. Эти страны мы снисходительно называем развивающимися, но часто мужественная 
любовь к Богу развита там гораздо сильнее, чем у нас. 

Вначале нам необходимо пересмотреть наше благовестие. Но затем речь пойдет о чем-то 
намного большем. Ведь от церкви требуется гораздо больше, чем только верное послание. Она 
должна продемонстрировать миру величие, любовь, красоту и праведность истинного Бога и 
Его привлекательность. Наше послание – это послание о Царстве Божьем, послание о жизни 
под властью Бога. Такая жизнь является реальной альтернативой разрушительным и 
саморазрушительным философиям жизни этого мира. Такую силу церкви в настоящее время 
мы едва ли сможем где-то увидеть, по крайней мере, в народе Божьем на Западе. Эта книга 
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рассматривает различные способы противостояния укреплению церкви. Нам необходимо ясно 
увидеть намерения Бога и Его практическое руководство в определении нашего места для 
сотрудничества с Ним в деле восстановления. 

В последние годы о пробуждении говорилось гораздо больше, чем когда-либо раньше, и это 
хорошо. Но мы должны обратить свое внимание на то, правильный ли смысл вкладываем в это 
понятие? Если наше представление о самой сути пробуждения не совпадает со Словом 
Божьим, то может случиться, что за пробуждение мы примем эйфорию, возникшую в 
результате чьего-либо вдохновения, и изо всех сил пустимся в бег на короткую дистанцию. 
Думая, что «пробуждение вот-вот придет», мы можем глубоко разочароваться, если после 
нашей кратковременной борьбы не увидим скорых успехов. Затем мы будем уже не так 
охотно, энергично и решительно подвизаться за утверждение Царства Божьего. 

Итак, пробудиться может только тот, кто спит. Пробуждение приходит тогда, когда нас, 
народ Божий, начинает заботить наше духовное состояние. Недостаточно просто немного 
разогреть молитвенное рвение радужной перспективой, что вскоре произойдет что-то мощное, 
и затем к нам примкнет огромное количество новообращенных. Бог призывает нас употребить 
рассудок, к трезвому и реалистичному взгляду на вещи, каковы они есть в действительности, 
чтобы мы могли сделать необходимые выводы. 

 

Итак, вспомни, откуда ты ниспал, и покайся, и твори прежние дела... 
- Откровение 2:5 

 

По моему мнению, библейское понятие «восстановление» более уместно, чем такая 
зачастую неопределенная формулировка как «пробуждение». Термин «восстановление» дает 
нам возможность понять, откуда мы пришли, где мы сошли с пути и как будут дальнейшие 
будущие события согласно плану Божьему. Слово Божье незыблемо и непоколебимо: на него 
не влияют «ни веяния моды, ни неустойчивость дневного курса на духовной бирже». Слово 
Бога дает нам твердость в вере, и мы можем совершенно полагаться на верность Господа и 
состоятельность Его плана. 
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2.  
ВИДЕНИЕ СЛАВНОЙ ЦЕРКВИ ПОСЛЕДНИХ ДНЕЙ 

 

Священное Писание совершенно ясно говорит, что в последние дни Бог исполнит Свой 
план относительно славной и победоносной церкви. Народ Божий продемонстрирует Бога в 
трех аспектах Его личности: в качестве Отца – в любви и милосердии, в качестве Судьи – в 
совершенной праведности и в качестве Царя – во всех сферах своей жизни. Мы сможем 
сказать миру без преувеличения: «Кто видел нас, видел Иисуса». 

Чтобы жизнь веры и молитвы была стабильной, нам непременно надо знать библейские 
пророчества о славе, грядущей в церковь. И мы должны позаботиться о том, чтобы эти 
пророчества жили в нас. Если наше вдохновение будет основано только на зажигательности 
духовных руководителей, то мы скоро ослабеем и впадем в разочарование. Дух Святой может 
касаться и постоянно побуждать нас к действию только посредством Слова. Наша вера зависит 
от того, как мы относимся к Слову Божьему. 

Павел напоминает своему ученику Тимофею бывшие о нем пророчества, чтобы он 
«воинствовал согласно с ними, как добрый воин ...» (1 Тим. 1:18). Пророчества дают силу для 
борьбы! 
Вот несколько важных тезисов о будущем церкви Иисуса: 

Иисус видит победоносную церковь, которая разрушит дела дьявола и с явной силой 
понесет Евангелие во все концы земли (Мтф. 16:18; 24:14). 

В Ефесянам 5:25-27 Павел говорит о том, как Иисус очистит Свою церковь, чтобы она 
наполнилась славой. 

Это дело очищения, без всякого сомнения, завершится успешно, так как в Откровении 19:7-
8 мы читаем: 

 

Возрадуемся и возвеселимся и воздадим Ему славу; ибо наступил брак Агнца, и жена Его 
приготовила себя. И дано было ей облечься в виссон чистый и светлый; виссон же есть 
праведность святых. 

 

В Ефесянам 4 Павел еще раз описывает видение чистой и сильной церкви, которая 
поистине представляет Христа на земле. Он говорит и о том, каким образом она придет в 
должное состояние: 

 

И Он поставил одних апостолами, других пророками, иных евангелистами, иных 
пастырями и учителями, к совершению святых, на дело служения, для созидания тела 
Христова, доколе все придем в единство веры и познания Сына Божия, в мужа совершенного, 
в меру полного возраста Христова; дабы мы не были более младенцами, колеблющимися и 
увлекающимися всяким ветром учения, по лукавству человеков, по хитрому искусству 
обольщения, но истинною любовью все возвращали в Того, Который есть глава Христос, из 
Которого все тело, составляемое и совокупляемое посредством всяких взаимно скрепляющих 
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связей, при действии в свою меру каждого члена, получает приращение для созидания самого 
себя в любви. 

 

В Деяниях 15:15 мы читаем, что апостолы видели церковь как восстановленную скинию 
Давида, о которой предсказывал Амос (9:11-12). Царь Давид под руководством Святого Духа 
впервые ввел практику непрерывного поклонения, связанного с ходатайством и духовной 
войной. Скиния Давида еще до Пятидесятницы пережила некоторые черты восстановления. 
Каждый раз это приводило к духовному, моральному и социальному обновлению народа. В 
результате такого священнического служения, согласно Деяниям 15:15, происходит движение 
Духа Святого, и благодаря этому могущество Господа становится центром внимания народов. 

Восстановление церкви и явление славы Божьей на земле четко описаны в других местах 
Библии. 

 

Ты же, Господи, вовек пребываешь, и память о Тебе в род и род. Ты восстанешь, 
умилосердишься над Сионом, ибо время помиловать его, ибо пришло время; ибо рабы Твои 
возлюбили и камни его, и о прахе его жалеют. И убоятся народы имени Господня, и все цари 
земные славы Твоей. Ибо созиждет Господь Сион и явится во славе Своей. 

- Псалом 101:13-17 

 

Глас вопиющего в пустыне: приготовьте путь Господу, прямыми сделайте в степи стези 
Богу нашему; всякий дол да наполнится, и всякая гора и холм да понизятся, кривизны 
выпрямятся, и неровные пути сделаются гладкими; и явится слава Господня, и узрит всякая 
плоть спасение Божье; ибо уста Господни изрекли это. 

- Исаия 40:3-5 

 

Совершенно очевидно, что служение Иоанна Крестителя было только малой частью 
исполнения этого мощного пророчества, которое гласит о всемирном Божьем действии. Также 
и Исаия пророчествовал о грядущей славе, которая сойдет на церковь во время великой тьмы. 
Церковь должна правильно отреагировать на нее, чтобы эта слава принесла народам полноту 
благословения. 

 

Восстань, светись, Иерусалим, ибо пришел свет твой, и слава Господня взошла над тобой. 
Ибо вот, тьма покроет землю, и мрак народы; а над тобою воссияет Господь, и слава Его 
явится над тобою. 

- Исаия 60:1-2 

 

В последние годы Дух Святой очень выразительно подчеркивает именно это место Писания 
из пророчества Исаии. Чтобы встретить грядущую славу, мы должны исполнить два условия: 
восстать и стать светом. 
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«Восстать» значит занять решительную позицию. Дух Святой побуждает нас окончательно 
порвать с нашей пассивностью. Он хочет, чтобы мы сказали: «С нас довольно! Хватит! Время 
настоящих перемен настало! Мы не будем принимать поражение сложа руки!» 

«Стать светом» означает истинность, подлинность и ясность, которые Дух истины хочет 
произвести в нас. 

Чтобы вооружиться ревностностью и упорством, мы должны жить в пророческом видении 
славной церкви последних дней. Это видение не даст нам погрязнуть в мелочах быта и рутине 
духовной активности, а также сохранит от отчаяния перед лицом сегодняшних проблем 
церкви. Итак, рассмотрев славный конец церкви, готовы ли мы теперь глубже разобраться в 
том, что причиняет ей вред? 
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3.  
ЕЩЕ БОЛЬШЕ ВРЕДА 

 

 

 

Говоря об изменениях в церкви, важно установить ее нынешний диагноз и причины, 
вызвавшие его. Диагноз определяет лечение. Чем же мы будем измерять наше духовное 
состояние? Сравнением себя с теми, кто имеет еще меньше, чем мы? Или с теми, кто 
значительно более нас безразличен к истине?  

Или мы будем измерять себя масштабом вечного и неизменного Слова Божьего? 
Последнее, конечно, разобьет нас, но это сокрушение даст Богу возможность исцелить и 
восстановить нас. Могущественному вмешательству Божьему предшествует сокрушенность. Ибо 
наше состояние слабости вызвано нашей независимостью от Бога, и мы самоуверенно 
предпочли собственную мудрость мудрости Божьей. 

Бог определил для церкви высокое призвание, а вместе с ним и большую ответственность. 
Не принимая на себя ответственность, церковь тем самым причиняет себе вред. 

 

Вы соль земли. Если же соль потеряет силу, то чем сделаешь ее соленою? Она уже ни к 
чему негодна, как разве выбросить ее вон на попрание людям. 

- Матфея 5:13 
 

Соль теряет свою силу, впитывая воду извне. Церковь сегодня находится под сильным 
влиянием мира, и поэтому у нее почти нет силы, чтобы влиять на него. Потому и мир почти не 
воспринимает ее всерьез. Он больше уже не видит в ней источник вдохновения, откуда можно 
черпать ответы на насущные вопросы нашего времени, как, например, сосуществование 
субкультур в обществе, неспособность к взаимоотношениям, соблюдение этических норм при 
развитии новых технологий, возрастающая агрессивность среди детей и подростков и многое 
другое. 

Церковная деятельность многих руководителей и членов церкви, зачастую больше 
напоминает мирскую активность, чем воплощение принципов Царства Божьего. Церковь 
должна быть столпом и утверждением истины (1 Тим. 3:15), но именно отсутствие истины в 
столь многих важных вопросах, возможно, и является нашим величайшим изъяном. Например, 
наше терпимое отношение к слухам, а также к сомнительным и заведомо ложным служениям, 
наносящим вред телу Христову, свидетельствует о вопиющем недостатке истины. Вечный и 
неизменный стандарт Священного Писания во многих случаях давно вытеснен ситуативной 
этикой, когда соответствующие обстоятельства решают, что теперь правильно, а что нет. 
Например, в вопросах развода больше не считаются с однозначным Словом Божьим, но 
придерживаются человеческих соображений. «Они просто не сошлись характерами», – так 
один знаменитый руководитель прокомментировал печальный случай, когда муж оставил свою 
жену, чтобы жениться на другой женщине. Когда член церкви не мог больше мириться с явно 
нездоровым и крайне опасным «служением освобождения» гостя-проповедника и обратился к 
своему руководству по этому поводу, в ответ он услышал: «Что делать, если это все-таки 
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помогает людям?!» Почти нигде не учат о том, как отличать здоровое служение от ложного и 
вредного, и поэтому такие принципы на практике не применяются. Нередко целью служений в 
церкви является не слава Божья, а личная выгода. Вопрос «Что я буду от этого иметь», к 
сожалению, часто оказывается решающим. Во имя любви некоторые лидеры покрывают явные 
грехи, требуя терпимости, которая должна закрывать глаза на беззаконие. Если кто-то 
поднимает свой голос против такой терпимости, указывая на расхождение со Словом Божьим, 
его клеймят как бунтаря. «Ты можешь быть хорошим командиром под командованием плохого 
генерала. Но помогать генералу – не твое дело», – так признанный учитель Библии излагал 
свои взгляды на лидерство и послушание. Когда же мы поймем, что подобные мнения готовят 
путь для дальнейшего падения тщеславных руководителей, которые не хотят никого слушать и 
ни перед кем не желают отчитываться? 

Согласны ли мы признать, что следующее слово Господа во многом касается нашей 
ситуации? 

 

И было ко мне слово Господне: сын человеческий! Скажи ему: ты земля неочищенная, 
неорошаемая дождем в день гнева! Заговор пророков ее среди ее, как лев рыкающий, 
терзающий добычу; съедают души, обирают имущество и драгоценности, и умножают 
число вдов. Священники ее нарушают закон Мой и оскверняют святыни Мои, не отделяют 
святого от несвятого и не указывают различия между чистым и нечистым, и от суббот 
Моих они закрыли глаза свои, и Я унижен у них. Князья у нее как волки, похищающие добычу; 
проливают кровь, губят души, чтобы приобрести корысть. А пророки ее все замазывают 
грязью, видят пустое и предсказывают им ложное, говоря: «так говорит Господь Бог», 
тогда как не говорил Господь. А в народе угнетают друг друга, грабят и притесняют бедного 
и нищего, и пришельца угнетают несправедливо. Искал Я у них человека, который поставил 
бы стену и стал бы предо Мною в проломе за эту землю, чтоб Я не погубил ее, но не нашел. 

- Иезекииль 22:23-30 
 

Желание и способность ясно судить стремительно утрачиваются в Божьем народе.  
 

И суд отступил назад, и правда стала вдали, ибо истина преткнулась на площади и 
честность не может войти. И не стало истины, и удаляющийся от зла подвергается 
оскорблению. И Господь увидел это, и противно было очам Его, что нет суда. 

- Исаия 59:14-15 
 

Удаление от зла в эти дни может нам чего-то стоить. Возможно, мы подвергнемся 
подозрениям или клевете, нас могут выдворить, но, поскольку добро в конечном счете все 
равно победит, в Божьих глазах мы неизменно являемся благословенными людьми. Петр 
спрашивает: «И кто сделает вам зло, если вы будете ревнителями доброго?» (1 Пет. 3:13). 

Павел предостерегает о времени отпадения людей в церкви в последние дни. Если 
внимательно рассмотреть состояние церкви и, прежде всего, ее моральный уровень, то мы с 
ужасом должны будем отметить, что это слово исполняется у нас на глазах. Время, 
предвозвещенное Павлом, теперь наступило. 
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Ибо будет время, когда здравого учения принимать не будут, но по своим прихотям будут 
избирать себе учителей, которые льстили бы слуху; и от истины отвратят слух и 
обратятся к басням. 

- 2 Тимофею 4:3-4 
 

Мы можем сказать: «Нет, басням у нас не учат. Наш проповедник по-прежнему пользуется 
Библией, а не «Книгой сказок» братьев Гримм. Поэтому нам незачем тщательно испытывать 
проповедь. Кроме того, наш проповедник годами посещал семинары для проповедников, и он, 
конечно, знает свое дело». 

Многие христиане наивны и страшно легковерны, их слепое преклонение перед 
авторитетами вопиюще противоречит Писанию. В следующем месте Писания описывается, как 
слушающие реагировали на проповедь апостола: 

 

Здешние были благомысленнее фессалоникских: они приняли слово со всем усердием, 
ежедневно разбирая Писания, точно ли это так. 

- Деяния 17:11 
 

Они приняли слово, но не без его проверки. Как они определяли, что послание апостола 
было от Господа? Может быть, зажигательная атмосфера собрания была таким основным 
признаком, или мощное помазание, или чудеса и знамения, или впечатляющая личность и 
красноречие спикера? 

Нет, их мерилом было Писание. Святой Дух не порицал их за «законническое, мелочное, 
бессердечное или недоверчивое» отношение, а похвалил их за это. 

«Ибо настанет время, когда здравого учения принимать не будут...» В чем суть здравого 
учения? Это учение соответствует Писанию, излагает намерения и стандарты Божьи не в 
завуалированной или облегченной форме, но научает нас, как жить согласно Божьему 
масштабу. Здравое учение будет также взращивать и здравых последователей Христа. Здравое 
учение приведет людей к страху Божьему (1 Тим. 6:3). Слово «басни» в вышеупомянутом 
месте Писания (2 Тим. 4:4) можно перевести еще как «вымыслы; фикция». Можем ли мы быть 
уверены, что в наше время в церквах не проповедуются «вымыслы»? 

Послание о благодати, которое не предостерегает от того, что ее можно получить тщетно (2 
Кор. 6:1), – это человеческий вымысел. Любовь к Иисусу, которая не признает Его как Бога, 
любящего праведность и ненавидящего беззаконие и поэтому наказывающего зло (Евр.1:9), – 
это плод человеческого воображения. Такая любовь не бросает людям вызов следовать за 
Иисусом. У нее нет необходимого отличительного признака – ненависти к неправедности и 
беззаконию (Рим. 2:5). Следующий человеческий домысел в народе Божьем – это стремление к 
гармонии и единству там, где должно быть разделение. Если во имя любви грех умаляется и 
покрывается, мы, в лучшем случае, имеем дело с человеческой фантазией. Павел идет еще 
дальше и предостерегает, что в последнее время народ Божий будет обольщаем учениями, 
инспирированными бесами. 

 

Дух же ясно говорит, что в последние времена отступят некоторые от веры, внимая 
духам обольстителям и учениям бесовским ... 
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- 1 Тимофею 4:1 
 

Существует ли нечто подобное сегодня? Если да, то как это распознать? Как нам 
реагировать на такие непорядки и отклонения в церкви? 

 

Проповедуй слово, настой во время и не во время, обличай, запрещай, увещевай со всяким 
долготерпением и назиданием. 

- 2 Тимофею 4:2 
 

Наша надежда не в том, что мы сможем разбираться во всех лжеучениях, но в том, чтобы 
Слово Божье стало нашей путеводной нитью в жизни и служении. Если мы не позволим себе 
отойти от него и останемся под дисциплиной Господа, мы сможем победить всякие 
заблуждения и обольщения, а также освободим и других. Что бы ни говорили люди, стой за 
истину и крепко подвизайся за нее в любви (Еф. 4:15), даже если они назовут тебя слишком 
жестким и бессердечным законником. Нам надо научиться говорить истину из любви к Богу и 
из любви к людям. Как бы кротко и ласково мы ни проповедовали абсолютные и не 
подлежащие пересмотру стандарты нашего Бога, всегда найдутся противники этому. Они не 
могут выдержать послание святого Бога, желающего произвести святость в нас и не терпящего грех ни 
в каком виде. 

Наше Евангелие последнего десятилетия породило множество пассивных потребителей и 
духовных авантюристов, но едва ли учеников. Сегодня мы пожинаем ужасные плоды сеяния 
нашего водянистого Евангелия со всеми отвратительными последствиями. В наши дни во 
многих местах мы вынуждены наблюдать распри, неприятие истины, безответственность и 
лень. Наш моральный уровень в последние годы неуклонно падает. Наше посвящение 
Господу, которое должно выражаться в подлинных жертвах, еще никогда не было таким 
безучастным, как сегодня. Любой футбольный фан проявляет больше преданности своей 
команде, чем мы, служители Всевышнего. Если играет его команда, он без лишних слов 
занимает свое место, чтобы поддержать ее для достижения победы. Для него ничего не значат 
два часа на стадионе в холоде, под дождем и снегом. Нас же надо уговаривать месяцами, 
чтобы один-единственный раз в году отправиться в Берлин, где перед видимым и невидимым 
миром вместе, как народ Божий, ходатайствовать за страну в присутствии нашего Царя. И хотя 
эта акция специально назначена на самое лучшее время года, десятки тысяч христиан так и не 
могут отважиться на это. «Что мне оттого? Зачем все это? Столько затрат на один 
единственный день! И что от это изменится?» О Боже, спаси нас от нашей жалкой 
пассивности! В некоторых церквях царит невероятный хаос, почти отсутствует духовная 
дисциплина и многие делают то, что им заблагорассудится. При малейшей попытке 
исправления, как бы осторожно она ни предпринималась в любви, так называемые 
последователи Господа обижаются, агрессивно реагируют или даже покидают церковь. Будучи 
в другой церкви, они рассказывают, как мало любви было в предыдущей. 

Путь назад в наше предназначение, полную волю Божью, мы найдем только тогда, когда, не 
жалея себя, будем измерять себя масштабом Божьего Слова. Дополнительную помощь в этом 
может оказать нам знакомство с пионерами прошлого, с их пониманием христианской веры и 
их христианским опытом. Еще будучи молодым христианином, один пожилой брат сказал мне: 
«Большая проблема харизматического движения в том, что оно лишено исторических корней». 
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Сегодня я понимаю, что мы потеряли связь с духовными предками. Мы не знаем, как они жили 
и верили, чем жертвовали и какую цену заплатили, чтобы остаться верными. 

Возьмем для примера события восемнадцатого века в местечке Гернгут, на самом юго-
востоке Германии. Там, возможно, было единственное крупномасштабное излияние Духа 
Святого, которое когда-либо происходило в Германии и повлекло за собой такие глубокие 
последствия и перемены. Но что сегодня мы знаем об этом? Кто из харизматических христиан 
до недавнего времени знал о графе Зинзендорфе (и если это имя и становится сейчас более 
известным, то только благодаря некоторым американским христианам, которые обращают 
наше внимание на наше же духовное наследие). Как бы повлиял тот духовный порядок, 
который созидал их братство, на часто хаотичное состояние наших церквей? Где окажемся мы, 
если сравним себя с жертвенностью миссионеров из Гернгута? Сопоставление себя со 
стандартом Слова Божьего и с уровнем многих духовных предшественников привело бы нас к 
стыду. Тогда мы бы с отвращением отбросили прочь всякое высокомерие, как грязное тряпье. 

Настало время нам смириться перед Господом в наших молитвах, личных и коллективных, 
и умолять Его помиловать нас, как Его отпадший народ. «Господи, пошли Духа истины! Пусть 
Твой суд начнется с дома Твоего, чтобы снова принести Твоему имени славу и честь! Боже, 
наведи порядок в Своем доме!» Настало время отложить в сторону эгоистичные мелочные 
молитвы и снова молиться молитвами Писания. Бог отвечал на них раньше, и сделает это 
снова сегодня. Бог неизменен, но изменились мы. 

 

Господи! По всей правде Твоей да отвратится гнев Твой и негодование Твое от града Твоего, Иерусалима, 
от святой горы Твоей; ибо за грехи наши и беззакония отцов наших Иерусалим и народ Твой в поругании 
у всех, окружающих нас. И ныне услышь, Боже наш, молитву раба Твоего и моление его, и 
воззри светлым лицом Твоим на опустошенное святилище Твое, ради Тебя, Господи. Приклони, 
Боже мой, ухо Твое и услышь, открой очи Твои и воззри на опустошения наши и на город, на 
котором наречено имя Твое; ибо мы повергаем моления наши пред Тобою, уповая не на 
праведность нашу, но на Твое великое милосердие. Господи, услышь! Господи, прости! Господи, 
внемли и соверши, не умедли ради Тебя Самого, Боже мой, ибо Твое имя наречено на городе 
Твоем и на народе Твоем. 

- Даниил 9:16-19 
 

Нами утрачены удивительнейшие драгоценности прошлого: Божье присутствие, 
благоговение пред Господом, обличающая сила Его слова, настоящая вера в вечность как нашу 
действительную родину и многое другое. Но намного хуже, чем потеря этих сокровищ, 
является то, что мы почти обходимся без них. Теперь настало время пробудиться и скорбеть о 
нашей страшной потере! Как пророк Иоиль призывал когда-то свой народ к обращению, так и 
мы сегодня должны взаимно будить друг друга и не смиряться с летаргическим состоянием 
церкви. 

 

Но и ныне еще говорит Господь: обратитесь ко мне всем сердцем своим в посте, плаче и 
рыдании. Раздирайте сердца ваши, а не одежды ваши, и обратитесь к Господу Богу вашему; 
ибо Он благ и милосерд, долготерпелив и многомилостив и сожалеет о бедствии. 

- Иоиль 2:12-13 
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Все верующие призваны противостать грозящей опасности, но особенно это касается 
лидеров и священников. 

 

Между притвором и жертвенником да плачут священники, служители Господни, и 
говорят: «Пощади, Господи, народ Твой, не предай наследия Твоего на поругание, чтобы не 
издевались над ним народы; для чего будут говорить между народами: «Где Бог их?» 

- Иоиль 2:17 
 

Многочисленные места Писания говорят о скорби об утраченном, поношении Бога из-за 
Его отпадшего народа, а также о восстановлении былой славы и даже большей. Если мы 
сейчас, во время отпадения и слабости, не будем обращаться к этим местам Писания в своих 
молитвах и проповедях, то когда же еще обращаться к ним? Сейчас время скорбеть и отчаянно 
молиться. 

 

Подвигни стопы Твои к вековым развалинам: все разрушил враг во святилище. Рыкают 
враги Твои среди собраний Твоих; поставили знаки свои вместо знамений наших; показывали 
себя подобно поднимающему вверх секиру на сплетшиеся ветви дерева; и ныне все резьбы в 
нем в один раз разрушили секирами и бердышами; предали огню святилище Твое; совсем 
осквернили жилище имени Твоего; сказали в сердце своем: «разорим их совсем», и сожгли все 
места собраний Божьих на земле. Знамений наших мы не видим, нет уже пророка, и нет с 
нами, кто знал бы, доколе это будет. Доколе, Боже, будет поносить враг? Вечно ли будет 
хулить противник имя Твое? Для чего отклоняешь руку Твою и десницу Твою? Из среды недра 
Твоего порази их. 

- Псалом 73:3-11 
 

Такие молитвы в наше время слышатся еще редко, потому что мы вовсе не видим 
плачевности нашего состояния в свете Божьем или же опасаемся негативного настроения в 
церкви. Но, во-первых, поддержка позитивного настроения в церкви не является нашей 
главной целью, и, во-вторых, на нашу честность и смирение Господь всегда ответит 
благословением радости. Святое отчаяние всегда приходит вместе с благодарением и 
уверенностью. Не будем бояться того, что Дух Святой поведет нас в эти измерения! 

В последующих главах я хочу изложить ряд мыслей и соображений по поводу того, как 
народу Божьему не только выйти из нынешнего жалкого состояния слабости, но и сделаться 
сильным. Путь назад в реальность нелегок, и не всем он будет по душе. Крепость церкви 
зависит от жизни каждого в отдельности. Церковь изменится тогда, когда изменится каждый в 
частности. 
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4.  
ПОМНИ О КОНФЛИКТЕ!  

ИЛИ:  
«ИЗВИНИТЕ, НО ГДЕ ЭТА САМАЯ БИТВА?» 

 

 

 

В мире прямо сейчас бушует яростная битва. Две силы, хотя и далеко неравные, 
непримиримо противоборствуют друг другу. Дух мира пытается противодействовать Духу 
Божьему и остановить Его. 

Господь хочет открывать Себя во времени и пространстве видимого мира и таким образом 
привлекать к Себе людей. 

Ты должен понять, что Дух Божий может действовать только через Божий народ, церковь, 
то есть через тех, кто подчинил свою жизнь власти Бога. Церковь – это Божий канал, через 
который вода жизни Духа Святого может течь в этот умирающий мир. Иисус учил о 
пришествии Святого Духа и разъяснял, что Он придет к ученикам, а не к неверующим, так как 
те не могут Его принять (Ин. 14:16-17). В Евангелии от Иоанна 16:7 Иисус еще раз возвещает, 
что Дух Святой придет к ним. Затем в следующем стихе мы читаем: «И Он пришед обличит 
мир о грехе и о правде и о суде» (Ин. 16:8). 

Но если Дух Божий послан к ученикам, как же тогда Он может влиять на мир? Существует 
только один ответ: Он исходит от учеников и воздействует на мир через них. Святой Дух не 
сходит на мир с неба. У Него только один путь: через церковь. Из чрева тех, кто верует в 
Господа, Дух Святой потоками живой воды потечет в окружающий мир (Ин. 7:38). 

Поэтому битва идет в первую очередь за состояние церкви. Если врагу удастся усыпить ее 
бдительность, чтобы она не познавала и поэтому не любила своего чудесного Бога, он 
полностью ее парализует. Дьяволу нечего бояться церкви без посвящения и единства, которая 
живет в мире со своим заклятым врагом. Но даже если церковь и будет стремиться к 
пробуждению, находясь в состоянии слепоты и паралича, силам тьмы не грозит никакая 
опасность, пока поиски препятствий к пробуждению будут вестись вне церкви. 

Многие верующие сбиты с толку всевозрастающим предложением различных методов и 
способов. Они уже хотят сделать что-то для своей страны, но только не знают, как. «Извините, 
но где эта самая битва?» – спрашивают они озадаченно. «Вся беда в том, – говорят одни, – что 
вы еще не прошли новейшее служение освобождения». Например, один пастор предписал всем 
своим членам пройти консультирование, во время которого они должны освобождаться от 
скрытых бесовских влияний. По мнению пастора эти влияния являются настолько тонкими, 
что распознать их может только приглашенный специалист по служению освобождения. И 
никому нет дела до того, насколько здоровым и свободным чувствует себя член церкви. Что он 
может смыслить в этом. 

Другие говорят, якобы прорыв невозможен потому, что мы еще не исповедовали как 
следует вину наших предков за последние столетия. Мы еще не побывали возле всех 
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оккультных музеев, памятников и прочих достопримечательностей города, чтобы молиться за 
местность, выступая против сил тьмы. Кроме того, мы еще не проработали национальные 
архивы последних веков! И кто знает, где еще скрываются какие-то права врага! Да, мы еще не 
подумали и о масонах, сатанистах, «Нью Эйдж» и прочих оккультных сектах, которые 
тяжелым бременем темных дел легли на наше общество. 

Иные нам объясняют, что если мы не будем проводить для язычников зрелищные 
служения, то с принятием Евангелия ничего не получится. 

Еще другие настойчиво заявляют, что нам не видать пробуждения, пока мы не согласимся 
на объединение со всеми христианскими церквами. Некоторые из этих церквей включили в 
свою деятельность идолопоклонство, терпимость к сексуальным извращениям и безбожию, 
они ревнуют о братском согласии с другими «весомыми» мировыми религиями, хотя в то же 
время преследуют настоящих верующих. Мол, это все неважно, главное – лишь бы у нас было 
единство со всеми. О, эти вечные зануды и смутьяны, которые всегда докучают тем, что такие 
церкви давно отвергли авторитет Писания и проповедуют другого Христа, которого Павел не 
проповедовал, и совратили массы в псевдохристианскую беспечность… Такие надоедливые 
голоса должны, наконец, замолчать, чтобы не тормозить без конца процесс сближения. Ведь 
главное – это всеобщее единство! 

Еще подумай, дорогой христианин, жаждущий прорыва в своей стране, какое у нас сейчас 
скверное правительство и какие безбожные принимаются законы! Обо всем этом надо 
подумать и молиться! 

Прости, пожалуйста, мой сарказм! Но как долго еще мы будем покупаться на новые методы 
и спасительные обещания? Как долго еще мы будем слепо следовать за слепыми 
руководителями? 

Конечно, поймите меня правильно. Разумеется, консультирование не исключает служения 
освобождения. Разумеется, движение «Нью Эйдж» подпитывают опасные духовные силы, с 
которыми надо серьезно считаться, и мы должны молиться за наше правительство. Разумеется, 
исторические грехи народа играют огромную роль в становлении духовного климата. Господь 
хочет действовать также и в этих сферах, чтобы установить там Свое господство. Если в Его 
распоряжении будет здоровая и преданная Ему церковь, то под руководством Духа Святого 
она будет наносить меткие и эффективные удары по проискам врага. Но если мы будем слепо 
и высокомерно игнорировать свое упадочное состояние, если мы не начнем с самих себя, 
чтобы мужественно ниспровергнуть твердыни врага в доме Божьем, Господа с нами не будет. 
Затем все важные принципы духовной войны будут выхолащиваться, превращаясь в голую 
схему, которую мы будем упорно применять без веры и независимо от Господа. В пылу 
мнимой борьбы и погони за пробуждением оказалось, что мы убежали от истины. Разве трудно 
понять, что с таким псевдодуховным развитием мы оказались на уровне ветхозаветного народа 
Божьего? Тогда в слепой самоправедности он также спрашивал, почему Бог не действует. 

 

Они каждый день ищут Меня и хотят знать пути Мои, как бы народ, поступающий 
праведно и не оставляющий законов Бога своего; они вопрошают Меня о судах правды, 
желают приближения к Богу. 

- Исаия 58:2 
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Господь говорит однозначно, что Он не ответит, если народ будет вопрошать Его, находясь 
в непослушании. Единственные молитвы, которые Он услышит, – это молитвы покаяния и 
исповедания наших грехов. 

 

Сын человеческий! Эти люди допустили идолов своих в сердце свое и поставили соблазн 
нечестия своего пред лицем своим: могу ли Я отвечать им? 

- Иезекииль 14:3 

 

Церковь продемонстрирует начальствам и властям на небесах мудрость Божью (Еф. 3:10). 
Центром нашего внимания должно быть состояние церкви! У Бога проблемы существуют не с 
колдунами и сатанистами этого мира, но с Его народом! Мы составляем проблему! Не мир, а 
мы отпали от истины и совратились от подлинного посвящения нашему Богу к иному, 
сфабрикованному человеками «Евангелию» и собственным ценностям. 

 

Ибо я ревную о вас ревностью Божьей, потому что я обручил вас единому мужу, чтобы 
представить Христу чистою девою. Но боюсь, чтобы, как змей хитростью своей прельстил 
Еву, так и ваши умы не повредились, уклонившись от простоты во Христе. 

- 2 Коринфянам 11:2-3 

 

Усилия врага направлены главным образом против церкви. Усилия Бога сосредоточены 
вокруг церкви. Разве не должны мы и наши усилия направить на улучшение состояния церкви? 
Церковь – это единственная соработница Бога, через которую Он может благословить мир. 
Только она способна действовать с Божественной властью и открывать глаза слепым. От нее 
пошлет Господь жезл Своей силы, чтобы господствовать над врагами (Пс. 109:2). Святым дано 
совершать суд над силами тьмы (Пс. 149:5-9). 

Итак, война идет за состояние церкви. Она свет миру. Не может укрыться город, стоящий 
наверху горы. Но в настоящее время мы находимся не на горе близости и власти Божьей, а в 
болотистой долине поражения. Настало время спросить себя: почему мы не обладаем той 
полнотой благословений, которую нам обещал Сам Бог? Почему Он к нам не так близко, как 
обещал? Почему существует хаос в нашей среде? 

Ответ будет просто шокирующим: потому что мы стали блудницей, которая отдается всему, 
кроме своего Бога! Не должен ли Господь упрекать и нас за то, что мы слушали голос наших 
мучителей, которые говорили нам:  

 

… «пади ниц, чтобы нам пройти по тебе»; и ты хребет твой делал как бы землею и 
улицею для проходящих. 

- Исаия 51:23 

 

Из-за пристрастия к нормам и ценностям этого мира, как, например, властолюбие, 
притеснение, ложная терпимость, компромисс и предательство истины, целевые союзы вместо 
искренней гармонии, гуманизм или самоутверждение с помощью «Евангелия процветания», 
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мы упали ниц перед богом этого мира. Те, которые, собственно, должны были бы 
господствовать над врагом и совершать суд над ним, лежат пред ним в грязи и терпят 
чудовищное посрамление, даже не сопротивляясь. Когда же мы восстанем против угнетения 
врага, повергнемся к стопам нашего Господа, умоляя Его о прощении за наше упрямство и 
умничанье, чтобы занять свое место? Разве мы не можем услышать голос нашего Бога, 
Который громко взывает: 

 

О, если бы народ Мой слушал Меня, и Израиль ходил Моими путями! Я скоро смирил бы 
врагов их и обратил бы руку Мою на притеснителей их; ненавидящие Господа 
раболепствовали бы им, а их благоденствие продолжалось бы навсегда; Я питал бы их туком 
пшеницы и насыщал бы медом из скалы. 

- Псалом 80:14-17 

 

Сегодня вопрос не в том, где в нашей истории и культуре содержатся твердыни тьмы, вся 
проблема в том, что они находятся среди нас, в церкви. Долго ли еще церковь будет 
обольщаться мирским духом, уповая на его бесполезные учения, взгляды, идеи и силы, 
которые не приходят с неба? Будет ли она поэтому оставаться бесполезной для осуществления 
Божьих планов или полностью покорится Господу и позволит привлечь ее к Себе, очистить и 
употреблять могущественно? 

Каждый, кто именуется именем Господним, неизбежно вовлечен в войну. Никто не может 
избежать ее! У нас нет выбора, хотим мы участвовать в войне или нет. Но у нас есть один 
выбор: хотим ли мы быть победителями или побежденными? Либо мы будем частью Божьего 
решения проблем этого мира, либо мы останемся частью Божьей проблемы. Пора сделать 
выбор. Настал тот момент, когда мы пришли к развилке нашего пути. Или-или! Кому мы 
уступим? Кому мы будем служить? Духу Божьему или духу этого мира? 

Дух Божий говорит о Царстве Божьем и побуждает нас жить для него. Он хочет убедить 
нас, уговорить, захватить и окончательно воспламенить, чтобы мы жили для славного Царя. 
Он стремится сделать из нас не холодных стратегов, а пламенных борцов за правду, 
справедливость и любовь. Да, наша страна стоит у пропасти, и нам нужно молитвенное 
движение, чтобы резко изменить курс и не погибнуть в пучине извращения, лжи и насилия. Но 
сначала нам потребуется движение освящения. Если движущей силой молитвенного движения 
не является святая жизнь, без чего Богу угодить невозможно, оно вскоре заглохнет, и 
верующие снова впадут в еще большее разочарование и уныние, чем раньше. Дух Святой 
хочет сделать нас святыми, поэтому Он выделяет истину и показывает вещи, какими они есть в 
действительности. Он, Дух истины, и пришел как раз затем, чтобы ввести нас во всякую истину. Истина 
Божья – это реальность, это то настоящее, что останется вечно. 

Дух Божий хочет открыть нам глаза на удивительные новые возможности, которые 
доступны нам, верующим, благодаря дружбе с живым Богом. 

 

Но мы приняли не духа мира сего, а Духа от Бога, дабы знать дарованное нам от Бога ... 
- 1 Коринфянам 2:12 
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Познание духовных реалий, таких как, например, сила истины, власть имени Иисуса, власть 
креста, сокрушающая нашу плоть, – все это и многое другое является началом нашего 
служения Господу и служения вместе с Ним. Дух Божий приносит исцеление и восстановление 
посредством истины, потому что истина освобождает и помогает нам приносить плоды для 
других. 

Дух же мира говорит о мирском и как бы важных и захватывающих предложениях этого 
мира, которые никак нельзя упустить. Он пытается убедить нас жить для этого мира, чтобы мы 
жертвовали своими интересами, временем, силами и деньгами ради мирских целей. Его 
ценности мирские. Он хочет склонить нас к мысли, что лишь то, что является великим и 
производит впечатление в христианской среде и есть самое лучшее, и кроме этого нет ничего 
больше. Дух мира – это дух лжи и обмана. Он хочет скрыть истину о том, что все накопленное 
нами в этом мире и все, ради чего мы боролись в собственных интересах, в конце концов, 
будет потеряно. Он ослепляет наши глаза, не давая видеть, что жизнь по мирским понятиям и 
законам уведет нас от Господа и погубит не только нас, но и других. 

Дух мира увлекает нас похотью к разного рода вещам и стремится наполнить ими нашу 
жизнь. Но цена этого будет высокой. Наша душа при этом останется пустой, как когда-то у 
Израиля. 

 

И Он исполнил прошение их, но послал язву на души их. 
- Псалом 105:15 

 

Дух мира пытается окутать нас неясностью и неопределенностью. Он хочет, чтобы мы 
серьезно не занимались своим духовным состоянием и не сверяли со Словом Божьим свои 
жизненные ценности и свою принципиальную позицию. Его голос убаюкивает нас, идя вразрез 
с ясным Словом Божьим и внушая ложный оптимизм: «Не надо все принимать всерьез. Другие 
тоже так делают. Ничего страшного не случится! До сих пор все шло хорошо, так будет и 
дальше. Смотри на жизнь проще! Будь к себе снисходительнее. Нельзя же все проверять по 
Библии, иначе это будет законничеством. Да ты ведь, в конце концов, не против Слова 
Божьего!». 

Такая ложь открывает дверь для эгоизма, нечестия и беззакония в жизни. Если мы 
перестанем постоянно проверять свою жизнь критически, то есть начнем жить 
безответственно, то следствием будет возрастающая слепота, вялость и расслабленность. Даже 
замечая опасность духовного упадка, мы часто бываем не в состоянии подняться на борьбу с 
ним. 

Это помрачение в скором будущем будет все сильнее наступать на всех людей, но особенно 
на последователей Господа. 

Наступление начнется в основном на три важнейшие сферы нашей духовной жизни: 

– нашу способность духовно видеть; 

– наши моральные ценности; 

– нашу молитвенную жизнь. 
Нам надо знать это и готовиться к сему прямо сейчас. Если, уповая только на благодать, мы 

сегодня мужественно боремся против искушений врага, это поможет нам завтра устоять в 
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более трудной битве. Во время надвигающегося хаоса Господу нужны такие люди, кто 
научился стоять, действительно знает Его и поэтому сможет указать путь другим. Кто 
научился, несмотря на атаки сил тьмы, оставаться под защитой Господа, сможет сокрушить 
ярмо тьмы и над другими людьми. 

Мы, народ Божий на Западе, уже сейчас во многом стали как раб Господень, который не 
видит и не слышит. 

 

Слушайте, глухие, и смотрите, слепые, чтобы видеть. Кто так слеп, как раб Мой, и глух, 
как вестник Мой, Мною посланный! Кто так слеп, как возлюбленный Мой, так слеп, как раб 
Господа? Ты видел многое, но не замечал; уши были открыты, но не слышал. 

- Исаия 42:18-20 

 

Никто за прошедшие столетия не видел столько исполнившихся пророчеств, как наше 
поколение сегодня. Мы пережили основание государства Израиль после почти 
двухтысячелетнего рассеяния, овладение главной старой частью Иерусалима, распад 
Советского Союза как мировой коммунистической империи. Мы видим, как постоянно 
наращиваются темпы распространения Евангелия в тех странах, которые до сих пор были 
закрыты для него. Сила Божья в невиданных доныне масштабах реально проявляется во 
многих странах третьего мира. Однако в то же время происходит чудовищное моральное 
разложение западного мира, а также драматически растет количество природных катаклизмов. 

Информации об этом предостаточно, все эти события громко и ясно говорят сами за себя, 
означая лишь одно: мы живем в последние дни! Господь придет скоро! Никогда раньше у нас 
не было столько хороших учений из книг, видео- и аудиокассет самых лучших учителей Слова 
Божьего. Сообщения о могущественных действиях Бога в пробуждениях прошлого и об 
удивительных делах Господних в странах третьего мира доступны нам всем. И все-таки мы как 
парализованные едва ли в состоянии осмыслить происходящее, чтобы расставить здравые 
приоритеты. Нами движут бессмысленная активность, пустые сроки и обязательства, но ясное 
видение реальности и эффективная стратегия чаще всего отсутствуют. За всем этим стоит дух 
этого мира. Мы видим это, но не обращаем внимания. Не должен ли Господь сказать о нас то 
же самое, что некогда об Израиле через Своего пророка Осию: 

 

Народ Мой закоснел в отпадении от Меня, и хотя призывают его к горнему, не 
возвышается единодушно. 

- Осия 11:7 

 

И все же закоснелость не является нашей обязательной и неизбежной участью. Выход есть! 
Но его ищут только тогда, когда осознают опасность. Такая опасность исходит от происков 
духа этого мира. Мы можем объявить войну этому духу и победить его. Необходимо восстать 
против этой силы. Только в сотрудничестве со Святым Духом мы сможем противостоять и 
устоять. 

Большая опасность для нас, верующих на Западе, состоит в совращении в эгоизм, паралич и 
инертность. В каком-то смысле это еще хуже, чем явные притеснения и преследования, потому 
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что такие замаскированные дела тьмы, как обман, пассивность и обольщение не так легко 
выявить в отличие от очевидных: нужды, преследования или войны и катастрофы. 

Нам надо понять, что также и от хорошего или кажущегося хорошего может исходить 
большая опасность для нашей жизни веры. Поэтому мы должны сохранять критическую 
дистанцию по отношению к нашей культуре. Выдающиеся достижения нашей эпохи отражают 
стремление к личному счастью, благополучию и самореализации. Эти ценности находятся в 
явном противоречии со Словом Божьим. Да, конечно, Бог хочет сделать нас счастливыми, 
обеспечить всем необходимым и сделать нашу жизнь значимой. Но все это не должно стать 
для нас самоцелью. Эти личные благословения обещаны тем, кто в первую очередь ищет 
Царства Божьего. Нашей высочайшей целью должна быть жизнь для Бога и стремление во 
всем угождать Ему, исполняя Его волю. Это было высочайшей целью Павла. 

 

Но, как Бог удостоил нас того, чтобы вверить нам благовестие, так мы и говорим, 
угождая не человекам, но Богу, испытующему сердца наши. 

- 1 Фессалоникийцам 2:4 

 

Эту цель Павел ставил и перед верующими, которые должны были научиться жить по воле 
Божьей. 

 

Впрочем, братия, просим и умоляем вас Христом Иисусом, чтобы вы, принявши от нас, 
как должно вам поступать и угождать Богу, более в том преуспевали. 

- 1 Фессалоникийцам 4:1 

 

Никакой воин не связывает себя делами житейскими, чтоб угодить военачальнику. 
- 2 Тимофею 2:4 

 

Тот, кто находится на войне, должен сохранять верные приоритеты, чтобы вскоре не 
потерпеть поражение. Мы сейчас находимся на войне, поэтому должны с большим старанием 
привести свою жизнь в порядок. 

 

А Христос за всех умер, чтобы живущие уже не для себя жили, но для умершего за них и 
воскресшего. 

- 2 Коринфянам 5:15 

 

Если нашим главным стремлением является наслаждение земными благословениями, а 
достижение этого – нашей движущей силой, то мы неизбежно заплатим крахом нашей 
способности верить. Предостережения Господа в этом вопросе совершенно ясны и 
категоричны: 
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Смотрите же за собою, чтобы сердца ваши не отягчались объедением и пьянством и 
заботами житейскими, и чтобы день тот не постиг вас внезапно. 

- Луки 21:34 

 

Черствые, медлительные и холодные сердца не могут верить Слову Божьему. Хотя они 
слышат послание и соглашаются с ним, но не обладают духовной силой, чтобы откликнуться и 
сделать надлежащие выводы. 

 

Тогда Он сказал им: о, несмысленные и медлительные сердцем, чтобы веровать всему, что предсказывали пророки! 
- Луки 24:25 

 

Дух Святой хочет пробудить в нас воинственное настроение, с которым мы всегда будем 
побеждать плоть, мир и дьявола. Дух же мира пытается погрузить в сонливость, безразличие и 
беспробудную, дурманящую беспечность. Если мы наслаждаемся покоем, который не 
оставляет в нашей жизни места для священной борьбы во имя прорыва силы Божьей в этом 
мире, то мы имеем дело с духом этого мира, который дает нам этот покой. Недостаточно также 
только наслаждаться присутствием Божьим. Цель Бога выше, чем одно наше блаженство здесь, 
на земле. При всей благодарности за благословения Господни у нас вместе с тем должна 
развиваться духовная жажда, которая простирается намного дальше, чтобы увидеть 
исполнение всех обетований. Мы боремся за новую землю, на которой обитает правда. 

Наша вера – это победа, победившая мир. Не иметь веры значит не иметь победы! Борьба 
идет за сердце, способное верить, которое интенсивно, страстно и с настойчивой ревностью 
ожидает исполнения Божьих обетований, неустанно принося их Господу и напоминая Ему о 
них, пока они не исполнятся. Борьба с равнодушием неразрывно связана с решением жить по 
воле Божьей. Победа над леностью – это не что-то второстепенное для нашей веры, как 
некоторые думают, без чего можно обойтись, довольствуясь лишь общепринятым стандартом 
«христианской веры», правда отказавшись от другого, более роскошного и удобного «варианта 
веры». 

 

Желаем же, чтобы каждый из вас, для совершенной уверенности в надежде, оказывал 
такую же ревность до конца, дабы вы не обленились, но подражали тем, которые верою и 
долготерпением наследуют обетования. 

- Евреям 6:11-12 

 

Если наша ревностность не возрастает, то, в конце концов, мы окажемся побежденными 
духом этого мира, не имея оружия против лености. Вследствие такого поражения, зная 
обетования и намерения Божьи, но не имея ревности по ним, мы окажемся бездейственными и 
не сможем воспользоваться ими. В 18 главе Евангелия от Луки Иисус рассказывает о ревности, 
с которой просила вдова. Она не сдавалась и боролась за свое право до конца. И Господь 
Иисус говорит, что Отец Небесный исполнит наше право, если увидит такую решимость в нас.  
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Бог ли не исполнит право избранных Своих, вопиющих к Нему день и ночь, Ему ли медлить с 
этим? Сказываю вам, что исполнит их право немедленно. 

- Луки 18:7-8 (цитируется согласно немецкому переводу Библии – Прим. перев.) 

 

Бог согласен вмешиваться и помогать. Это вне всяких сомнений! Но что остается под 
вопросом, так это наша реакция на Его согласие. 

 

Но Сын Человеческий пришед найдет ли веру на земле? 
- Луки 18:8 

 

Мы ведем борьбу за страстность, ревностность и пламенное желание. Каждый из нас 
должен сделать выбор! 
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5.  
БОЖИЙ ПРИЗЫВ ПРИНЯТЬ РЕШЕНИЕ 

 

 

 

Хождение Божьими путями – это непрерывный учебный процесс, при котором мы 
постоянно должны принимать решения. Каждое правильное решение ведет нас дальше по пути 
большей ясности и истины, а каждое неправильное возвращает нас снова на шаг назад в 
сумбур, неясность и дезориентацию. Господь постоянно ставит нас перед выбором и ждет, 
чтобы мы приходили к верным решениям. 

 

Вот, Я сегодня предложил тебе жизнь и добро, смерть и зло, Я, Который заповедую тебе сегодня любить 
Господа, Бога твоего, ходить по путям Его, и исполнять заповеди Его и постановления Его и законы Его: и 
будешь ты жить и размножишься, и благословит тебя Господь, Бог твой, на земле, в которую ты идешь, 
чтобы овладеть ею. Если же отвратится сердце твое и не будешь слушать, и заблудишь, и станешь 
поклоняться иным богам и будешь служить им, то Я возвещаю вам сегодня, что вы погибнете, и не 
пробудете долго на земле, для овладения которою ты переходишь Иордан. Во свидетели пред вами призываю 
сегодня небо и землю: жизнь и смерть предложил Я тебе, благословение и проклятие. Избери жизнь, дабы 
жил ты и потомство твое, любил Господа, Бога твоего, слушал глас Его и прилеплялся к Нему; ибо в этом 
жизнь твоя и долгота дней твоих, чтобы пребывать тебе на земле, которую Господь с клятвой обещал 
отцам твоим Аврааму, Исааку и Иакову, дать им. 

- Второзаконие 30:15-20 

 

Божье благословение доступно нам только по вере. Без послушания голосу Божьему наша 
вера развиваться не может. 

Господь ищет таких людей, которые в неразберихе многих голосов в христианском мире 
услышат Его голос и откликнутся на призыв вступить в войну. Он обещает быть с теми, кто 
хочет служить Ему от всего сердца. Он будет их обучать и употреблять. 

Поэтому прими сегодня окончательное решение!  

Объяви перед Богом и всем невидимым миром: «Свою цель я вижу в том, чтобы угождать 
Богу и исполнять Его волю. Я живу для Него. Я осознаю, что это решение повлечет за собою 
трудности, и я готов принять этот вызов. Я буду снова искать лица Господня и удалю из своей 
жизни все, что неугодно Ему». 

Позволь Духу Божьему показать тебе со всей ясностью все последствия избранного тобой 
образа жизни! Ты не можешь иметь то и другое одновременно: бездумную жизнь, которая 
тратится по пустякам, и глубокую уверенность в сердце, что Господь доволен твоей жизнью. 
Решение – это всегда и отделение от определенных вещей, привычек, а иногда даже и 
определенных людей.  

Народу Божьему предстоят большие перемены и серьезный вызов, к чему сегодня мы едва 
ли готовы. Господь ищет таких людей, которые готовы служить Его народу особенным 
образом. Он ищет тех, кто пойдет вперед, в новую землю, проложит путь, которым мы еще не 
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ходили, чтобы затем смело и ясно указать его другим. Сегодня призыв обращен к тем, кто не 
движим инстинктом толпы, и чей голос не является лишь эхом того, что говорят многие 
другие. 

Такие будущие первопроходцы понимают, что они находятся в процессе обучения и 
поэтому согласны жить иначе, чем многие другие, даже если их иногда и не понимают, и не 
одобряют. Свое драгоценное время они не транжирят на то, что оттолкнет их назад и не 
продвинет вперед. У них каждый день на счету и важен для будущего. Они стремятся жить 
рассудительно и готовы держать ответ за свои приоритеты перед самими собой и другими 
людьми. Они всерьез принимают строгие предостережения Господа об опасности обольщения 
в последнее время и видят защиту в бодрствующей жизни. Они знают, что бодрствуют не 
только для себя, но и для многих других.  

Как некогда народ слышал воззвание Неемии, так сегодня призванные борцы слушают 
голос Духа Святого. 

 

Не бойтесь их; помните Господа великого и страшного, и сражайтесь за братьев своих, 
за сыновей своих и за дочерей своих, за жен своих и за дома свои. 

- Неемия 4:14 

 

И те, кто призван готовить пришествие Бога, не только слышат этот голос Духа, но и 
реагируют на него. Они готовятся к борьбе, которая даст народу Божьему свободу и 
исключительные способности для служения.  

Люди, которые сегодня откликаются на призыв Духа Святого, уповают лишь на благодать 
Божью и идут в бой против духа этого мира в своей собственной жизни. Они становятся 
зрячими и смогут завтра указать путь всем нам. У них такое же сильное желание, как было у 
слепого, который подошел к Иисусу: 

 

Чего ты хочешь от Меня? Он сказал: Господи! Чтобы мне прозреть. 
- Луки 18:41 
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6.  
СЛЕПЫЕ ПРОЗРЕЮТ 

 

 

 

Восстановление церкви не может обойтись без напряженной борьбы, ибо речь идет о 
вытеснении из нее влияния врага. До тех пор, пока вражеские укрепления находятся в нашей 
обетованной земле, они будут препятствовать нам быть народом славы Божьей, толкая нас на 
компромиссы, как это было с Израилем. 

Господь повелевает нам сегодня обращаться с невидимыми духовными врагами так же 
радикально, как Он повелевал израильскому народу 

 

Так поступай со всеми городами, которые от тебя весьма далеко, которые не из числа 
городов народов этих. А в городах этих народов, которых Господь, Бог твой, дает тебе во 
владение, не оставляй в живых ни одной души; но предай их заклятию: Хеттеев, и Аморреев, и 
Хананеев, и Ферезеев, и Евеев, и Иевусеев, как повелел тебе Господь, Бог твой, дабы они не 
научили вас делать такие же мерзости, какие они делали для богов своих, и дабы вы не 
грешили пред Господом, Богом вашим. 

- Второзаконие 20:15-18 

 

Если мы не искореним ложь врага из нашей личной жизни, нашей проповеди Евангелия и 
нашей практической церковной жизни, то она парализует нас и многого лишит. В конечном 
счете, она овладеет нами. С врагом невозможно заключить перемирие. Только зная тактику и почерк 
нашего противника, мы способны защитить себя от него и дать ему отпор. 

Один из самых опасных и до сих пор наиболее эффективных его способов нападения на 
народ Божий состоял в том, чтобы искажать представление о Боге и препятствовать истинному 
познанию Его чудесной сущности. 

 

Если же и закрыто благовествование наше, то закрыто для погибающих, для неверующих, 
у которых бог века сего ослепил умы, чтобы для них не воссиял свет благовествования о славе 
Христа, Который есть образ Бога невидимого. 

- 2 Коринфянам 4:3-4 

 

Что делает враг? Он ослепляет умы, чтобы люди не могли осознавать существование Бога, 
потому что он знает, что познать Бога означает жить. Кто не знает характера и любви Божьей, 
тот не может и не хочет обратиться к Нему. 

В следующем пророчестве Господь описывает Свои намерения в отношение прихода 
Иисуса. Мы видим, что освобождение является следствием вернувшегося зрения: 
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Я, Господь, призвал тебя в правду, и буду держать Тебя за руку и хранить Тебя, и 
поставлю Тебя в завет для народов, во свет для язычников, чтобы открывать глаза слепых, 
чтобы узников вывести из заключения и сидящих во тьме – из темницы.  

- Исаия 42:6-7 

 

Первое большое благословение Евангелия, таким образом, состоит в том, что слепые 
становятся зрячими. 

 

Дух Господень на Мне; ибо Он помазал Меня благовествовать нищим и послал Меня 
исцелять сокрушенных сердцем, проповедывать пленным освобождение, слепым прозрение, 
отпустить измученных на свободу ... 

- Луки 4:18 

 

Поручение Господа Павлу и сегодня по-прежнему является поручением церкви: 

 

Избавляя тебя от народа Иудейского и от язычников, к которым Я теперь посылаю тебя 
открыть глаза им, чтобы они обратились от тьмы к свету и от власти сатаны к Богу, и 
верою в Меня получили прощение грехов и жребий с освященными.  

- Деяния 26:17-18 

 

Также и жизнь верующих во Христа будет зависеть от познания Бога. Процесс выхода из 
заблуждения и помрачения не завершается обращением к Господу. До тех пор пока мы по-
настоящему не познаем Его, мы будем беспомощно блуждать в потемках и находиться во 
власти наших собственных идей (которые появляются откуда угодно, но только не с небес!).  

Мысль, что мы не можем заблуждаться и быть прельщенными, уже является началом 
обмана, потому что мы отдалились от Бога из-за нашей самоуверенности. 

Петр был великим мужем Божьим, апостолом, через которого Господь действовал 
могущественно. И, тем не менее, Писание повествует нам о том, что он, спустя десять лет 
после исполнения Духом Святым в день Пятидесятницы все еще находился в плену своих 
традиционных иудейских представлений. Петр не верил, что язычники напрямик, без 
условностей (что значит без принятия иудаизма), могут получить спасение во Христе. Об этом 
говорит событие, произошедшее в доме Корнилия в 10 главе Деяний. 

Находясь в Ефесе, апостол Павел на протяжении трех лет непрерывно обучал христиан. 
Затем, расставшись с ними, он написал им письмо, в котором сообщал, что не перестает 
молиться о них, чтобы они через Духа премудрости и откровения познали Господа (Еф.1:15 – и 
далее). 

 

…чтобы Бог Господа нашего Иисуса Христа, Отец славы, дал вам Духа премудрости и откровения 
к познанию Его.  

- Ефесянам 1:17 
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Следует заметить, что здесь речь идет о познании Бога. Это явно отличается от знания о 

Господе, накопленного посредством учений. Познание Бога является нашей первоочередной 
целью, потому что с этого начинается любая перемена в нашем сердце и практической жизни. 
Познавать Бога значит жить. 

 

Эта же есть жизнь вечная, да познают Тебя, единого истинного Бога, и посланного Тобою 
Иисуса Христа. 

- Иоанна 17:3 (цитируется согласно немецкому переводу Библии – Прим. перев.) 

 

Для Павла не существовало ничего более великого, и к этому он стремился всю свою 
жизнь. Так как познание Господа превосходит все остальное и является самым драгоценным, 
для него перестало иметь значение его собственное происхождение, почет и общественное 
положение. Упование на это даже послужило бы препятствием к познанию Господа. 

 

Но что для меня было преимуществом, то ради Христа я почел тщетою. Да и все 
почитаю тщетою ради превосходства познания Христа Иисуса, Господа моего: для Него я 
от всего отказался, и все почитаю за сор, чтобы приобресть Христа и найтись в Нем … 

- Филиппийцам 3:7-9 

 

Какие поразительные слова: превосходство познания Христа Иисуса! Если бы 
существовала шкала от 1 до 10, на которой Павел мог бы изобразить уровень духовного 
познания, где бы он разместил нас? Нам всем нужно с большей решимостью стремиться к 
познанию Господа. Иисус непременно хочет, чтобы мы видели Его славу, поэтому Он молился 
об этом Отцу (Ин. 17:24). 

Та борьба, в которой мы находимся, на самом деле ведется не по поводу учения о водном 
крещении, крещении Духом Святым, служении освобождения или других «горячих» тем, но 
она идет за живое познание Бога. Именно здесь враг воздвиг свои твердыни и стремится 
препятствовать нам в прорывах и завоевании новых земель. 

 

Но боюсь, чтобы, как змей хитростью своею прельстил Еву, так и ваши умы не 
повредились, уклонившись от простоты во Христе. Ибо, если бы кто, пришед, начал 
проповедывать другого Иисуса, которого мы не проповедывали, или если бы вы получили иного 
Духа, которого не получили, или иное благовестие, которого не принимали, – то вы были бы 
очень снисходительны к тому. 

- 2 Коринфянам 11:3-4 

 

Павел должен был столкнуться здесь с болезненной констатацией того факта, что после его 
служения в Коринфе верующие открылись для так называемых служителей Божьих, которые 
несли им другого Иисуса и другого духа вместо Духа Святого. По этой причине они отошли от 
их простого, однозначного посвящения Христу. В этом отрывке стоит обратить внимание на 
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то, что лжеучение об Иисусе открывает дверь для другого духа – обманчивого и 
обольстительного. Здесь содержится ответ как для некоторых христиан-харизматов, которые 
легковерно и бездумно принимают все сверхъестественное, как от Господа, так и для тех 
верующих, которым внушили, что защита от обольщения заключается в отвержении любого 
сверхъестественного переживания. Нашей защитой от обольстительных религиозных духов 
является верное учение о библейском Иисусе, а не страх перед почти всемогущим 
экстатическим духом, который якобы сразу же захлестывает дитя Божье, как только оно 
открывается для духовного мира. Божья истина освобождает. Именно к ней нам и нужно 
вернуться. 

Обольщение змея с самого начала состояло в том, чтобы подвергнуть сомнению истину и 
авторитет Божьего слова, а затем характер Бога и Его благие намерения. Сатана уже в то время 
внушил людям, что Бог эгоистичный и хочет утаить от них блага, что истинное счастье лучше 
было бы найти без Него. Так действует враг и по сей день! 
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7.  
НАШЕ ПРЕДСТАВЛЕНИЕ О БОГЕ –  
ГРЕЧЕСКОЕ ИЛИ БИБЛЕЙСКОЕ? 

 

 

 

На первый взгляд сегодняшнего «среднего потребителя» может быть незаметно, что наша 
нынешняя культура в Центральной Европе носит весьма существенный отпечаток эллинизма 
(древнегреческая культура – Прим. перев.). Но для историков и тех, кто занимаются историей 
духовности и культурой, это является неоспоримым фактом.  

Для греков человеческая мудрость и ум имели огромный вес. Но если греческая культура 
столь сильно повлияла на нашу культуру, то не могло ли случиться так, что она повлияла и на 
наше представление о Боге и все теологическое мышление? 

По представлениям греков над всеми богами, включая зевса, находилась еще и некая 
божественная инстанция, которая стояла выше всех и являлась неприкасаемой. Эта «слепая 
судьба» не могла быть нарушена или побеспокоена страданием людей. Этот нерушимый 
душевный покой был назван «Аpatheiea» (состоящее из НЕ + СТРАДАНИЕ), откуда и 
происходит современное слово «апатия», которое означает безучастность или равнодушие. 

Не является ли представление многих людей о Боге таким же и в наши дни? Если они 
вообще верят в Бога, то уж ни в коем случае не в Того, Который любит и интересуется ими, не 
говоря уже о том, что Он сострадает им. 

Не представляется ли и нам, верующим, образ действительно любящего, уязвимого Бога, 
ищущего любви и близости, Которого могут оскорбить грехи Его детей, скорее теорией, чем 
живой реальностью сердца? Не гложет ли нас изнутри глубоко спрятанное сомнение в том, что 
все это человеческие измышления о Боге, Который все-таки совсем другой? Но мы или верим 
лжи древнего змея, вследствие чего сами себе создаем образ «Бога», подобного человеку, или 
мы все же верим Богу, Который говорит, чтo Он создал человека по Своему образу. 

 Насколько бы изменилась наша жизнь, если бы мы были близки к нашему Богу настолько, 
что смогли бы разделять Его радость и страдания! Всеми нашими мыслями, стремлениями и 
поступками руководило бы одно только желание радовать и не огорчать Его. Не это ли 
настоящая жизнь, к которой мы призваны? Мудрый сын радует сердце отца (Пр. 10:1; 15:20). 

Образ Бога, который Он Сам передает в Своей Книге, вне всякого сомнения совершенно 
отличается от представлений людей, в том числе часто и взглядов ученых богословов! 
Бог Библии описывает Себя как Личность, Которая обладает сильными чувствами и питает 
сострадание к человеческому горю.  

Когда израильский народ, находясь под гнетом рабства в Египте, воззвал к Богу, Господь 
сказал Моисею: 

 

Я увидел страдание народа Моего в Египте и услышал вопль его от приставников его; Я 
знаю скорби его.  
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- Исход 3:7 
 

Вот еще некоторые аналогичные места Писания: 
 

Мне ли не пожалеть Ниневии, города великого, в котором более ста двадцати тысяч 
человек, не умеющих отличить правой руки от левой, и множество скота?  

- Иона 4:11 
 

Иисус прослезился. 
- Иоанна 11:35 
 

Иерусалим, Иерусалим, избивающий пророков и камнями побивающий посланных к тебе! 
Сколько раз хотел Я собрать детей твоих, как птица собирает птенцов своих под крылья, и 
вы не захотели!  

- Матфея 23:37 
 

Сердце Бога наполнено нежной любовью к Своему народу. 
 

Как поступлю с тобою, Ефрем? Как предам тебя, Израиль? Поступлю ли с тобою, как с 
Адамою, сделаю ли тебе, что Севоиму? Повернулось во Мне сердце Мое, возгорелась вся 
жалость Моя! 

- Осия 11:8 
 

Не дорогой ли у Меня сын Ефрем? Не любимое ли дитя? Ибо, как только заговорю о нем, 
всегда с любовью воспоминаю о нем; внутренность Моя возмущается за него; умилосержусь 
над ним, говорит Господь.  

- Иеремия 31:20 
 

И когда приблизился к городу, то, смотря на него, заплакал о нем и сказал: о, если бы и ты 
хотя в этот твой день узнал, что служит к миру твоему! Но это сокрыто ныне от глаз 
твоих.  

- Луки 19:41-42 
 

Господь Бог твой среди тебя: Он силен спасти тебя; возвеселится о тебе радостью, 
будет милостив по любви Своей, будет торжествовать о тебе с ликованием.  

- Софония 3:17 
 

Он знает боль отверженной любви, любви, которую предали. 
 

Слушайте, небеса, и внимай, земля, потому что Господь говорит: Я воспитал и возвысил 
сыновей, а они возмутились против Меня.  

- Исаия 1:2 
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Всякий день простирал Я руки Мои к народу непокорному, ходившему путем недобрым, по 
своим помышлениям.  

- Исаия 65:2 
 

Иди и возгласи в уши дщери Иерусалима: так говорит Господь: Я вспоминаю о дружестве 
юности твоей, о любви твоей, когда ты была невестою, когда последовала за Мною в 
пустыню, в землю незасеянную. Так говорит Господь: какую неправду нашли во Мне отцы 
ваши, что удалились от Меня и пошли за суетою, и осуетились? О, род! внемлите вы слову 
Господню: Был ли Я пустынею для Израиля? Был ли Я страною мрака? Зачем же народ Мой 
говорит: «Мы сами себе господа; мы уже не придем к Тебе?» Забывает ли девица украшение 
свое и невеста – наряд свой? А народ Мой забыл Меня, – нет числа дням.  

- Иеремия 2:2,5,31-32 
 

И после того, как она все это делала, Я говорил: возвратись ко Мне. Но она не 
возвратилась; и видела это вероломная сестра ее Иудея.  

- Иеремия 3:7 
 

Бог показывает, что наши грехи огорчают, ранят и оскорбляют Его. 
 

И сказал Господь Моисею: доколе будет раздражать Меня народ сей? И доколе будет он 
не верить Мне при всех знамениях, которые делал Я среди него?  

- Числа 14:11 
 

Зову друзей моих, но они обманули меня; священники мои и старцы мои издыхают в городе, 
ища пищи себе, чтобы подкрепить душу свою.  

- Плач Иеремии 1:19 
 

Дерзостны предо Мною слова ваши, говорит Господь. Вы скажете: «Что мы говорим 
против Тебя?» Вы говорите: «Тщетно служение Богу, и что пользы, что мы соблюдали 
постановления Его и ходили в печальной одежде пред лицем Господа Саваофа?»  

- Малахия 3:13-14 
 

Они раздражали Меня не богом, суетными своими огорчили Меня: и Я раздражу их не 
народом, народом бессмысленным огорчу их.  

- Второзаконие 32:21 
 

Возможно, кто-нибудь возразит против этого перечня: «Брат, все это хорошо и прекрасно. 
Но это же Ветхий Завет». Да, совершенно верно. Но если этим хотят сказать, что данные места 
Писания сегодня не имеют уже никакого значения и Божья сущность с тех пор изменилась, то 
мы ступаем на зыбкую почву. Бог ясно сказал, что Он никогда не изменится. Прочти 
следующее место Писания и обрати внимание на то, где оно находится в Библии! 



 33 

 

Неужели мы решимся раздражать Господа? Разве мы сильнее Его?  
- 1 Коринфянам 10:22 
 

Это место Писания полностью опровергает подобное возражение. Здесь, в середине Нового 
Завета, Господь изображен как Личность, имеющая чрезвычайно сильные чувства любви. Ради 
нас и ради Своего святого имени Он не может сносить двуличное сердце Своего народа и 
обращение к другим богам.  

Павел остерегает нас, чтобы мы ни в коем случае не оскорбляли Духа Святого (Еф. 4:30). 
Слово «оскорблять» переводится также как «доставлять огорчение, задевать кого-то, обижать, 
раздражать, опечалить кого-л.». Бог, Святой Дух, раним. Наш грех причиняет Ему боль. 

В 52 главе Исаии Господь сетует о последствиях порабощения Своего народа: 
 

И теперь что у Меня здесь? Говорит Господь; народ Мой взят даром, властители их 
неистовствуют, говорит Господь, и постоянно, всякий день имя Мое бесславится. 

- Исаия 52:5 
 

В этом и многих других местах Писания описывается отличительная черта Бога, которая 
совершенно чужда нашему природному мышлению: Бог может страдать и чувствовать боль 
из-за нашей неверности Ему, наших грехов и того, что враг господствует над нами. Его ранит, 
когда Его имя хулится. Это реальность! Таков Бог Библии – наш Бог! Все, что противоречит 
этому или хочет придать подобным высказываниям относительный смысл, исходит от духа 
антихриста, который противится откровению о сущности Бога и вместо этого пытается 
подсунуть нам имитацию.  

Эта характерная Божья черта может оказать на нас огромное влияние и стать для нас 
движущей силой, которая изменит всю нашу жизнь. Если мы познаем чуткого Господа не 
только разумом, но также и сердцем, это произведет в нас раскаяние, обращение, глубокую 
благодарность и любовь. В нас пробудится желание и готовность пойти на огромные жертвы и 
быть причастниками Его страданий. 

Эти внутренние порывы (не только мысли, но и глубокие эмоции!) составляют истинную 
любовь и страстность, оказывая решающее влияние на нашу жизнь. Черствое, холодное сердце 
не может испытывать к Нему никаких чувств и попытается в лучшем случае уклониться от 
греха, чтобы не испытывать неприятных последствий прегрешения.  

Решающий вопрос, который возвратит церковь на путь реальности, на сегодня гласит: 

Как нам стать чуткими к нашему Богу? Как мы сами можем познать Его глубже? 

В данной книге изложены многие ответы, которые взаимодополняют друг друга. 

Когда Иисус подготавливал Своих учеников к Своему уходу и приходу Святого Духа, Он 
говорил о различных делах, которые Дух Святой совершит в жизни верующих: 

 

Когда же приидет Он, Дух истины, то наставит вас на всякую истину; ибо не от Себя 
говорить будет, но будет говорить, что услышит, и будущее возвестит вам.  

- Иоанна 16:13 
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Он как наш личный Учитель взял на Себя задачу наставить нас на всякую истину, 
возвратить нас к реальности. Он хочет сделать истины Писания живой реальностью в нашем 
сердце. И только Он сможет совершить это в нас. Мы здесь абсолютно беспомощны. Духовное 
откровение – это чудо и подарок. 

 

А нам Бог открыл это Духом Своим; ибо Дух все проницает, и глубины Божии.  
- 1 Коринфянам 2:10 
 

И тем не менее мы должны выполнить небольшую, но весьма важную часть. Нам предстоит 
выбрать, что важно для нас, и как-то очевидно показать, на что мы решились. Мы должны 
сделать усилия над собой и проявить постоянство в посвящении Слову Божьему. Мы можем 
обращаться к вышеуказанным местам Писания или им подобным, где говорится о Божьем 
сердце, размышлять над ними и снова и снова просить Духа Святого ввести нас в эти истины. 
Его ведь имя означает «Призванный на помощь». Уже до того как мы испытаем эти измерения 
духовной реальности, мы вновь и вновь будем благодарны Ему за то, что Он так терпеливо 
заботится о нас и вместе с нами движется к цели. 

Мы должны снова предоставить Ему место в нашей жизни, на которое Он как Бог имеет 
полное право. Он как Личность хочет, чтобы Его почитали и любили, и Он сильно тоскует по 
общению с нами. 

Чем больше места мы дадим Слову Божьему, в особенности практикуя размышление о том, 
что Слово говорит о чудесной сущности Бога (И.Нав. 1:8; Пс. 1:2-3; Фил. 4:8), Который 
проявляет к нам огромную заинтересованность, и будем вновь и вновь просить Святого Духа 
совершать Свой труд откровения в нас, тем больше мы сами войдем в реальность. Мы сможем 
настолько эффективно молиться за других и вести их к свету, насколько получили света сами. 
Ветхозаветный пророк Елисей жил в реальности окружающего его духовного мира и мог 
ощущать силу и защиту Божью. Это восприятие позволяло ему во время угрозы иметь полную 
уверенность и хранить мир в своем сердце, в то время как его слуга видел только видимую 
угрозу осады врага, что вселяло страх в него. Ответ Елисея показывает глубокое значение 
откровения.  

 

И сказал он: не бойся, потому что тех, которые с нами, больше, нежели тех, которые с 
ними.  

- 4 Царств 6:16  
 

У нас, верующих, страх возникает из-за одностороннего восприятия видимой угрозы, а 
также из-за неуверенности в том, что у нас есть защита Божья и что Бог верен. Когда Елисей 
помолился за своего слугу, чтобы у него открылись глаза, он также увидел могущественную 
защиту Божью. Таким же способом Господь хочет вернуть церкви зрение. Люди, которые 
видят больше, должны молиться за тех, кто видит еще не так ясно. 
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8.  
МЕЧ ПРОТИВ ЭЛЛИНИЗМА 

 

 

 

Следующий важный ответ на вопрос, как познание нашего Господа может стать более 
глубоким и доступным всему народу Божьему, да и, в конечном счете, многим неверующим, 
находится в следующем месте Писания: 

 

Ибо как лук Я натяну Себе Иуду и наполню лук Ефремом, и воздвигну сынов твоих, Сион, 
против сынов твоих, Иония, (Греция – Прим. перев.) и сделаю тебя мечем ратоборца.  

- Захария 9:13 
 

Для того чтобы истинное познание Бога и Его сердца могло высвободиться, необходима 
борьба. Как уже говорилось, враг построил сильные укрепления в нашей западной культуре 
против познания Бога. Для поверхностного наблюдателя их не так легко выявить, но они 
существуют и препятствуют верующему прорваться в глубину любви к Господу. Верующие, 
для которых спасение драгоценных душ было страстным желанием, переживали глубокую 
причастность к Божьему сердцу. Из-за того, что мы далеки от Господа, мы не можем 
испытывать Его сострадание к погибающему миру, который причиняет себе так много боли и, 
в конце концов, окажется в месте вечного мучения. Эти вражеские укрепления должны быть 
разрушены нами. И для этого Господь уполномочил и снарядил нас.  

 

Ибо мы, ходя во плоти, не по плоти воинствуем; оружия воинствования нашего не 
плотские, но сильные Богом на разрушение твердынь: ими ниспровергаем замыслы и всякое 
превозношение, восстающее против познания Божия, и пленяем всякое помышление в 
послушание Христу. 

- 2 Коринфянам 10:3-5 
 

Оружия нашего воинствования! Мы должны вести борьбу! Превозношение – это 
впечатляющее, разумно звучащее построение мыслей, которые преследуют только одну цель: 
воспрепятствовать познанию Бога. Мы должны сокрушить это превозношение. В противном 
случае мы познаем нашего Господа только в смутных очертаниях, а не лицом к лицу. Мы не 
можем дать другим, еще более отдаленным от Господа людям того, чего сами не имеем. 

Иисус подтверждает связь между видением и верою, цитируя слово из Исаии: 
 

Народ сей ослепил глаза свои и окаменил сердце свое, да не видят глазами, и не уразумеют 
сердцем, и не обратятся, чтоб Я исцелил их.  

- Иоанна 12:40 
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Ослепленные глаза не могут видеть духовную реальность Бога и, следовательно, 
реагировать на нее. Наша любовь к Господу зависит от того, насколько мы действительно 
знаем Его. Чем яснее мы познаем Его, тем глубже станет наше страстное желание к Нему и 
наше посвящение Ему. 

Мы достаточно кормили себя в Германии теологией разума! Что касается порывов чувств в 
наших отношениях с Господом, то это все еще предосудительно и подозрительно. В конце 
концов, мы же должны быть «разумными», а это, бесспорно, означает, как можно меньше 
выказывать эмоции. И так думает немало людей. Вспомним хотя бы то, как трудно нам дается 
славить нашего Господа всем своим телом. Во многих случаях во время прославления те, кто 
«нарушают порядок», испытывают на себе презрение Мелхолы. Манера поклонения ее мужа 
Давида, когда он изо всех сил танцевал пред Господом, поставила ее в довольно неловкое 
положение. Престиж перед людьми для нее был важнее, чем настоящее посвящение Господу (2 
Цар. 6:14-16). Но у Давида было только одно желание – служить своему Богу и быть перед 
Ним незначительным. Поклонение во всю мочь является важной формой смирения перед 
Господом. Давид не дал религиозному духу запугать себя чувствами презрения, но 
противостал ему, смотря прямо в лицо. 

Об Иисусе говорится, что Он молился со слезами и громким воплем. Если Дух, 
побуждавший Его, охватит также и наши сердца и сделает их чуткими к Его бремени, то наши 
молитвы уже не будут больше такими милыми и «пристойными». Религиозному духу 
противны эмоции, и он подавляет их повсюду, где только может. 

Наш разум наполнен всевозможными теориями об исцелении, вере, молитве, росте церкви и 
многим другим. Но наши сердца остались холодными, и моральные нормы падают в народе 
Божьем. Некоторые лидеры, на которых многие раньше равнялись, упали, да и мы сегодня в 
наших буднях совершаем то, что никогда бы не сделали, если бы Господь на самом деле был 
близок к нам. Вера в истинного Бога находится под угрозой опуститься до бескровной догмы. 
Дружба с Богом долгое время являлась непривлекательной темой. Теплого, животворящего 
присутствия Божьего часто не ищут, а вместо этого на наших служениях с возрастающим 
совершенством выполняют запланированные части программы. Поэтому неверующие не 
находят ни в нас, ни в наших собраниях ничего привлекательного, никакого чувства 
защищенности или того, что бы внушало благоговение. 

Мы восторгаемся великими жертвами, на которые пошли ради своего Господа верующие 
других времен или наши современники в третьем мире, или, хуже того, мы их вообще не 
замечаем. Мы не находим ничего достойного восхищения или привлекательного в той 
верности Иисусу, которая готова пойти на страдания и большие лишения. Если окажется, что 
зал, где проходят собрания, не достаточно прогрет (+17° вместо привычных +20°), то мы 
лучше пойдем домой. А то, что многие верующие в других странах никогда за всю свою жизнь 
не пользовались такими комфортабельными помещениями, и даже некоторые собираются 
летом и зимой под открытым небом посреди огромной опасности, нам это и в голову не 
приходит. Вместо того чтобы принимать участие в их судьбе или поддерживать в молитве, как 
заповедует нам Слово Божье, мы лучше всего вообще не будем упоминать об этом. Мы с 
нашим пониманием «благопристойного собрания» и ориентацией на проповеди, которые 
действуют лишь только на разум, далеко, далеко отошли от новозаветного понимания веры. 
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Нам уже давно пора подняться во имя Иисуса и вступить в бой против сил тьмы, которые 
ухудшают и затуманивают видимость Божьего сердца, которые навязали нам такое 
представление о Боге, будто Его ничего не волнует и не касается. Настало время 
ниспровергнуть и полностью разрушить эти превозношения, восстающие против познания 
Бога! Видимость красоты нашего Господа должна быть абсолютно полной и без помех. Тогда 
верующие больше и больше лично познают своего Бога и загорятся пылкой любовью к Нему и 
тем, кого Он любит. 

Чудесная книга Ларри Ли «Не против плоти и крови» особенно способствует развитию в 
нас воинственного духа. В ней мы находим интересный отрывок, в котором Ларри Ли 
описывает то, как он открыл тайну чрезвычайной силы молитвы церкви д-ра Чо в Южной 
Корее: «Но, Господь, – молился я, – каким образом эти люди стали такими могучими воинами, 
которые выполняют самый тяжкий труд у небесных врат? Ну, как им только удается 
молиться так интенсивно и с таким горячим рвением, с такой потрясающей 
эффективностью?» В то время как я смотрел минуту за минутой, час за часом, как они всю 
ночь до наступления утра пребывали в молитве, Бог ответил мне: «Они узнали своего 
истинного врага. Они знают, где идет настоящая битва. И они готовы, как Мои солдаты, 
победить в настоящей войне. Если бы только Мой народ в Америке и в каждой стране 
проснулся и познал, что они находятся на поле брани. Если бы только они распознали их 
настоящего врага! То и они смогли бы стать храбрыми воинами и выиграть войну и любую 
битву как в одиночку, так и семьями и целыми церквами!» 
Вернувшись к реальности, мы узнаем истинного противника. Многие подвергаются атаке, 

но не видят врага, стоящего за этим. Они видят причины только в естественной области, и 
поэтому не могут эффективно обороняться. Один дорогой пастор, который был сильно 
атакован в различных сферах своей жизни, как-то сказал, когда ему хотели разъяснить, что на 
него действует враг, отравляющий ему жизнь: «Я даже себе представить не мог, что мое 
служение настолько важно, что на меня посягает сам дьявол». Для того, чтобы иметь реальный 
взгляд на жизнь и духовную борьбу, нужно руководствоваться не собственными мнениями, но 
исключительно лишь мыслями Божьими. Положение не обязательно таково, как мы его видим 
и понимаем, но оно таково, как Господь описывает его в Своей Книге. 

Где же те люди, которые позволят Господу поднять себя на борьбу против искусного 
греческого неприятеля? Где те, которые позволят выковать из себя героический меч для своего 
Бога? 

Интеллектуализм и гуманизм – великие враги живой веры, размывающие и 
затуманивающие всякую ясность – соорудили среди народа Божьего крепкие твердыни 
людской, бесовской мудрости и человеческой любви. Одолеть этих врагов можно только 
острым мечем Духа. Человеческой силой, ласковыми уговорами и душевным рвением здесь 
ничего не добьешься. 

В любом случае, твердыня такой человеческой любви, которая пытается решать проблемы, 
исключая истину, является опасным наследством от греков. Такая любовь не хочет обличать и 
идти на конфликты из-за страха перед людьми, в ней отсутствует страх Божий. Эта злобная 
сила, выступающая во имя человечности и любви, может быть разбита только острием меча. 
Дух можно победить только духом. Человеческие усилия и благие намерения никогда не 
смогут одержать верх над этими силами. Кто настроен на то, чтобы разбить этих изведанных 
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воинов Греции, удерживающих твердыни в народе Божьем западного мира на протяжении 
столетий, должен быть основательно обучен и снаряжен Господом. Кто из нас позволит 
сделать из себя меч против лжи врага? 

Перед тем как поспешно и сгоряча сказать на это «вот я», давайте задумаемся, как 
изготовляют меч. Он должен выдержать крайние условия, сильный жар и тяжелые удары 
большим молотом, при этом лежать на твердой наковальне, которая никоим образом не 
амортизирует тяжелые удары. Тот, кто хочет выступить на борьбу против духовных 
угнетателей церкви, гуманизма и фальшивой любви, должен быть готов встретить яростное 
сопротивление врага, часто даже через дорогих братьев и сестер, которые, сами того не 
подозревая, еще являются пленниками Греции. Эта освободительная борьба не является 
задачей тех, кто ищет популярности и известности. 

Кто готов отказаться от всего, взирать на одного Господа и подняться под Его 
водительством против сил интеллектуализма и рационализма, которые уже слишком долго 
обкрадывают и ущемляют народ Божий? Сейчас настало время пасть этим древнейшим 
твердыням человеческой мудрости, а истинному познанию Бога, исходящему прямо из сердца, 
стать доступным Божьему народу. 

Кто откликнется? Кто вступит в борьбу и сразится с врагом? Господь сетует о состоянии 
Своего народа и спрашивает: 

 

Но это народ разоренный и разграбленный; все они связаны в подземельях и сокрыты в 
темницах; сделались добычею, и нет избавителя, ограблены, и никто не говорит: «отдай 
назад!» Кто из вас приклонил к этому ухо, вникнул и выслушал это для будущего?  

- Исаия 42:22-23 
 

Хочешь ли ты приклонить к этому ухо? Готов ли ты к тому, чтобы молиться не только за 
себя, но также и за освобождение народа Божьего? Божий народ погибает из-за недостатка 
познания (Ос. 4:6; Ис. 5:13). Помощь Господа приходит через познание истины. Писание 
гласит, что Господь хочет, чтобы все люди спаслись и пришли к познанию истины. Истина 
освобождает (Ин. 8:32; 2 Тим. 2:25 Так как силы тьмы действуют непрерывно и 
распространяют всякого рода ложь (Отк. 12:10), то Господь снаряжает Свой народ, чтобы 
противодействовать этому шквальному огню. 

 

Из уст младенцев и грудных детей Ты явил силу, ради врагов Твоих, дабы сделать 
безмолвным врага и мстителя.  

- Псалом 8:3 (Цитируется согласно немецкому переводу Библии – Прим. перев.) 
 

Господь цитировал однажды это место Писания (Мтф. 21:16) и при этом изменил слово 
«силу», употребив вместо него «хвалу». Для нас становится еще более очевидным, что сила 
нашего Бога проявляется в прославлении. Я ожидаю в ближайшие годы увидеть новое 
измерение такого прославления, при котором мы осознаем, что превозносим Господа над 
всеми богами (Пс. 137:1), и при всем этом верим, что наша музыка и пение становится 
грозным оружием в руке Божьей против врага (Ис. 30:32). 
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Ибо велик Господь и достохвален, страшен Он паче всех богов.  
- Псалом 95:4 
 

Дух Святой все больше и больше призывает отдельных верующих к такому стилю жизни, 
когда осуществляется реальное господство над духами лжи, как это описано в Псалме 100. Эти 
люди находятся на своих постах, рассредоточены в разных частях города и каждое утро 
исполняют служение в невидимом мире. 

 

Не будет жить в доме моем поступающий коварно; говорящий ложь не останется пред 
глазами моими. С раннего утра буду истреблять всех нечестивцев земли, дабы искоренить из 
града Господня всех, делающих беззаконие.  

- Псалом 100:7-8 
 

Целые общины станут все больше осознавать, что прославление на собраниях является 
выражением их служения священников. Воля Божья будет возвещаться и провозглашаться 
день и ночь. Таким образом можно будет остановить непрерывный вражеский огонь лжи. Жезл 
силы Божьей будет простерт с Сиона, собрания святых (Пс. 109:2), и духовная атмосфера над 
городами, регионами и странами станет проницаемой для познания Бога. Святой Дух все 
сильнее и сильнее акцентирует наше внимание на том, что сейчас настало время 
восстанавливать скинию Давида. Это произведет в ближайшем будущем колоссальное 
движение молитвы, ходатайства и прославления. Сторожа займут свои места на стенах и 
станут напоминать Господу о Его планах и обетованиях относительно славной церкви. У них 
есть в сердцах Божье видение чистой, единой и поэтому победоносной церкви последних дней, 
и они абсолютно твердо решили бороться до тех пор, пока это видение не исполнится. 

 

На стенах твоих, Иерусалим, Я поставил сторожей, которые не будут умолкать ни днем, 
ни ночью. О, вы, напоминающие о Господе! Не умолкайте, не умолкайте пред Ним, доколе Он 
не восстановит и доколе не сделает Иерусалима славою на земле. 

- Исаия 62:6-7 
 

Господь хочет снова призвать таких молитвенников, как Епафрас из Нового Завета, 
которые с большим упорством посвящают всего себя борьбе и молитве за реальное познание 
Бога. Настойчивость таких ходатаев коренится в уверенности, что их молитвы важны и 
действенны, что они служат в качестве первопроходцев для новых измерений Божьего 
действия на земле. Хотя Епафрас знал, что Павел и его команда постоянно молятся за церковь 
в Колоссах, чтобы она была исполнена познанием воли Божьей (Кол. 1:9), он, тем не менее, 
был полон желания непрестанно молиться за те же самые нужды. Он верил, что через его 
молитвы произойдет еще что-то дополнительное, что не могло быть достигнуто одними 
молитвами Павла. 

 

Приветствует вас Епафрас ваш, раб Иисуса Христа, всегда подвизающийся за вас в 
молитвах, чтобы вы пребыли совершенны и исполнены всем, что угодно Богу. 
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Свидетельствую о нем, что он имеет великую ревность (и заботу) о вас и о находящихся в 
Лаодикии и Иераполе.  

- Колоссянам 4:12-13 
 

Нам необходимо постоянно молиться о познании воли Божьей, ибо враг не дремлет.  

Мы сможем лучше понять, какое упорство проявлял в служении Епафрас, если рассмотрим 
значение слова «подвизаться» на греческом языке. В симфонии Стронга мы находим: 
сражаться, неутомимо бороться, биться изо всех сил, добиваться чего-л. огромными 
усилиями, ревностно стремиться к чем-л. 

Для борьбы Господь дал нам мощное оружие, чтобы разрушить твердыни, восстающие 
против познания Бога. Одним из таких является Слово Божье, которое Павел называет мечом 
Духа. Сам Господь призывает нас позволить Духу Святому употреблять нас и направлять Его 
оружие против дел тьмы. 

 

И вот, завет Мой с ними, говорит Господь: Дух Мой, Который на тебе, и слова Мои, 
которые вложил Я в уста твои, не отступят от уст твоих и от уст потомков потомства 
твоего, говорит Господь, отныне и до века.  

- Исаия 59:21 
 

Слово Мое не подобно ли огню, говорит Господь, и не подобно ли молоту, разбивающему 
скалу? 

- Иеремия 23:29 
 

Да, так оно и есть! Ни одна твердыня тьмы не может устоять перед огнем и молотом живого 
Слова Божьего. Господь достаточно хорошо снарядил нас для этого духовного столкновения, 
чтобы победить в борьбе. Но нужно бороться! Если мы не применяем вверенное нам оружие, 
то мы становимся виноватыми перед Господом и навлекаем на себя большие проблемы. 

 

Проклят, кто дело Господне делает небрежно, и проклят, кто удерживает меч Его от крови!  
- Иеремия 48:10 
 

В Библии, как в Новом, так и в Ветхом Заветах, встречается много эпизодов борьбы и 
военных действий. Моисей охарактеризовал Господа как мужа брани (Исх. 15:3). Но как 
можно объяснить, что эта немаловажная черта характера Бога так мало проявляется в нашей 
христианской жизни? Некоторые уже на себе испытали, что, приняв истину о противостоянии 
из Ефесянам 6, они обнаружили в себе непроизвольную эмоциональную блокировку против 
наступательной, воинственной молитвы. Не кроется ли причина в недостатке ясности о 
сущности Бога? Может быть, робость борьбы обусловлена глубоко засевшими страхами, что 
другие повесят на нас ярлык «фанатик» или «фундаменталист»? Не является ли как раз 
равнодушие и замалчивание неустройств «во имя мира и терпимости» отличительным 
признаком беззубой религиозности, всеми силами противостоящей распространению Царства 
Божьего? 
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9.  
ВОССТАНОВЛЕНИЕ ОСТРЫХ МЕЧЕЙ 

 

 

 

Повествования о войнах ветхозаветного народа Божьего являются для нас образами 
духовной битвы, в которую мы вовлечены сегодня. Эти истории полны практических 
примеров для нас. Читая Книги Моисея или Книгу Иисуса Навина, мы много раз 
наталкиваемся на очень интересную фразу. Приговор, вынесенный врагу Богом, Израиль 
приводил в исполнение «острием меча». 

 

И низложил Иисус Амалика и народ его острием меча.  
- Исход 17:13 

 

И когда Господь, Бог твой, предаст его в руки твои, порази в нем весь мужеский пол 
острием меча.  

- Второзаконие 20:13 

 

В Книге Иисуса Навина в описаниях военных сражений при завоевании обетованной земли 
это выражение «острием меча» встречается в общей сложности двенадцать раз. Также и мы, 
новозаветные верующие, имеем свою обетованную землю. Потрясающие уровни победы, 
свободы и владычества над делами тьмы обещаны нам. На этих уровнях нам и следует жить, а 
также с великой силой и ревностью вести за собой других.  

Неудивительно, что враги народа Божьего боялись острых мечей воинов Господних. 
Поэтому мы можем хорошо понять стратегию противника. Когда враг однажды одержал 
победу над израильтянами (так как из-за непослушания они потеряли содействие своего Бога), 
он сделал все возможное, чтобы они не смогли снова вооружиться опасными для него мечами. 

 

Кузнецов не было по всей земле Израильской, ибо Филистимляне опасались, чтобы Евреи не 
сделали меча или копья. И должны были ходить все Израильтяне к Филистимлянам 
оттачивать свои сошники, и свои заступы, и свои топоры, и свои кирки.  

- 1 Царств 13:19-20 

 

Спустя много лет мы видим подобную ситуацию вражеского превосходства благодаря 
таким же принятым мерам предосторожности. 

 

И выселил весь Иерусалим, и всех князей, и все храброе войско – десять тысяч было 
переселенных, – и всех плотников и кузнецов; никого не осталось, кроме бедного народа земли.  
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- 4 Царств 24:14 
 

Противник знает, что его жертвам для освобождения нужны острые мечи. Не допуская 
кузнецов к народу Божьему, враг тем самым сохраняет свое господство над ним! Это довольно 
неброское утверждение имеет на сегодня огромное значение для нас! 

Хотя в Новом Завете и нет точно такого же словосочетания как «острием меча», тем не 
менее без слов ясно, что первые христиане добивались побед именно острым мечом. В 
Послании к евреям действие Слова Божьего описывается так: 

 

Ибо слово Божие живо и действенно и острее всякого меча обоюдоострого: оно 
проникает до разделения души и духа, составов и мозгов, и судит помышления и намерения 
сердечные. И нет твари, сокровенной от Него, но все обнажено и открыто пред очами Его: 
Ему дадим отчет.  

- Евреям 4:12-13 

 

Завоевать людей для Царства Божьего можно только тогда, когда сумбур в их голове, 
возникший от искаженных взглядов на жизнь, ложных мыслей о Боге и эгоистичных мотивов, 
будет освещен ясностью и силой истины. Мнимый мир, основанный на собственной 
праведности, можно разрушить лишь в том случае, если мы глубоко разоблачим собственную 
неправоту перед Богом, неподкупным Судьей. Это обличение греха должно сочетаться с 
сильным проявлением любви и благости Божьей. Заместительными страданиями и смертью 
Своего Сына Бог доказывает нам как Свою строгость и праведность, так и Свою великую 
любовь и милосердие. 

Это уникальное сочетание праведности и прощения присуще только нашему Богу. Без 
помощи Духа Святого наше благовествование породит или апатичную благость, которую 
вместо страха Божьего отличают панибратские, наигранные отношения с Богом, или 
осуждение, страх и религиозное давление достичь результатов во что бы то ни стало. 
Глубочайший труд разделения совершается в человеке посредством только живого Слова 
Божьего, как это описано в Евреям 4:12-13.  

Вне всякого сомнения, первые христиане владели острым мечом, который мог оперировать 
сердца. Вот некоторые примеры того. Петр завершил свою проповедь в день Пятидесятницы 
следующими словами: 

 

Итак твердо знай, весь дом Израилев, что Бог соделал Господом и Христом этого Иисуса, 
Которого вы распяли. 

- Деяния 2:36 

 

Следствием этого слова был не интерес слушателей к представившейся возможности еще 
больше узнать что-то о новой вере, не готовность поднять руку, выйти вперед или проявить 
другие внешние признаки одобрения. Нет, острое слово возымело более глубокое действие. 
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Оно привело этих людей к краху существовавших до сих пор ценностей и представлений о 
вере и к безусловной готовности позволить Господу учить себя через Его посланников. 

 

Слыша это, они умилились сердцем и сказали Петру и прочим апостолам: что нам делать, 
мужи братия?  

- Деяния 2:36-37 

 

Острое слово Божье, проповеданное Петром с любовью и горячим желанием праведности 
Божьей, отрезало их в один миг от всех ложных представлений о Боге и способах угождения 
Ему. Оказавшись на этом полном нуле своей жизни, они были теперь согласны принять 
помощь. 

Также и в проповеди Стефана перед синедрионом мы видим, как острый меч пронзает 
сердца слушателей и выводит на свет все сокрытое: злые умыслы и кровавый отпор истине. 

 

Жестоковыйные! Люди с необрезанным сердцем и ушами! Вы всегда противитесь Духу 
Святому, как отцы ваши, так и вы: кого из пророков не гнали отцы ваши? Они убили 
предвозвестивших пришествие Праведника, Которого предателями и убийцами сделались 
ныне вы, вы, которые приняли закон при служении ангелов и не сохранили. Слушая это, они 
рвались сердцами своими и скрежетали на него зубами.  

- Деяния 7:51-54  

 

Конфронтация с живым острым словом привела религиозных лидеров к сложной дилемме. 
Вся сцена говорила в пользу Стефана. У него было сверхъестественное, подтвержденное с 
небес слово, ибо на него сошла слава Господня и его лицо было подобно лицу ангела. И когда 
он умирал под градом камней, у него вырвалось то же самое милосердие и та же благость, что 
и у Иисуса на кресте. Громким голосом он воскликнул: «Господи! Не вмени им греха сего». 
Его слова обнажили на глазах у народа фальшь и ненависть, которые были в сердцах 
религиозных лидеров, но их камни вынесли на свет милосердие и благость из тайников сердца 
Стефана. И сейчас народ стоял перед явными, неопровержимыми фактами, с помощью 
которых можно было установить, кто был прав: религиозный истеблишмент (правящие круги – 
Прим. перев.) или ученик этой темной новой секты. Как могут их лидеры, которые просто 
притворяются, что служат живому Богу, кипеть такой злобой? Как может этот Стефан 
ошибаться и якобы не знать Бога, если он выражает дружеское отношение таким 
внушительным образом? Это было понятно даже простому сельскому труженику, который, в 
общем-то, ничего не смыслил в толковании Писаний. Острый меч Божий обнажил сердца. 

Таким было действие острого меча у первых христиан. Сегодня, в эпоху просвещения, 
когда люди думают, что лучше всего осведомлены о том, что абсолютной истины не бывает, 
наша потребность в подобном эффективном оружии не меньше, но намного больше. И 
поскольку его крайне не хватает в нашем служении, возникает так много проблем. В этом и 
состоит основная проблема нашей современной веры. Ее можно решить только тогда, когда 
мы увидим саму проблему? 
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Многие люди примкнули к нашим церквям, но они так и не капитулировали перед живым 
Богом. Многие пришли из-за того, что находят нас милыми или любят наше прославление, 
либо их привлекли заманчивые обещания в наших проповедях. Кто бы из нас не хотел жить 
счастливо и беззаботно и не иметь проблем со здоровьем? Не пройдя через сокрушение и по-
прежнему уповая на мирские вещи, на свои знания и дарования, они пытаются прибрать к 
рукам церковь. Они претендуют на положение, соответствующее их врожденным 
способностям, и лишь на этом основании хотят иметь право голоса в организации церковной 
жизни, а также влиять на содержания проповедей. Такие люди выступают за то, что 
поклонение не должно быть слишком долгим (ведь неверующие, которые присутствуют на 
собрании, не знают, что им делать); проповедь не должна быть слишком категоричной и 
бросать вызов; излишне и заострение внимания на том, что от тебя ожидают перемен. Имея 
такую претенциозность настрой и будучи полностью уверенными в себе, они неспособны 
учиться и изменяться. Именно поэтому многие не пребывают в учении апостолов, как было 
нормой в Деяниях 2:43, но сами ищут себе учителей, которые проповедуют то, что им нравится 
слышать. 

 

Ибо будет время, когда здравого учения принимать не будут, но по своим прихотям будут 
избирать себе учителей, которые льстили бы слуху; и от истины отвратят слух и 
обратятся к басням.  

- 2 Тимофею 4:3-4 

 

Через таких несокрушенных людей в церковь приходят мирские веяния и ценности. На 
сегодня ситуация такова, что церковь строится на многих хороших принципах, обладает 
захватывающими идеями и силами этого мира, полна всевозможных планов. Но ей не достает 
решающего, – того, что было у первых христиан: остроты меча, силы обличения. Нам крайне 
не хватает способности приводить людей прямо к их Судье и Спасителю в одном лице. Этот 
недостаток не может быть восполнен ничем, кроме оригинала. За каждый состряпанный 
суррогат мы платим высокую цену, продолжая уменьшать свою эффективность. 

Так важно, чтобы мы ясно увидели собственный недостаток, иначе мы будем не за то 
молиться! Мы должны прийти в согласие с Господом, чтобы идти в ногу с Ним. 

Если же мы не осознаем нужду в острых мечах, то будем находиться в искушении работать 
с еще большей затратой сил, видя проблему в отсутствии или скудости результатов нашего 
труда. 

 

Если притупится топор, и если лезвие его не будет отточено, то надобно будет 
напрягать силы; муд-рость умеет это исправить.  

- Екклесиаст 10:10 

 

Что делать с тупым топором? Придется напрягать собственные силы еще больше! Может, при рубке 
деревьев это еще и поможет, но от хирурга с тупым скальпелем вряд ли будет какая-то польза! Ведь здесь нужна 
не сила, но острота. 
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Мы напрягаем собственные силы, чтобы восполнить недостаток остроты своего слова. 
Некоторые стремятся достичь высокого совершенства, которое не уступало бы мирскому 
уровню, за счет напряженных тренировок, будь-то в музыке или в прочей творческой 
деятельности. Но даже когда это получается, а маленькие церкви обычно никогда в этой 
области не имеют никакого шанса, ожидаемого действия все же не происходит. Зрители могут 
восторгаться нашими служениями, но имеют ли они встречу с живым Богом? Ощущают ли 
они, насколько отвратительна была их прежняя жизнь? Отворачиваются ли они радикально от 
своего самозваного и независимого образа жизни и могут ли постигнуть затем ту благодать, 
что такие, как они, прощены? 

Царство Божье созидается силой Божьей! Ибо «не воинством и не силою, но Духом Моим, 
говорит Господь». Ничто не может заменить силу истины, пронзающую сердца. Наши мечи 
должны стать снова острыми! Главный вопрос звучит так: 

 

КАК ВОССТАНОВИТЬ ОСТРОТУ НАШИХ МЕЧЕЙ? 
Решение стать борцом для Господа за истину, праведность и настоящую любовь является 

началом стиля жизни посвящения и духовной дисциплины. Мы должны видеть ясную цель и 
ради нее работать над самими собой. К этому ободрял и призывал Павел своего ученика 
Тимофея: 

 

Старайся представить себя Богу испытанным, делателем, которого не в чем упрекнуть, 
режущим слово истины прямо в глаза.  

- 2 Тимофею 2:15 (цитируется согласно немецкому переводу Библии – Прим. перев.) 

 

Слово «испытанный» в греческом языке имеет отношение к проверке качества металла и 
монет и означает « опробован и в результате признан чистым и пригодным». 

Здесь нам бросается вызов, который мы должны принять: работник Господень должен быть 
испытан и на поверку оказаться подлинным. Затем Господь наделит его способностью резать 
слово истины со всей прямотой, подобно тому, как в лесу прорубают просеку. Но если острое 
Слово Божье не совершило в нас свой труд, так как мы не хотели подвергать себя этому 
процессу, то оно и не сможет через нас совершить свою работу в других. Эта взаимосвязь 
объясняет низкие результаты наших проповедей. Мы очень часто хотим сказать истину 
другим, но так мало сами живем по ней. Нам необходимо внести коррективы. Истинный 
служитель Христа регулярно питается словами веры и добрыми учениями, которым он следует 
(1 Тим. 4:6). 

Наше умение помогать людям идти вперед по пути истины возникает не в результате 
теологического образования или библейских знаний, но в результате такой жизни, когда мы 
сами равняемся по Слову Божьему. Мы не можем дать другим того, чего сами не получили от 
Господа. Мы всегда должны работать над тем, чтобы быть такими, кто держится 

 

… истинного слова, согласного с учением, чтоб он был силен и наставлять в здравом 
учении и противящихся обличать.  

- Титу 1:9 
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Во втором Послании к Тимофею Павел говорит о возникновении конфликта в церкви 
последнего времени. При этом он не только дает очень важное описание его сути, но и 
указывает на необходимую позицию борцов, ведущих сражение на стороне Господа. 

 

Знай же, что в последние дни наступят времена тяжкие. Ибо люди будут самолюбивы, 
сребролюбивы, горды, надменны, злоречивы, родителям непокорны, небла-годарны, 
нечестивы, недружелюбны, непримирительны, клеветники, невоздержны, жестоки, не 
любящие добра, предатели, наглы, напыщенны, более сластолюбивы, нежели боголюбивы, 
имеющие вид благочестия, силы же его отрекшиеся. Таковых удаляйся.  

- 2 Тимофею 3:1-5 

 

Тяжелые времена приходят через людей, которые называют себя верующими, но живут в 
перечисленных выше грехах и, к тому же, отвергают силу Божью, освобождающую от власти 
греха. Другими словами, речь идет о верующих, которые думают, что верить в Христа, не 
распиная свою плоть, – это нормально (Гал. 5:24). Жить в грехе для них считается 
естественным. Они производят впечатление тех, кто очень старается научиться, но Павел 
говорит, что они не могут дойти до познания истины (2 Тим. 3:7).  

Они не могут! Почему? Потому что они противятся истине (стих 8). Времена станут 
трудными для истинных верующих из-за того, что эти люди будут бороться против истины и 
тем самым против вестников истины. Ум таких религиозных людей испорчен (стих 8), ибо они 
никогда не покорялись обязывающему авторитету воли Божьей, изложенной в Писании. Их 
представление о вере не содержит в себе понятия о послушании, как учили об этом Сын Божий 
и апостолы.  

 

Верующий в Сына имеет жизнь вечную; а не верующий в Сына не увидит жизни, но гнев 
Божий пребывает на нем.  

- Иоанна 3:36 

 

Такие люди, которые слышат слово, но не посвящают себя тому, чтобы исполнять его и 
применять в своей жизни, живут в заблуждении и самообмане. Они не могут испытать 
целительную и освобождающую силу истины, потому что, крепко держась неправды, 
подавляют и заглушают истину (Рим.1:18). С такими людьми появится масса проблем, так как 
они хотят не только сами пребывать в непослушании, но и вести борьбу против настоящих 
проповедников освобождающей истины. Наша единственная возможность помочь им состоит 
в том, чтобы призвать их подчиниться господству Иисуса посредством практического 
принятия Слова Божьего. Но если они не хотят этого, тогда они не могут оставаться в общении 
с истинными верующими. Господь обещал заступаться за проповедуемую истину и очищать 
Свою церковь. Их безумие обнаружится перед всеми, говорится в 9 стихе. Это означает, что 
истинные верующие до такой степени возрастут в зрелости , что будет ясно видна разница 
между подлинными последователями Господа и попутчиками, устроившимися «на подножке», 
которые боятся истинного подчинения Господу и крепко держатся за свои собственные 
представления. Нашим утешением в настоящий момент хаоса является то, что в конце церковь 
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будет чистой и сильной, реально отражающей сущность Господа, Его красоту, любовь, 
милосердие и святость. Такой духовный взгляд наделяет борцов твердой надеждой в борьбе с 
духом этого мира. 

 

И тогда снова увидите различие между праведником и нечестивым, между служащим 
Богу и не служащим Ему.  

- Малахия 3:18 

 

Как служителями Божьи, мы посвящаем себя истине и позволяем ей править нашей 
жизнью. Истина происходит не от наших чувств или мнений, но от написанного Слова 
Божьего. Оно является неизменной основой нашей жизни и служения. Поскльку мы считаем, 
что Слово дано Богом, оно способно раскрыть в нас свою силу обличения, исправления и 
наставления. 

Павел продолжает описывать конфликт в церкви последнего времени и указывает на 
слагаемые успеха. Успех в нашем служении Господу начинается с раскрытия силы Слова 
Божьего в нашем собственном сердце. 

 

Злые же люди и обманщики будут преуспевать во зле, вводя в заблуждение и заблуждаясь. 
А ты пребывай в том, чему научен, и что тебе вверено, зная, кем ты научен; притом же ты 
из детства знаешь священные писания, которые могут умудрить тебя во спасение верою во 
Христа Иисуса. Все Писание богодухновенно и полезно для научения, для обличения, для 
исправления, для наставления в праведности, да будет совершен Божий человек, ко всякому 
доброму делу приготовлен.  

- 2 Тимофею 3:13-17 

 

Так как существует связь между верой в Божественный авторитет Слова и действием Слова 
в нас, враг особым образом пытается атаковать церковь в этом. Он хочет представить Писание 
как продукт человеческого труда, используя всевозможные псевдонаучные аргументы. Если 
мы противостанем этим искушениям и посмотрим на Писание как на Слово Божье, каковым 
оно является в действительности, оно сможет действовать в нас. 

 

Посему и мы непрестанно благодарим Бога, что, принявши от нас слышанное слово 
Божие, вы приняли не как слово человеческое, но как слово Божие, – каково оно есть по 
истине, – которое и действует в вас верующих.  

- 1 Фессалоникийцам 2:13 

 

Божье Слово совершает в верующих глубокое освобождение, которого невозможно 
добиться никаким другим способом. Только Слово Божье разделяет душу и дух и выносит на 
свет сокрытые мотивы нашего сердца (Евр. 4:12-13). Из нашей жизни исчезают неискренность, 
фальшь, эгоистичное честолюбие и другие разрушительные мотивы поведения. В нас все 
больше будет света, и он все ярче будет светить через нас. 
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Благоговейная и постоянная преданность написанному Слову Божьему произведет в нас 
страх Господень, как об этом, например, описывается во Второзаконии. 

 

Но когда он сядет на престол царства своего, должен списать для себя список закона 
этого с книги, находящейся у священников левитов, и пусть он будет у него,  и пусть он 
читает его во все дни жизни своей, дабы научался бояться Господа, Бога своего, и старался 
исполнять все слова закона сего и постановления эти; чтобы не надмевалось сердце его пред 
братьями его, и чтобы не уклонялся он от закона ни направо, ни налево, дабы долгие дни 
пребыл на царстве своем он и сыновья его посреди Израиля.  

- Второзаконие 17:18-20 

 

Дополнительная помощь в обращении со Словом Божьим находится в главе «Новое 
сердце». Но только одного изучения и применения Слова Божьего недостаточно. Нам нужно 
что-то еще. Иначе, как объяснить то, что существует так много людей, обладающих огромным 
запасом библейских знаний, и, тем не менее, не имеющих силы обличения? Поэтому 
обратимся к следующему очень важному моменту, чтобы ответить на вопрос: как наши мечи 
могут снова стать острыми? 

 

Железо железо острит, и человек изощряет взгляд друга своего.  
- Притчи 27:17 

 

Главный фактор, возобновляющий остроту меча, может быть описан понятием «подлинное 
общение». Это будет центральной темой грядущей реформации церкви. Под «подлинным 
общением» подразумевается, что за теоретическую и практическую основу нашего общения 
мы берем Слово Божье. Общение Духа Святого очень сильно отличается от того, как его 
понимает мир. 

Мы учимся обращаться друг с другом честно и открыто, подчиняясь друг другу, в смирении 
почитая другого выше себя, принимая на себя ответственность друг за друга. Мы учимся 
исправлять друг друга с любовью и улаживать обиды и недоразумения. Конфликты не будут 
замалчиваться, но к ним станут относиться должным образом и разрешать по правилам 
Писания. Уровень власти, определяющий, кто и что вправе решать, в подлинном общении не 
будет перепутан с уровнем отношений. Для ясности приведу пример: в труде или церкви кто-
то выполняет функцию руководителя и тем самым обладает правом принимать решения в 
рамках своих полномочий и несет за это ответственность. Но если этот лидер своим 
поведением ранит других сотрудников, то от него ожидается то же, что и от любого другого 
человека, а именно, чтобы он пошел и попросил прощения за свой проступок и привел все в 
порядок. Согласно стандарту Писания руководители не имеют особых прав на уровне 
взаимоотношений, более того, являясь примером для подражания, они несут на себе большую 
ответственность за это. Посему Писание предусматривает такую структуру церкви, в которой 
лидеры различных уровней отчитываются за свои действия перед верующими, предстоятелями 
которых они являются, в команде друг перед другом и перед апостольскими служениями. 
Господь хочет ввести нас в реальность подлинности и подотчетности, потому что Он желает 
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высвободить новую меру духовной силы. Все больше становится очевидным, что там, где 
противятся этим новым акцентам истины, возникают серьезные проблемы и происходят 
потрясения или отклонения. 

В то время как немалая часть устоявшегося руководства с помощью несуразных 
предостережений все еще защищает себя от всякого рода критики, и по каким бы то ни было 
причинам отказывается провести в своих учениях четкую границу между неправомочным 
осуждением с одной стороны, и дозволенным и необходимым обличением – с другой, на более 
низких уровнях уже давно учатся открытости, прозрачности и конструктивной критике 
(библейский эквивалент этому: наставление, исправление и обличение). Когда эта молодая 
смена возьмет на себя задачи руководства в церквах и трудах, – это лишь вопрос времени. 

Конечно же, путь таких домашних ячеек, домашних церквей или других групп, которые 
хотят находиться под водительством Святого Духа, пока намного труднее и медленнее. В 
конечном счете за тридцать лет харизматического движения тему взаимоотношений никогда 
не поднимали на должный уровень. Если определенная группа или церковь хочет постоянно 
жить и служить под помазанием Духа Святого, в таком случае должны быть решены такие 
серьезные проблемы, как доминирование, тщеславные притязания, душевная эксплуатация, 
зависимости и страхи. Когда такие верующие предоставляют Святому Духу свободу действий 
среди себя, их общение нередко начинает подвергаться бурным процессам, потому что за 
вышеперечисленными негативными чертами характера и проблемами стоят мощные 
эмоциональные силы. Истина часто причиняет боль, и не каждый, кто называет себя хри-
стианином, в действительности хочет иметь ее в своей жизни в качестве решающей силы, 
которая будет определять все его отношения и ценности. Все же стоит пойти трудным путем. 
Лишь тогда мы придем к глубочайшему преобразованию нашего характера, и сила 
Божественного исцеления начнет действовать. Божья благодать, в которой мы нуждаемся как 
для себя, так и для других, снова станет реальной посреди нас. Вследствие ее высвобождения 
проявится многообразие имеющихся дарований, и мы научимся дополнять друг друга. В 
поклонении разовьется новая свобода, и начнет литься пророческий дух. Существует прямая 
связь между открытостью, доверием, честностью и потоком пророческих проявлений Духа 
Святого. Эту связь может заметить каждый, кто с открытыми глазами и сердцем посетит 
разные церкви и общения верующих. В связи с этим я хочу сослаться на статью «Ходатайство 
за Германию», в которой говорится о восстановлении пророческого ходатайства в нашей 
стране, а также звучит призыв к покаянию за подавление пророческого служения и дефицит 
настоящей любви. 

Такой учебный процесс, когда мы учимся друг у друга, в большинстве случаев подавляется 
традиционной схемой «духовная власть + повиновение», при этом конфликты «пресекаются в 
корне», и откровенного выяснения не происходит. В результате этого вместо доверия и 
открытости между людьми царят страх и запугивание. 

Во избежание недоразумений хочу подчеркнуть, что я верю в необходимость духовной 
власти и послушания. И это является моим твердым убеждением. Без них не будет никакого 
Божественного порядка и силы в общении. Но этим понятиям необходимо дать очень четкие 
определения на основании Слова Божьего, и их границы должны быть ясно очерчены. В моей 
предыдущей книге «Верните Мне Мою Церковь!» и в статье о грядущем апостольском слу-
жении («Апостолы придут: настоящие или фальшивые?» - учебный журнал для пасторов 
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«Восстановление» № 13, 2001г.: www.hand-in-hand.narod.ru) я более подробно касаюсь этих 
вопросов. 

Псевдообщение, при котором мы не даем отчета друг другу, не поправляем ошибки и 
скрываем конфликты, конечно же, намного проще и спокойнее. Но эта поддельная форма 
общения никогда не сможет выполнять функцию кузницы, которая необходима для 
изготовления острых мечей. Мы не сможем достичь глубоких изменений своего характера, 
если атмосферу нашего общения определяют поверхностность и фальшь. 

К настоящему времени, к сожалению, часто бывает так, что мир может разбирать тему 
взаимоотношений намного лучше и честнее, чем верующие. Наше право проповедовать миру и 
призывать его обратиться может исходить только из подлинной альтернативы показать это на 
примере своей жизни. Если мы не в состоянии справиться с эгоистичными стремлениями в 
нашем кругу, то у нас нет и полномочий обличать неверующих в их грехе.  

 

Но чтобы, говоря истину в любви, мы во всем возрастали в Того, Который есть Глава, 
Христос; 

- Ефесянам 4:15 (цитируется согласно немецкому переводу Библии – Прим. перев.) 

 

Значение словосочетания, которое здесь переведено как «говорить истину», в библейском 
словаре Стронга переда-ется следующим образом: 

– быть истинным или неподдельным, быть правдивым;  

– быть правдивым (настоящим) по отношению к кому-л., вести себя честно и открыто; 

– сказать или говорить кому-л. правду, давать правдивые сведения. 
Так правдиво обходиться друг с другом и является ответом на лукавство в христианских 

кругах, о котором упоминается непосредственно в предыдущем стихе (Еф. 4:14), потому что 
благодаря правдивости проявляется подлинное смирение. Другими словами: властолюбивые 
люди, злоупотребляющие церковью только ради своих мелких интересов, не смогут выдержать 
истинного общения. И только те верующие, которые сами не живут в обязывающих отно-
шениях, могут по своей слепоте стать жертвами лжеслужителей, решающих свои задачи в 
собственном помазании. Со смутой, которая возникает в результате подобных псевдослужений 
и которая сеется в настоящее время все больше и больше, будет покончено посредством 
подлинного общения. Также и другие проявления грешного образа жизни, как нечестность, 
независимость, огорчения и непрощение, обвиняющая и разрушающая речь, в подлинном 
общении быстро всплывают на свет, так что с этим можно будет сразу разобраться. Вне 
тесного общения не произойдут прорывы, глубоко изменяющие характер. 

Важность истинных отношений друг с другом в Новом Завете описывается предельно ясно. 
И, тем не менее, такой обязывающий стиль жизни со взаимным подчинением и отчетностью 
встречает чрезвычайное сопротивление. Такие предостережения как: «Нам нельзя судить! 
Любовь покрывает грехи, а не вскрывает! Кто без греха, первый брось камень! Не прикасайся 
к помазаннику Божьему!» используются для того, чтобы сохранить ни к чему не обязывающее 
мышление клуба, где каждый сам по себе и может делать все, что ему вздумается. Но любовь 
без истины не является Божественной любовью, а лишь опасной имитацией врага, которую я 
раскрою в следующей главе «Твердыня фальшивой любви».  
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Посему, отвергнувши ложь, говорите истину каждый ближнему своему, потому что мы 
члены друг другу.  

- Ефесянам 4:15 

 

Одиночество и изоляция являются самыми большими проблемами нашего общества. Это и 
есть та цена, которую приходится платить людям за неверно понятую свободу, где каждый сам 
себе закон. Вызволить людей из одиночества и изоляции – в этом будет состоять в будущем 
важная задача и шанс церкви. Но перед этим ей придется пройти переломный процесс, когда 
коренным образом изменится понимание церкви и того, что значит следовать за Христом. 
Вместо анонимных собраний, куда люди приходят с мышлением зрителей, появится такое 
общение верующих, в котором будет течь жизнь и где люди будут находиться под 
господством Христа. При таком общении верующие будут жить стандартами Царства Божьего, 
наслаждаться им и являть его неверующему миру. Ответственность друг за друга станет 
выдающимся элементом нового типа церкви, который готовится сейчас. 

Изображая новозаветную церковь, Писание очень ясно подчеркивает, что мы несем 
ответственность друг за друга. Наша общая система ценностей и понимание того, что мы 
нуждаемся друг в друге, чтобы стать целостными, будут составлять основу этой взаимной 
ответственности. В качестве нескольких примеров я хочу привести только три места Писания 
из всего обилия стихов, описывающих суть общения, которое налагает обязательства. 

 

Смотрите, братия, чтобы не было в ком из вас сердца лукавого и неверного, дабы вам не 
отступить от Бога живого. Но наставляйте друг друга каждый день, доколе можно 
говорить «ныне», чтобы кто из вас не ожесточился, обольстившись грехом.  

- Евреям 3:12-13 

 

Будем внимательны друг ко другу, поощряя к любви и добрым делам.  
- Евреям 10:24 

 

Наблюдайте, чтобы кто не лишился благодати Божией; чтобы какой горький корень, 
возникнув, не причинил вреда, и чтобы им не осквернились многие.  

- Евреям 12:15 

 

Грех как раз не является чисто личным делом, но он касается всех и причиняет вред всему 
общению или прямым, или косвенным образом. Например, имея неулаженные отношения, кто-
то из горечи и непрощения в сердце может распылять яд обвинений или сеять в сердца других 
недоверие, чтобы скрыть и оправдать свой протест и бунт. Также и «личный» грех, который, 
как кажется, не вредит никому другому (например, сексуальная нечистота или алкогольная, 
наркотическая зависимость), тем не менее, воздействует на общение, мешая или вовсе 
препятствуя Божьему присутствию в собрании (2 Кор. 6:14-18). Стремление к возрастающему 
явлению присутствия Божьего будет главным стимулом для новой церкви. 
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В таком понимании церкви виден полный контраст с миром, где усиливаются 
индивидуализм и безответственность, а поэтому также умножаются страдания, болезни и 
демоническое заражение. 

Ответственность друг за друга выходит далеко за рамки простого теоретического знания, 
которое должно каким-то образом придать нам чувство сплоченности и защиты. Она 
подразумевает то, что ободрение, исправление и даже обличение станут обычными 
составными нашего общения. 

Такую открытость невозможно вынудить, но она изольется абсолютно естественно из 
подлинного доверия, которое мы развиваем друг к другу. Доверие к другому человеку 
возникает всегда, если мы видим его подлинность и послушание воле Божьей. К тому, кто не 
хочет жить в истине и отвечать за свои ошибки, но вместо этого обвиняет других и 
оправдывает себя, мы никогда не сможем питать доверия. Конечно, нам следует признавать и 
почитать таких христиан как наших братьев и сестер по вере, но это нереально и не по 
Писанию ожидать доверительных отношений. Некоторые последователи Господа, которые 
еще не разобрались в этих принципах, чувствуют себя виноватыми в том, что определенным 
верующим они не могут выразить доверия.  

Отношения в свете и во взаимных обязательствах, как это описано в Новом Завете, могут 
развиваться только в маленьких, обозреваемых группах, где друг друга знают на протяжении 
долгого времени и учатся держать ответ друг перед другом. Следующие места Писания 
проясняют, что одно лишь присутствие в церкви без готовности занять позицию учащегося и 
принимать исправления не дает должной духовной защиты. А мы знаем, что принятие 
замечания идет нам на пользу.  

 

И скажешь: «Зачем я ненавидел наставление, и сердце мое пренебрегало обличением, и я не 
слушал голоса учителей моих, не приклонял уха моего к наставникам моим? Едва не впал я во 
всякое зло среди собрания и общества!»  

- Притчи 5:12-14 

 

Ухо, внимательное к учению жизни, пребывает между мудрыми. Отвергающий 
наставление не радеет о своей душе; а кто внимает обличению, тот приобретает разум.  

- Притчи 15:31-32 

 

Если рассмотреть важность вопроса служения наставления в Новом Завете, то можно 
обнаружить разительную противоположность тому, что сегодня происходит в церквах. 
Главной причиной этому является, во-первых, большой пробел в учении на эту тему, а во-
вторых, твердыня врага препятствует ясному пониманию.  

В одних только посланиях Нового Завета слово «наставление» встречается в сорока трех 
стихах. К этому еще надо добавить двенадцать стихов с близкими по значению словами 
«обличать» и «исправлять». Служение наставления является выражением любви Божьей к нам 
и средством сохранения нас от духовной патологии. Павел объясняет своему сотруднику Титу, 
что цель обличения проблематичных христиан состоит в том, чтобы они были здравы в вере 
(Тит.1:13). 
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ПРАКТИКА СЛУЖЕНИЯ НАСТАВЛЕНИЯ 

И сам я уверен о вас, братия мои, что и вы полны благости, исполнены всякого познания и 
можете наставлять друг друга.  

- Римлянам 15:14 
 

Зная благость Божью, мы становимся способными наставлять друг друга правильным 
образом. В действительности же нам нужна подготовка для этого служения, и сначала нам 
необходимо научиться правильно наставлять друг друга. При этом страх перед ошибками не 
должен привести нас к тому, что мы исключим эту важную тему из повседневной жизни 
церкви. Избежание этого трудного вопроса не может являться его решением. Нам нужно ясное 
учение, помощь Святого Духа, много смирения и смелости. 

Существуют две опасности или крайности, которых нам стоит остерегаться. К тем или 
иным действиям нас побуждают разные мотивы. Одна крайность состоит в том, что мы вообще 
ничего не говорим другим. Мотивом такого отношения является то, что мы боимся оказаться в 
конфликте или мы безразличны и бессердечны по отношению к нашим братьям и сестрам. 
Иногда есть неправильные представления о том, как Бог может помочь людям исправиться, и 
мы убегаем от своей ответственности, занимая позицию: «Мы доверяем Господу, что Он все 
устроит». Но истина Библии такова, что Господь часто употребляет человека и нуждается в 
том, чтобы он сказал слово, которое подействует на нас. Более того, руководители церкви 
ответственны перед Господом за то, чтобы в церкви соблюдался Его порядок. Господь 
устанавливает Свой порядок в церкви через тех людей, которые познают Его и реагируют 
подобно Ему на зло и несправедливость. А это значит, что они любят так, как Он: безусловно 
принимая грешных людей, но бросая им вызов искать и принимать истину.  

Вторая крайность: мы слишком много или все сразу говорим другим людям, или делаем это 
без любви и мудрости и часто в неподходящий момент. За этим нередко скрываются такие 
мотивы, как слепая ревность, собственная праведность, властность и даже месть. Определение 
«недозволенного осуждения» можно сформулировать так: мы выискиваем чью-то ошибку и 
указываем на нее с целью унизить человека, а сами превозносимся и наслаждаемся этим. При 
этом в нашем сердце мы могли бы, конечно, молиться так, как и тот фарисей: «Боже! 
Благодарю Тебя, что я не таков, как прочие люди, грабители, обидчики, прелюбодеи, или как 
этот мытарь» (Лк. 18:11). 

Мы не избежим этих опасностей в области наставления, если будем просто помалкивать, 
чтобы не причинить кому-то вреда. Но мы правильно поступим, если будем добросовестно 
стараться найти библейскую середину. Нашим побуждением должна быть любовь: мы хотим 
помочь и достичь решения проблемы. 

Внести в этот вопрос ясность нам помогут несколько простых основополагающих правил: 

– Кто не ободряет и не поддерживает людей, тот не должен и исправлять! 

– Кто не ищет наставления для самого себя и не принимает его от других, тот не может 
наставлять других. 

– Мы следим за тем, чтобы никогда не исправлять спонтанно под влиянием негативных 
эмоций! Вместо этого мы молимся и ждем, когда у нас появится «зеленый свет» от Господа, 
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чтобы что-то сказать. Иногда мы видим что-либо, но чувствуем, что нам следует лишь 
молиться за этого человека, а Господь Сам направит к нему тех, кто что-то скажет. 

 

Братия! Если и впадет человек в какое согрешение, вы, духовные, исправляйте такового в 
духе кротости, наблюдая каждый за собою, чтобы не быть искушенным.  

- Галатам 6:1 
 

Очень важно также понимать, что Божье обличение прогрессирует в прямоте, силе и 
серьезности. Исправление только тогда нужно, когда у человека наблюдается ожесточение и 
ослабевает желание жить подлинно и свято. Затем уже больше не действует ни обычный 
способ исправления: прикосновение Святого Духа и Слова Божьего, ни косвенный: 
соприкосновение с примерами для подражания. Пока мы почитаем других выше себя, исправ-
ления совершаются между делом во время разговоров и совместной молитвы. Мы учимся 
прислушиваться друг к другу и слышать голос Божий в другом человеке. 

Другие важные моменты, касающиеся вопроса о наставлении, рассматриваются в 
следующей главе, в которой речь пойдет о фальшивой любви. 

Посредством настоящего общения верующих согласно заповедям Писания снова будут 
воздвигнуты кузницы, в которых изготовят острые мечи. Божье обетование Своим 
посланникам исполнится, и вновь будет возвещаться мощное слово, и враги Бога – духи лжи и 
заблуждения – снова будут разбиты острием меча. 

 

БОЖЬИ ОБЕТОВАНИЯ ДЛЯ НАС: 
…Я сделаю тебя мечем ратоборца.  
- Захария 9:13 
 

Вот, я сделал тебя острым молотилом, новым, зубчатым; ты будешь молотить и 
растирать горы, и холмы сделаешь, как мякину.  

- Исаия 41:15 
 

И соделал уста Мои как острый меч; тению руки Своей покрывал Меня, и соделал Меня 
стрелою изостренною; в колчане Своем хранил Меня.  

- Исаия 49:2 
 

Когда изострю сверкающий меч Мой, и рука Моя приимет суд, то отмщу врагам Моим, и 
ненавидящим Меня воздам. 

- Второзаконие 32:41 
 

Сын человеческий! Изреки пророчество и скажи: так говорит Господь Бог: скажи: меч, 
меч наострен и вычищен; наострен для того, чтобы больше закалать; вычищен, чтобы 
сверкал, как молния. Радоваться ли нам, что жезл сына Моего презирает всякое дерево?  

- Иезекииль 21:9-10 
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10.  
ТВЕРДЫНЯ ФАЛЬШИВОЙ ЛЮБВИ 

 

 

 

В Божьем народе поныне существуют различные твердыни врага, которые Дух Божий 
выносит сегодня на свет для того, чтобы мы их разрушили. Каждому новому духовному 
подъему израильского народа предшествовало ниспровержение идольских жертвенников и 
истуканов. Перед тем как Гедеон освободил свой народ из-под чужеземного ига филистимлян, 
нужно было разрушить чуждый жертвенник его отца. Также и мы очень часто пытались что-то 
построить, не разбив прежде старые позиции врага. Поэтому нам крайне необходимо служение 
пророков. Они помогут нам распознать укрепления противника и сокрушить их. 

 

Смотри, Я поставил тебя в этот день над народами и царствами, чтоб искоренять и 
разорять, губить и разрушать, созидать и насаждать.  

- Иеремия 1:10 

 

Примечательна в этом месте Писания последовательность действий пророка, к которым 
Господь обязал его. Сначала должны быть разрушены ложные основания, перед тем как 
строить что-то настоящее и пребывающее.  

Господь никогда не разрушал идольские жертвенники Сам, но поручал это Своему 
отступившему народу. При этом тот должен был действовать радикально и решительно. Если 
бы фальшивые жертвенники оставались, то в скором времени они снова становились бы 
поводом для того, чтобы уклониться в идолослужение. 

 

И разрушьте жертвенники их, и сокрушите столбы их, и сожгите огнем рощи их, и 
разбейте истуканы богов их, и истребите имя их от места того.  

- Второзаконие 12:3 

 

Насколько я понимаю, Господь сегодня хочет, чтобы мы восстали против следующих 
укреплений тьмы и разбили наголову: 

твердыню фальшивой духовной власти, которая из-за гордости, властолюбия, черствости и 
бессердечности ранит многих овец и препятствует их духовному росту, а также вхождению в 
свое призвание; 

твердыню фальшивой благодати, которая потакает умножающемуся беззаконию (Мтф. 
24:12) и жизни в компромиссе, неопределенности и грехе; 

твердыня фальшивой любви, которая запугивает людей, обладающих истинной духовной 
властью, нанося им удар в спину, а также делает нас неспособными поднять стандарт Слова 
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Божьего на должный уровень, и тем самым препятствует более сильному проявлению 
присутствия Божьего; 

твердыня материализма, которая ограничивает наш взгляд на жизнь земными рамками и 
бессловесно отрицает духовный мир, вечность, небеса и ад. 

Все твердыни оказывают совместное сопротивление и связаны друг с другом, так как все 
они, в конечном счете, созданы духом этого мира. В этой главе речь пойдет о твердыни 
фальшивой любви. Господь хочет открыть нам глаза на это изощренное проникновение врага в 
нашу среду. Да обучит Он в ближайшие годы многих воителей, которым будет под силу 
разрушить эту твердыню! Настало время, чтобы Сион встал и снял цепи со своей шеи (Ис. 
52:2)!  

Сначала я хотел бы проиллюстрировать целый ряд весьма разнообразных ситуаций, 
которые многие из нас так или иначе испытали уже лично в христианской среде или, по 
крайней мере, знают понаслышке: 

 

Член церкви живет в явном, постоянном грехе, например, злоупотребляет алкоголем и 
издевается над женой, нарушает супружескую верность или находится в блуде (сюда 
относятся всякого рода сексуальные отношения до или вне брака), а руководители многие 
годы ничего не предпринимают. 

Муж бросает жену и уходит к другой, а братья и сестры начинают давить на нее, чтобы 
она снова приняла его безоговорочно, в противном случае это будет означать, что она не 
простила его на самом деле. 

Жена терпит постоянные измены мужа, но чтобы не потерять его, продолжает жить с 
ним и внешне притворяется довольной супругой. 

Служитель взваливает на себя большую часть обязанностей, служит в духе жертвенной 
любви, которая непрерывно все отдает и кажется достойной подражания. При этом он сам 
эмоционально и физически «сгорает», так как не поддерживает должные освежающие 
отношения с Господом.  

Пастору А, который имеет духовную обязанность опекаться дочерней церковью, 
становится известно, что пастор Б дочерней церкви на протяжении года живет в 
прелюбодеянии. Пастор А чувствует себя связанным попечительским долгом «сохранения 
тайны» и ничего не предпринимает для того, чтобы защитить обманутую церковь или жену, 
хотя греховная связь продолжает существовать. 

Чересчур обеспокоенная мать, которая из своей удушливой материнской любви хочет 
отвечать за все последствия дурных поступков своего взрослого ребенка, платит за все его 
долги, появившиеся в результате его легкомыслия. 

Верующие сохраняют верность лидерам (или христианской группе), живущим в грехе, 
которые в своих учениях и/или в практической жизни больше не считаются с истиной 
Писания, хотя они ясно видят отклонения.  

Одному брату известно, что его друг постоянно поступает неправильно, но он 
помалкивает, чтобы сохранить дружбу. 

Взрослый ребенок верующих родителей хочет следовать водительству Господа и уехать 
из родного города, чтобы заняться миссионерством или служить в другой церкви. При одной 
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только мысли о разлуке маме становится дурно, и это выливается у нее в сильное 
недомогание. Отец вызывает у подростка чувство вины, бросая следующие упреки: «Как ты 
только можешь так поступать с матерью после всего того, что она для тебя сделала? Ты 
что не видишь, как она страдает?» 

Дорогие братья и сестры снисходительны к христианину, который находится в 
зависимости (курение, алкоголь, наркотики, игры и т.д.), и объясняют все это так: «Он же 
пытался покончить с грехом, и если у него не получилось, мы же не можем судить и 
наказывать его». 

Согрешивший лидер дает перед церковью скудное объяснение, которое больше похоже на 
оправдание, чем на покаяние, и в результате ничего не предпринимает для того, чтобы в 
попечительских беседах проанализировать свой проступок и загладить вину. Когда же 
некоторые члены церкви напоминают об этом и указывают на то, что это не есть 
настоящее покаяние лидера, на них ополчаются, обвиняя в том, что они не простили этого 
человека и судят его. 

 

Что общего между этими разными ситуациями? Правильно! Во всех этих случаях речь идет 
о любви. Если быть более точным, то это любовь, которая порождает проблемы, ибо ей 
недостает истины. Любовь без истины не является истинной любовью, так как она не 
соответствует сущности нашего Бога. Делая человека центром и единицей измерения такой 
любви, мы согрешаем против чести и святости Божьей. 

Возьмем в качестве примера случай с прелюбодействующим пастором, которого из любви 
покрывал опекающий его коллега. Поскольку мы не думаем о запятнанной чести Бога и о том 
вреде, который был нанесен обманутой церкви, мы полагаем, что нельзя давить на пастора, 
который живет в грехе, и просто выжидаем. 

Несмотря на замечания со стороны других, сочувствующие братья и сестры берут на 
поруки связанного похотью христианина и со всем простодушием укрывают его, не замечая 
при этом, что тем самым они подрывают истинность Господа, Который для всех совершил 
искупление от рабства греха и сейчас предлагает это искупление нам. Они игнорируют ясные 
утверждения Писания, которые говорят о том, что мы больше не обязаны служить греху (Рим. 
6:2,6,12; 8:12). Если мы действительно верим, что данный человек сделал все возможное, 
чтобы освободиться от своей похоти, но «это просто не получается», мы тем самым заявляем, 
что искупление Голгофы является фарсом, обманом. Почему же тогда алкоголики, наркоманы, 
убийцы и извращенцы переживают моментальное глубочайшее освобождение в Пенсаколе или 
других местах? Потому что там не проповедуют гуманистического Евангелия, которое берет 
на поруки грешников, но там проповедуют то Евангелие, которое ожидает от грешников 
капитуляции на кресте. 

Описанные выше случаи причиняют всем, кто причастен к ним, много страданий, 
ненужных и лишних, представляя Господа сомнительным в глазах неверующих, и это 
бесчестит Его. Все это будет отталкивать от церкви неверующих, потому что они чаще имеют 
более ясное понимание о правоте и справедливости, чем некоторые верующие. 

Любовь без истины является имитацией дьявола и создает нам много проблем в церкви (для 
этого и придумана эта имитация!). Рост в вере и власти, которую мы должны применять как 
народ Божий, будет приостановлен, преднамеренный грех не будет осужден, и поэтому сила 
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присутствия Божьего не сможет возрастать на собрании. Людей, которые хотят слушаться 
больше истины, чем душевных побуждений, станут из-за человеческой симпатии и жалости 
обвинять и запугивать. На них будут давить, им воспрепятствуют войти в свое призвание, и 
через это служения не будут высвобождены. Особенно помешают духовному развитию людей 
пророческого направления, которые различают подлинное, их заставят входить в острый 
конфликт со своей совестью. Подавляющему большинству поборников такой любви без 
истины чаще всего противостоит лишь наша одинокая внутренняя совесть, ясно 
свидетельствующая о том, что наш Бог никогда не терпит греха даже во имя любви. Там, где 
эта фальшивая любовь занимает господствующее положение, так необходимые для церкви 
всходы пророческого служения будут всячески задерживаться. 

Но что еще намного хуже, чем страдание тех, кого это задело, так это оскорбление Господа 
таким отношением. Важным признаком фальшивой любви является отсутствие страха 
Господня. Имея благожелательные намерения, думаем ли мы о том, как это отразится на самом 
Господе? В Исаии 52:5 Бог недоволен тем, что из-за Его народа, попранного врагом, имя Его 
постоянно бесславится. Также и Давиду пришлось понять, что именно его грех дал повод 
врагам хулить имя Божье (2 Цар. 12:14). Наше учение часто сосредоточено на человеке и имеет 
своей целью его благополучие. Но во времена Нового Завета приоритеты были иными: 

 

… дабы не было хулы на имя Божие и учение.  
- 1 Тимофею 6:1 

 

Да прославится имя Господа нашего Иисуса Христа в вас… 

- 2 Фессалоникийцам 1:12 

 

Действительно ли мы верим, что Господь все еще ревностно стоит на страже Своей чести, и 
если мы не отнесемся к ней так, как Он особенно повелевает Своим священникам в 
следующем стихе, не повлечет ли это ужасные последствия? 

 

Итак для вас, священники, эта заповедь: Если вы не послушаетесь, и если не примете к 
сердцу, чтобы воздавать славу имени Моему, говорит Господь Саваоф, то Я пошлю на вас 
проклятие и прокляну ваши благословения, и уже проклинаю, потому что вы не хотите 
приложить к тому сердца.  

- Малахия 2:1-2 

 

Если бы на самом деле было так, что эти ветхозаветные стихи не имеют для нас больше 
никакого значения в эпоху благодати (как некоторым очень бы хотелось в это верить!), почему 
тогда должны были умереть Анания и Сапфира – «только» лишь из-за того, что они солгали 
Святому Духу? Они ведь никому не сделали зла и при этом еще благословили финансами 
церковь. Почему Павел говорит, что идолослужение верующих возбуждает в Господе ревность 
(1 Кор. 10:22)? На такого рода вопросы проповедники притворной любви, которая ставит 
человека в центр их послания, не могут дать ответ. Поэтому ты никогда не услышишь, чтобы 
они говорили на эти темы. Их послание «Бог благ» внушает ложную уверенность в 
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безопасности и не производит ненависти к греху. Наше представление о Боге было искажено, и 
поэтому пропало благоговение пред Богом. Страх Господень, дающий нам силу избегать греха 
(Пр. 16:6), вернется только тогда, когда мы познаем ревность нашего Бога, Который никому не 
даст Своей славы (Ис. 42:8; 48:11). 

 

Страх Господень – ненавидеть зло; гордость и высокомерие и злой путь и коварные уста я 
ненавижу. 

- Притчи 8:13 

 

Любовь без истины – это одно из больших сатанинских обольщений христианского мира. 
Речь идет о той любви, которая не ориентируется на любовь Божью, но которая хочет быть 
«любезнее» любящего Бога. 

«Ад, вечное осуждение? Бог никогда так не поступит с людьми! Бог есть любовь! Наказать 
грех и совершить над ним суд? Это же старомодные, узкие и законнические взгляды на Бога! 
Это навело бы только страх на людей». Такие слова можно услышать сегодня из уст тех, кто 
называет себя христианами, последователями Господа. И здесь я даже не упоминаю людей из 
такой среды как «Слово на воскресенье» (воскресная телевизионная христианская передача в 
Германии - Прим. перев.). Это есть дух мира, дух гуманизма – один из опаснейших духов, 
который противостоит нам, христианам, на Западе, потому что он приходит во имя любви и 
терпимости. Кто бы хотел заклеймить себя как фанатичного и сухого, как 
человеконенавистника? 

Для многих верующих истина жестока, а любовь «любезна». Но у Бога истина и любовь – 
это не противоположности, а обе стороны Его чудесной Личности. Любовь без истины – не 
настоящая любовь! В известной главе о любви, которая, собственно, и является описанием 
Божьего естества, говорится: «Любовь сорадуется истине». 

Иисус предостерегает нас об опасности прельщения в конце времени. 

 

И многие лжепророки восстанут и прельстят многих; и, по причине умножения 
беззакония, во многих охладеет любовь; 

претерпевший же до конца спасется.  
- Матфея 24:11-13 

 

Здесь речь идет о совращении к беззаконию. Это значит, что верующих будут побуждать к 
пренебрежению бескомпромиссными моральными Божьими нормами, как об этом учили в 
истории церкви на протяжении столетий. Будут говорить, что во имя «любви» нам не нужно 
руководствоваться стандартом Божьим, так как это якобы «узко и по-законнически». Бог, в 
конце концов, есть любовь, как же мы можем быть такими дотошными?! Но Иисус говорит, 
что отдаление от ясного Божьего масштаба ведет к охлаждению нашей любви. 

Разлагающая идеология поколения 60-70-х годов сегодня овладела не только обществом, но 
также заразила  
и церковь. Практика определения для ребенка границ дозволенного и контроля, не 
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исключающего наказания, была «изобличена» как авторитарность и отменена. «В конце 
концов, это жестоко, – говорят сторонники подобных идей, – навязывать ребенку наши 
критерии и ценности. Пусть он лучше сам решает». Так думают сегодня многие в церкви. 

«Мы не вправе судить! Любовь покрывает грехи. В конечном счете, мы все совершаем 
ошибки. Кто без греха, первый брось камень». Это повсюду известные протесты, которые 
можно услышать в церквах сразу же, как только появляется необходимость дисциплинировать 
бунтующего, нечестивого члена церкви. Что за крик негодования может пронестись сегодня по 
церкви, если кто-то должен быть снят со своего служения из-за того, что он живет в грехе! 

Когда наступит время пролития света Божьего на проблему фальшивой любви (и я уверен, 
что такое время скоро придет), в церкви возникнет много конфликтов и трений. Эта твердыня 
гуманизма не позволит так легко свергнуть себя, потому что она дает врагу слишком много 
преимуществ. Он постарается защитить ее, оказывая сильное сопротивление. Но свет Божий, 
истина, светит все ярче и ярче, и никто не сможет долгое время сдерживать Божье дело 
восстановления.  

Чтобы не сложилось ложного мнения о том, что речь якобы идет о конфликте между 
добрыми и жестокосердными верующими, которые просто еще не знают, что такое любовь, и, 
возможно, движимы фарисейским всезнайством, давайте при рассмотрении, что же такое 
настоящая любовь, будем поступать очень осторожно. Прежде всего, выясним для себя, на что 
мы будем ориентироваться. В качестве ориентира из Слова Божьего мы можем взять образ 
Бога и Его любви, веря в то, что Библия дает нам надежное откровение о Его сущности и 
намерениях. Или мы будем оставлены на произвол собственных мыслей, чувств, привычного 
уклада жизни, сформированного влиянием этого мира, предоставлены своему характеру и 
событиям в христианском мире. Большая опасность предрассудка состоит в уверенности в том, 
что мы уже все знаем, и поэтому нам не надо пересматривать свою позицию.  

В мои студенческие годы я наблюдал интересный феномен во время изучения богословия. 
Все лекции и результаты теологических исследований базировались на одном 
неопровержимом утверждении, а именно, что Бог, если Он и существует, не вмешивается во 
время и пространство. Эта аксиома ни у кого не вызывала сомнения, и таким образом она пре-
подносилась. Ни на каком занятии по богословию я не мог выяснить для себя правильность 
такой постановки вопроса, и никто не давал мне никаких объяснений. Кто не был с этим 
согласен, тем самым только доказывал свою глупость, непросвещенность и нелепую, детскую 
веру, исключающую научный подход. Уже тогда я столкнулся с этим интересным явлением 
наследства греков, которое наблюдается в определенном мировоззрении. 

Подобно описанному выше случаю поступают также и представители фальшивой любви. 
Откуда берет начало их представление о любви, они открыто не говорят. В конце концов, всем 
известно, что такое любовь. Действительно? Еще никогда так много не говорилось о любви, 
как в наше время. Книги, журналы, фильмы и телевизионные программы пропитаны этим 
словом. Но в то же время никогда еще наверняка не было столько жестокости, эгоизма и лжи, 
как сегодня.  

Мы же борцы за Царство Божье, борцы против духа этого мира, и поэтому нам стоит 
осторожно поступать и хорошо вооружаться. Наша защита от обольщения духа этого мира 
состоит в нашей преданности истине, а не в благости Божьей к Его детям и наших благих 
намерениях. Павел пишет об обольщеньях сатаны в последнее время и предостерегает, что 
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жертвами обольщения станут те, кто не принял любви к истине. Пожалуйста, обрати на это 
особое внимание: жертвами будут не те, кто проигнорировали любовь, но те, кто пренебрегли 
любовью к истине.  

  

Того, которого пришествие, по действию сатаны, будет со всякою силою и знамениями и 
чудесами ложными, и со всяким неправедным обольщением погибающих за то, что они не 
приняли любви истины для своего спасения. И за это пошлет им Бог действие заблуждения, 
так что они будут верить лжи, да будут осуждены все не веровавшие истине, но 
возлюбившие неправду.  

- 2 Фессалоникийцам 2:9-12 

 

Истина находится только в надежном, неизменном стандарте Слова Божьего. Если мы не 
изменим свое мышление соответственно, то вообще не сможем познать волю Божью. Мы 
должны разоблачить и ниспровергнуть каждую мысль, восстающую против познания Бога (2 
Кор. 10:4-5). В противном случае ложь поработит нас, а затем через нас и других, что 
воспрепятствует радости свободы в Господе. 

Это верно, что наш Бог, Бог Библии, есть любовь. Когда цитируют это, в большинстве 
случаев подчеркивают слово «любовь»: Бог есть ЛЮБОВЬ. Но давайте скажем в этот раз по-
другому: БОГ есть любовь. И то, как Он мыслит, поступает и описывает Себя в Своей Книге, 
так и выглядит настоящая любовь. БОГ есть любовь. Он – наш масштаб и пример. 

Поэтому, во-первых, давайте рассмотрим на основании Писания: 

 

КАК РЕАГИРУЕТ ГОСПОДЬ НА НАШ ГРЕХ? 
Сперва нам нужно ясно понять, что Бог полон одобрения, принятия и благости по 

отношению к нам. Никакой грех далекого от Господа и бунтующего человека не является 
настолько ужасным, чтобы воспрепятствовать Богу любить нас и отбить у Него желание 
привлечь нас к Себе. Он принимает нас независимо от того, что мы сделали. Но, акцентируя на 
благости Божьей к нам, нам нельзя упускать из виду и то, что ненависть Божья к греху 
является мощной силой в Его естестве. Об Иисусе говорится: 

 

Ты возлюбил правду и возненавидел беззаконие; посему помазал Тебя, Боже, Бог Твой елеем 
радости более соучастников Твоих.  

- Евреям 1:9 

 

Голгофским крестом Бог показывает весь Свой гнев к греху, когда не пощадил Своего 
Сына, но совершил в Нем вместо нас суд над грехом (Рим. 8:3). Он подверг наказанию (да, 
прочти еще раз: НАКАЗАНИЮ) Своего Сына, которое заслужили и заслуживаем мы.  

Общее прощение Бога человек получает тогда, когда он соглашается с Ним в отношении 
Его суда над грехом и отворачивается от греха. Библия называет это покаянием или полным 
обращением и изменением мышления. 

 



 62 

ДВОЙНОЙ СТАНДАРТ? 
Господь принимает нас с любовью, такими, как мы есть, но из любви к нам Он не оставляет 

нас такими, как мы есть. Он предлагает нам благодать глубоких изменений, ожидая от нас, что 
мы будем активны и примем их. 

Очень важно увидеть в Писании разницу между старательным, но слабым верующим, 
который падает и ошибается, но непременно хочет научиться, и тем, кто постоянно живет в 
грехе, преследует личные интересы и на самом деле совсем не заинтересован в богоугодной 
жизни. Если мы не знаем этой разницы, то будем не в состоянии правильно вести за собой 
людей и устанавливать Божий порядок в церкви. 

Разница между этими двумя «типами людей» становится очевидной в их поведении после 
проступка. 

Первый раскаивается в том, что он сделал и приходит со всем этим к Господу. Он 
соглашается с тем, как Бог смотрит на его грех, осуждает сделанное и очень хочет научиться 
исполнять волю Божью в этой области. 

Второй – беспечен, находит много объяснений, что дело, собственно, не так уж и плохо, 
защищает свое поведение, по возможности сваливает всю вину на тяжелые обстоятельства, в 
которых оказался, или тычет на других грешников, поступающих еще хуже. Он даже и не 
хочет знать, что Писание говорит по этому поводу, и становится агрессивным, когда другие 
обращают его внимание на ясный Божий стандарт, и начинает обвинять в «осуждении, 
законничестве, фарисействе и бессердечности». 

Из Писания видно, что Господь по-разному поступает в этих двух разных случаях. 

 

Потому что очи Господа обращены к праведным и уши Его к молитве их, но лице Господне 
против делающих зло (чтобы истребить их с земли).  

- 1 Петра 3:12 

 

Но тем большую дает благодать; посему и сказано: «Бог гордым противится, а 
смиренным дает благодать». 

- Иакова 4:6 (1 Петра 5:5) 

 

Этот важный принцип, по которому действует Бог, мы можем увидеть на многих примерах 
Ветхого и Нового Заветов. Разница, скорее, будет видна лучше всего тогда, если мы 
рассмотрим, как поступал Господь с простыми грешниками и как с фарисеями и книжниками. 
Иисус был очень строгим и шел на конфликт с теми, кто знал заповеди Божьи, и все же 
сознательно не считался с ними и злоупотреблял своим духовным положением в корыстных 
целях. Он не стеснялся быть резким, когда вскрывал их проблемы.  

Иисус нарушал некоторые правила хорошего тона по отношению к этим надменным, 
самонадеянным и тщеславным людям. Противостояние их лицемерию и фальши, в конечном 
счете, возбудило в них ненависть, идущую вплоть до спланированного убийства. Иисус не 
любил их? Любил! Он не хотел иметь с ними мир? Хотел! Но мир, не решающий проблему 
протеста против Бога, никогда не будет настоящим миром.  
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Мы должны понять, что Божья любовь к гордым людям, которые полны самооправдания, 
превозносятся над другими и над Богом и к тому же закрывают другим доступ к истине, 
выглядит совсем иначе, чем к сокрушенным и благоразумным. Бог гордым противится, 
противостоит им и открывает состояние их сердца, чтобы вразумить их. 

 

БОГ ПОКРЫВАЕТ ГРЕХ ИЛИ РАСКРЫВАЕТ? 
«Любовь покрывает множество грехов», – мы часто слышим эти слова от людей, которые 

повторяют их как заклинание, поучая и остерегая всех тех, кто предпринимает попытки 
разобраться с грехом. «Это бессердечно, – говорят они, – и причинит человеку, живущему в 
грехе, тяжелую травму. Нам просто нужно любить его до тех пор, пока он не почувствует, что 
его непреодолимо влечет к нам, и сам исповедует свой грех, а затем и оставит его». На самом 
ли деле так поступал наш Господь? 

Когда Иисус укорял жителей своего родного города Назарета в их вопиющем неверии в 
ответ на их желание увидеть чудеса, они были так сильно «благословлены» его словом, что 
«услышавши это, все в синагоге исполнились ярости, и вставши выгнали Его вон из города и 
повели на вершину горы, на которой город их был построен, чтобы свергнуть Его» (Лк. 4:28-29). 
Если бы у нас сегодня произошло нечто подобное – так же была бы встречена проповедь, – то 
наше служение раскритиковали бы так: «Видишь реакцию людей? Они вообще не были 
благословлены! Это не было хорошим служением. Атмосфера после твоей проповеди явно 
ухудшилась. Это не было от Духа Святого! Если бы ты говорил к ним в любви, то они бы так 
не реагировали!». 

Можно было бы найти еще много других примеров из жизни Иисуса, которые 
демонстрирующих то, что Он часто сталкивал людей с их грехом. Когда Господь был 
приглашен фарисеем на обед, тот удивился, что Иисус не мыл рук перед едой. 

 

Но Господь сказал ему: ныне вы, фарисеи, внешность чаши и блюда очищаете, а 
внутренность ваша исполнена хищения и лукавства.  

- Луки 11:39 

 

Обратите внимание на то, что Господь не ограничился этими словами, но продолжал 
дальше вскрывать их превратные мотивы и лицемерную жизнь: 

 

Горе вам, фарисеям, что любите председания в синагогах и приветствия в народных 
собраниях. Горе вам, книжники и фарисеи, лицемеры, что вы – как гробы скрытые, над 
которыми люди ходят и не знают того.  

- Луки 11:43-44 

 

Были ли фарисеи искренни с Иисусом? Приглашали ли они Его для того, чтобы Он мог 
поведать им об их жизни? Чувствовали ли они себя благословенными после таких слов? 

Давайте вспомним лишь некоторые подобные примеры из Писания, когда Господь 
сталкивает людей с их грехом против их воли: 
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Ахана, который несмотря на ясный запрет посягнул на добычу врага, обличают и 
наказывают (И.Нав. 7:1-26). 

Пророк Нафан под водительством Святого Духа приходит к Давиду и устраивает ему 
«очную ставку» с его грехами прелюбодеяния и убийства (2 Цар. 12:1-14). 

Иоанн Креститель нес своему народу обличающее и предостерегающее послание о суде, но 
Дух Святой называет это благой вестью. 

 

Лопата Его в руке Его, и Он очистит гумно Свое и соберет пшеницу в житницу Свою, а 
солому сожжет огнем неугасимым. Многое и другое благовествовал он народу, поучая его.  

- Луки 3:17-18 

 

Но, чтобы приготовить пришествие Господа, Иоанн не ограничивался только общими 
наставлениями. Он конкретно указывал на происходившие бесчинства. Так, он абсолютно 
прямо критиковал Ирода за его грешный образ жизни. 

 

Ирод же четвертовластник, обличаемый от него за Иродиаду, жену брата своего, и за 
все, что сделал Ирод худого, прибавил ко всему прочему и то, что заключил Иоанна в 
темницу.  

- Луки 3:19-20 

 

Предполагают, что Иоанн говорил это Ироду публично! Мы бы сегодня подумали: 
«Дорогой брат Иоанн, почему ты не можешь выполнять просто свою миссию: равнять путь для 
прихода Господа? Твоя излишняя ревность только во вред! В конце у тебя еще появятся 
проблемы!». 

Но Иоанн не останавливался. Он знал, что путь Господу будет приготовлен тогда, когда 
грех будет вскрыт, а злодеев призовут к покаянию. 

Это был Дух Святой, Который через Петра раскрыл и осудил грех Анании и Сапфиры. 

Иисус говорит женщине у колодца о тех вещах ее жизни, которые она сама наверняка не 
хотела открывать. 

В послании к семи церквам в Откровении Господь говорит таким образом, каким сегодня во 
многих церквах наверняка не позволили бы пророчествовать. На самом ли деле следующие 
слова мы посчитаем выражением любви? Не показывает ли внутреннее сопротивление такому 
языку, насколько созданное нами безобидное представление о Боге отличается от 
действительности? 

 

Покайся; а если не так, скоро приду к тебе и сражусь с ними мечем уст Моих.  
- Откровение 2:16 

 

Я дал ей время покаяться в любодеянии ее, но она не покаялась. Вот, Я повергаю ее на одр 
и любодействующих с нею в великую скорбь, если не покаются в делах своих. И детей ее 
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поражу смертью, и уразумеют все церкви, что Я есмь испытующий сердца и внутренности; 
и воздам каждому из вас по делам вашим.  

- Откровение 2:21-23 

 

Когда мы видим в Писании, что любовь Божья ни в коем случае не смотрит на грех сквозь 
пальцы и не покрывает его, не напрашивается ли вывод, что и мы, последователи Господа, 
должны научиться обращаться с людьми так, как Он?  

Можно было бы ответить: «Но это же был Иисус! Нам так нельзя!». 

 

МЫ ЖЕ НЕ ВПРАВЕ СУДИТЬ! 
На самом деле, в Слове Божьем мы встречаем целый ряд серьезных предупреждений о том, 

чтобы не судить: 

 

Не судите, да не судимы будете; ибо каким судом судите, таким будете судимы; и какою 
мерою мерите, такою и вам будут мерить.  

- Матфея 7:1-2 

 

Не судите, и не будете судимы; не осуждайте, и не будете осуждены; прощайте, и 
будете прощены.  

- Луки 6:37 

 

То не пересуживаете ли вы в себе и не становитесь ли судьями с худыми мыслями?  

- Иакова 2:4 

 

Един Законодатель и Судия, могущий спасти и погубить: а ты кто, который судишь 
другого?  

- Иакова 4:12 

 

Не станем же более судить друг друга, а лучше судите о том, как бы не подавать брату 
случая к преткновению или соблазну.  

- Римлянам 14:13 

 

Более же всего имейте усердную любовь друг ко другу, потому что любовь покрывает 
множество грехов.  

- 1 Петра 4:8 

 

Судить – это тогда грех, когда мы в сердце осуждаем других за их ошибки и неудачу, 
презираем, лишаем своей любви и при этом тайно наслаждаемся, что мы лучше их. 



 66 

Этот грех показывает, что нам недостает любви: как той любви, которую мы переживаем от 
Господа сами, так и той Божьей любви, которая должна течь через нас к другим. Тайно мы все 
еще живем, оправдываясь делами, когда любовь нужно заслуживать, и она не является 
бесплатным даром благодати. Мотивом наших обличающих и обвиняющих слов является не 
столько желание помочь людям исправиться, сколько стремление сознавать свое 
превосходство. И это действительно подло и отвратительно! 

Мы все склонны судить, ибо такое поведение свойственно нашей плоти, нашей ветхой 
природе. Мы все нуждаемся в Господе и друг в друге, чтобы избавиться от этого греха. 

Но означает ли предостережение «не судить», что мы вообще ни в мыслях, ни в словах не 
вправе задаваться вопросом о грехах других? Говорит ли Писание, что давать оценку 
греховным поступкам и реакциям человека вообще неправильно, и поэтому нельзя? Ответ на 
этот вопрос мы опять-таки найдем в Слове Божьем, если спросим себя: 

 

КАК ОТНОСИЛИСЬ АПОСТОЛЫ К ПРЕДНАМЕРЕННОМУ ГРЕХУ? 
В случае с Ананием и Сапфирой, которые обманули Святого Духа, Петр под водительством 

Духа Божьего не только прямо назвал их грех, но и произвел над ним суд Божий. 

Когда Петр сделал резкое замечание Симону, бывшему волхву, а сейчас брату в Господе, он 
сильно воспротивился его греху и открыл состояние его сердца: 

 

…ибо сердце твое не право пред Богом; Итак покайся в сем грехе твоем и молись Богу: 
может быть, отпустит тебе помысл сердца твоего; ибо вижу тебя исполненного горькой 
желчи и в узах неправды.  

- Деяния 8:21-23 

 

В 13 главе Деяний Павел разоблачает волхва, ясно называет его грех и выносит Божий 
приговор. 

Павел и другие Апостолы знали, что в задачу апостольского служения также входило и 
установление Божьего порядка в церкви посредством правильной реакции на преднамеренный 
грех, от которого не хотят отказаться. Это совершалось обличением тех людей, которые 
крепко держались за свой грех. 

Однажды Петр свернул с прямого пути истины, впав в грех лицемерия, и поэтому Павел 
призвал его к ответственности в присутствии других (Гал. 2:11-14). 

Известный своей любовью апостол Иоанн писал, используя резкие слова, о самовластном 
брате, ведомом честолюбием: 

 

Я писал церкви; но любящий первенствовать у них Диотреф не принимает нас. Посему, 
если я приду, то напомню о делах, которые он делает, понося нас злыми словами, и, не 
довольствуясь тем, и сам не принимает братьев, и запрещает желающим, и изгоняет из 
церкви.  

- 3 Иоанна 1:9-10 
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Напомню о его делах! Но постой, Иоанн! Кто так говорит, тот показывает, что не простил 
по-настоящему и все еще злопамятен. Кто простил, тот и забыл. Оставь в покое этого бедного 
Диотрефа! Не нужно же все его слова воспринимать всерьез! Господь усмотрит, как поступить 
с ним! Бог ему судья, не ты! 

Точно так же, как и Иоанн, не постеснялся и Павел предостерегать от тех людей, которые 
не живут по истине, и назвал их даже по именам: 

 

Александр медник много сделал мне зла. Да воздаст ему Господь по делам его! Берегись его 
и ты, ибо он сильно противился нашим словам.  

- 2 Тимофею 4:14-15 

 

Судить или не судить? Все зависит от мотивов. Это можно сравнить с той разницей, 
которая существует между застольной компанией и заседанием суда. Застолье приятелей или 
коллег по работе абсолютно не решает проблемы нечистоплотности политика, совершающего 
денежные махинации и таким образом преступающего закон. Коротающая вечер громкая 
застольная болтовня вообще ничего не даст и имеет только одну цель: сорвать злость и 
окунуться в собственную правду под предлогом: «Если бы это зависело от нас, то все было бы 
иначе!». 

Но судебное заседание обязано разобраться с этим делом и вынести заключительный, 
законный вердикт, чтобы сохранялись справедливость и порядок. В церкви Господь возлагает 
ответственность на соответствующих духовных лидеров за обеспечение Своего порядка в 
общине, поручая им разбираться с проблемами. Они вправе, обязаны и вынуждены судить. 

Священное Писание полно примеров, когда исполненные Духом люди по поручению 
Господа проверяли ситуации, испытывали поведение и мотивы человека.  

Иисус особенно хвалит ефесскую церковь за это и не порицает ее за то, что она «судит»: 

 

Знаю дела твои, и труд твой, и терпение твое, и то, что ты не можешь сносить 
развратных, и испытал тех, которые называют себя апостолами, а они не таковы, и нашел, 
что они лжецы.  

- Откровение 2:2 

 

Давайте поразмышляем: что было бы, если бы кто-то написал церкви, о которой заботится 
как апостол, следующие слова: 

 

А я, отсутствуя телом, но присутствуя у вас духом, уже решил, как бы находясь у вас: 
сделавшего такое дело ... предать сатане во измождение плоти, чтобы дух был спасен в день 
Господа нашего Иисуса Христа.  

- 1 Коринфянам 5:3,5 
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Подобное случалось в практике Павла не один раз, как это и показывает следующее место 
Писания: 

 

Таковы Именей и Александр, которых я предал сатане, чтоб они научились не 
богохульствовать.  

- 1 Тимофею 1:20 

 

Можно прямо-таки услышать выкрик возмущения: «Немыслимо! Вообще нет никакого 
милосердия у этого деспота! Вероятно, это только его месть за личную обиду, которую нанес 
ему брат, и он не простил. Мы же не живем больше по Ветхому Завету! Сейчас же, в конце 
концов, эпоха благодати! Пора подыскать нам нового апостола, который действительно любит 
нас!» 

Нежелание познать святого Бога, Который из Своей любви также и наказывает нас, создает 
нам огромные трудности. Суд над грехом уже приносит страх Господень в церковь (Дн. 4:11; 1 
Тим. 5:19-20). А страх Господень в свою очередь приносит Божье присутствие в нашу среду. 
Хотя мы хотим иметь присутствие Божье, но только не таким образом. И в этом состоит наша 
проблема. 

 

ЧТО ГОВОРЯТ И ЗАПОВЕДУЮТ НАМ АПОСТОЛЫ О НАШЕМ ОТНОШЕНИИ К ГРЕХУ В ЦЕРКВИ? 
Сначала нам нужно уточнить сам вопрос: Что предписывает и заповедует нам Дух Святой 

через слова апостолов? Вот небольшой перечень: 

 

Ибо что мне судить и внешних? Не внутренних ли вы судите? Внешних же судит Бог. 
Итак извергните развращенного из среды вас.  

- 1 Коринфянам 5:12-13 

 

Согрешающих (имеются в виду руководители) обличай пред всеми, чтоб и прочие страх 
имели.  

- 1 Тимофею 5:20 

 

Умоляем также вас, братия, вразумляйте бесчинных, утешайте малодушных, 
поддерживайте слабых, будьте долготерпеливы ко всем.  

- 1 Фессалоникийцам 5:14 

 

Свидетельство это справедливо. По этой причине обличай их строго, дабы они были 
здравы в вере.  

- Титу 1:13 

 

Если же кто не послушает слова нашего в этом послании, того имейте на замечании и не 
сообщайтесь с ним, чтобы устыдить его.  
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- 2 Фессалоникийцам 3:14 
 

Согласно Титу 3:10, нам следует выпроваживать людей с сектантскими взглядами. Я видел 
церкви, которые проявляли утрированную любовь и уважение настолько, что даже не 
удосуживались выставить за дверь неких учеников повсюду известной секты. Хотя можно 
было бы быстро обзвонить нескольких опытных братьев и выяснить, что эти фанатики со 
своей псевдодуховной болтовней посеяли уже немалую смуту во многих церквах, но вместо 
этого им давали полную свободу действий наносить дальнейший вред. 

Заповедь Писания однозначна в том, что нужно зорко следить за теми, кто производит 
разделения и расколы.  

 

Умоляю вас, братия, остерегайтесь производящих разделения и соблазны, вопреки учению, 
которому вы научились, и уклоняйтесь от них.  

- Римлянам 16:17 

 

Душевная любовь никогда не сможет сказать: «Вот, этот случай сейчас налицо, и поэтому 
мы должны действовать в соответствии с Писанием». Эта человеческая любовь, которая не от 
Духа, все еще хочет быть терпимой и милостивой и переждать, хотя Господь из Своей 
настоящей любви уже давно желает вмешаться. Еще раз: Господь устанавливает Свой порядок 
в церкви через лидеров, которые отказались жить по своей воле и хотят любой ценой испол-
нить Его волю. А цена – это отвержение и гонение со стороны тех, кто своем сердце бунтует 
против Божьего порядка и любви Божьей. Когда подвергнется атаке твердыня фальшивой 
любви, скрывающийся за ней дух будет защищаться стрелами обвинений. 

Итак, следующие указания Духа Святого о соблюдении Божьего порядка касаются нашей 
реакции на умышленный грех: 

 

Кто приходит к вам и не приносит этого учения, того не принимайте в дом и не 
приветствуйте его; ибо приветствующий его участвует в злых делах его.  

- 2 Иоанна 10:11 

 

Кто учит иному и не следует здравым словам Господа нашего Иисуса Христа и учению о 
благочестии, тот горд, ничего не знает, но заражен страстью к состязаниям и 
словопрениям, от которых происходят зависть, распри, злоречия, лукавые подозрения, 
пустые споры между людьми поврежденного ума, чуждыми истины, которые думают, 
будто благочестие служит для прибытка. Удаляйся от таковых.  

- 1 Тимофею 6:3-5 

 

Способность наставлять в духе кротости является по Писанию необходимой предпосылкой 
для служения. 

 



 70 

Рабу же Господа не должно ссориться, но быть приветливым ко всем, учительным, 
незлобивым, с кротостью наставлять противников, не даст ли им Бог покаяния к познанию 
истины.  

- 2 Тимофею 2:24-25 

 

Наставление означает, что служитель Божий (лидер домашней группы, библейский учитель 
или старейшина/руководитель) должен быть способен на основании Писания верным учением 
опровергнуть заблуждение.  

Связанные и порабощенные ложью врага верующие могут исполнять волю дьявола. 
Давайте подумаем о таких силах привычки, как курение, пьянство, онанизм, обжорство, 
наркотики, порнография. Освобождение придет через сокрушающий вызов истины, который 
произведет обращение к Господу, Его правде. Благодаря истине люди снова очнутся, придут в 
себя и смогут спокойно рассуждать. 

Если, к примеру, находящийся в зависимости человек уверяет наставника, движимого 
фальшивой любовью: «Я не могу владеть собой! Если бы Господь освободил меня от этого, 
тогда да... Я всего лишь человек, а не духовный супермен!», этот наставник будет проявлять 
только одно сочувствие. Его утешительные слова: «Конечно, я помолюсь за тебя!» значат 
тогда, что нужно будет подождать, что Господь каким-то образом освободит от этого. И все 
останется по-старому, а многие будут якобы виноваты в этом: наставник со своей слабой 
духовной властью, церковь, что она не молится, и, в конце концов, Бог, Который ничего не 
делает. Но служитель, который знает силу истины и любит ее, увидит, что ищущий помощи 
человек далек от истины. Истина освобождает, и его зависимость показывает, что необходимо 
изменить свою позицию коренным образом. Служитель будет молиться, чтобы нуждающийся 
в помощи вышел из тьмы лжи и самообмана на свет истины. 

Нередко имеющие зависимость люди не становятся свободными потому, что они все еще не 
отвернулись от своего своеволия. Их высшей целью остается удовлетворение собственных 
желаний, чтобы им было хорошо и ничто их не стесняло. Они ждут от Бога лучшей жизни или 
исцеления от ужасных воспоминаний прошлого, но они не ищут прославления Господа. Они 
не стремятся к тому, чтобы их жизнь доказала истинность Божьего Слова. Из подлинной 
любви находящемуся в зависимости человеку будет ясно проповедовано слово о кресте. 

 

Ко всем же сказал: если кто хочет идти за Мною, отвергнись себя и возьми крест свой и 
следуй за Мною; ибо, кто хочет душу свою сберечь, тот потеряет ее; а кто потеряет душу 
свою ради Меня, тот сбережет ее.  

- Луки 9:23-24 

 

В заключение еще раз отмечу: новозаветные предписания относительно уличения и 
дисциплинирования братьев и сестер по вере не касаются старательных верующих, которые 
незрелы, слабы и впадают в грех, но затем полностью осознают содеянное и раскаиваются в 
этом. Эти повеления касаются тех, кто постоянно и преднамеренно живет в непослушании. 

Но как же быть с тем местом Писания, которое говорит, что любовь покрывает грехи, а не 
раскрывает? Сначала хочу сказать, что при толковании Библии действует следующий 
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принцип: отдельно взятое место Писания еще не доказывает то, что оно на первый взгляд 
выражает, если это толкование идет вразрез со смыслом всех остальных мест Писания 
относительно одной темы и, вдобавок, противоречит характеру Бога.  

Мы уже рассмотрели, что Господь исцеляет и обличает истиной, даже если в тот момент 
она кажется для человека неприятной. Далее мы видели, как апостолы реагировали в случаях с 
преднамеренным, постоянным грехом, и третье, какие наставления по этому поводу они дали 
нам, последователям Господа и духовно ответственным служителям. 

 

Более же всего имейте усердную любовь друг ко другу, потому что любовь покрывает 
множество грехов.  

- 1 Петра 4:8 

 

Вне всякого сомнения, здесь написано, что любовь покрывает грехи. Но это Божья любовь, 
которая так поступает, а не человеческая. И как она это делает? До или после обличения, на 
которое реагируют покаянием? Важный ответ для нас мы найдем, если рассмотрим второе 
упоминание в Новом Завете, где говорится о покрывающей любви: 

 

Братия! Если кто из вас уклонится от истины, и обратит кто его, пусть тот знает, что 
обративший грешника от ложного пути его спасет душу от смерти и покроет множество 
грехов.  

- Иакова 5:19-20 

 

Здесь мы видим очень ясно, что сначала грешника обращают от ложного пути на путь 
истины, а затем покрывают его грехи. Это место Писания созвучно с Галатам 6:1, где также 
говорится об обращении с грехом: 

  

Братия! Если и впадает человек в какое согрешение, вы духовные исправляйте такового в 
духе кротости, наблюдая каждый за собою, чтобы не быть искушенным. 

 

Особое внимание нам следует обратить в этом стихе на предостережение о том, чтобы мы, 
разговаривая с оступившимся, имели правильный настрой сердца. Обличение, идущее от 
злости, личного разочарования или презрения, не будет иметь подтверждения Духа Святого. 

И тем не менее, эта реальная опасность не должна послужить поводом к тому, чтобы мы 
отвергли Божью заповедь любви наставления и исправления. Божественная любовь 
воспитывает, поправляет и дисциплинирует, она не как человеческая, которая закрывает глаза, 
упуская возможность заботливо исправить и утешить оступившихся, но помогает слабым, 
ненужным и разбитым, устанавливая стандарт праведности. 

Если мы поразмышляем, почему во многих церквах не следуют этим ясным указаниям, то 
очень скоро придем к выводу, что такая любовь слишком дорогостояща. Конфликты в этом 
случае неминуемы. Лидеры, которые отважатся занять четкую позицию и нести чистоту 
Божью в церковь, будут атакованы. Кто не будет открыто стоять на стороне Господа, для кого 
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воля и честь Божья не превыше всего, кто боится за свой престиж и свое положение и кому 
большая церковь важнее, чем святая церковь, тот неизбежно упадет. 

Те члены церкви, которые захотят жить в свободе от страха перед людьми, вгонят в пот 
человекобоязливых лидеров своими расспросами, пророчествами или чем-либо другим и рано 
или поздно уйдут, если ничего не изменится. Они ищут пример, которому смогли бы 
последовать, приняв вызов, брошенный радикальности их хождения с Господом. 

Если начнут вскрывать и разоблачать фальшивую любовь, она покажет свое истинное лицо 
и откроет ту силу, от которой она исходит. Когда ей бросят вызов сопоставить себя с 
масштабом Слова Божьего, она может вдруг очень обозлиться и нанести ответный удар 
оружием «клевета» и «братоубийство». 

Иисус только дважды непосредственно упоминает слово «церковь» в Евангелии от Матфея 
16:18 и 18:15-17. Между этими двумя местами Писания существует важная связь. При первом 
упоминании описывается отличительная черта церкви: власть над силами тьмы. Во втором 
месте Иисус объясняет нам, как правильно реагировать на постоянный грех брата. 

 

Если же согрешит против тебя брат твой, пойди и обличи его между тобою и им одним: 
если послушает тебя, то приобрел ты брата твоего; если же не послушает, возьми с собою 
еще одного или двух, дабы устами двух или трех свидетелей подтвердилось всякое слово. Если 
же не послушает их, скажи церкви; а если и церкви не послушает, то да будет он тебе, как 
язычник и мытарь.  

- Матфея 18:15-17 

 

Если согласно Божьему указанию мы не игнорируем грех, не приуменьшаем его или не 
«покрываем любовью», но называем своим именем и таким образом устанавливаем Божий 
порядок, тогда мы живем в свете друг с другом и не даем места дьяволу среди нас. 

Враг точно знает, что когда мы даем место тьме посреди нас, Господь не будет с нами во 
всей силе. До тех пор пока Господь за нас, но не с нами, мы не опасны врагу. Поэтому в 
церковь и был послан гуманистический дух, чтобы навеять фальшивый образ любви, так 
чтобы у нас появился страх разделаться с грехом. Какой еще аргумент может быть лучше, чем 
«во имя любви»?! 

 

Цель же увещания есть любовь от чистого сердца и доброй совести и нелицемерной веры.  
- 1 Тимофею 1:5 

 

Любовь от чистого сердца является целью. Путь к ней долог и проходит только через 
очищение! Если мы возьмем за основу человеческое понимание любви, то мы наверняка 
никогда не дойдем до истины. Но правильно примененная истина ведет к настоящей любви.  

Итак, мы видим, что такой род любви в сочетании с истиной и уважением чести Божьей 
имеет непосредственное отношение к чистому сердцу, которое живет в истине и отдает 
Господу первое место. 
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11. 
 ЕДИНСТВО ДУШЕВНОЕ ИЛИ ДУХОВНОЕ 

 

 

 

Теме фальшивой любви очень близка тема фальшивого единства. Кто думает, что, если Бог 
есть любовь, Он всегда против разделения, тот не знает Слова Божьего, но обольщен духом 
этого мира и живет по искаженному человеческому представлению о любви и единстве. 

 

Моисей увидел, что это народ необузданный, ибо Аарон допустил его до необузданности, к 
посрамлению пред врагами его. И стал Моисей в воротах стана и сказал: кто Господень, – ко 
мне! И собрались к нему все сыны Левиины.  

- Исход 32:25-26 

 

Своим призывом принять бескомпромиссное решение Моисей совершил разделение в 
народе Божьем. Точно так же сделал и Илия. 

 

И подошел Илия ко всему народу, и сказал: долго ли вам хромать на оба колена? Если 
Господь есть Бог, то последуйте Ему; а если Ваал, то ему последуйте. И не отвечал народ 
ему ни слова.  

- 1 Царств 18:21 

 

Иисус Сам описал Евангелие как радикальный вызов, ведущий к разделению и требующий 
от каждого человека принятия конкретного решения. Его слова, что Он есть путь, истина и 
жизнь, и никто не приходит к Отцу, как только через Него, являются ударом в лицо 
гуманистическому духу этого мира, который не хочет признать абсолютную истину. Но также 
и посреди народа Божьего все еще живет этот светский дух, дух компромисса и ложного мира. 
Я встречал некоторых служителей Евангелия, которые придерживаются мнения, что Дух 
Божий всегда всех сводит вместе. И если в церкви происходит духовное движение, 
приносящее беспокойство, несогласие и разделение, то оно явно не от Бога. Но Господь, 
Которому они якобы служат, так не учил. 

 

Не думайте, что Я пришел принести мир на землю; не мир пришел Я принести, но меч; ибо 
Я пришел разделить человека с отцем его, и дочь с матерью ее, и невестку со свекровью ее. И 
враги человеку – домашние его. Кто любит отца или мать более, нежели Меня, не достоин 
Меня; и кто любит сына или дочь более, нежели Меня, не достоин Меня; и кто не берет 
креста своего и следует за Мною, тот не достоин Меня. Сберегший душу свою потеряет ее; 
а потерявший душу свою ради Меня сбережет ее.  

- Матфея 10:34-39 
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Дух Илии вскоре снова начнет с силой совершать свое дело в Божьем народе, и произойдет 

великое разделение. Разграничением будет не крещение младенцев / крещение верующих, и 
также не крещение Духом или другие разногласия в учении, которые оспаривали в прошлом. 
Решение будет приниматься в пользу Духа Божьего или духа этого мира, в пользу истины или 
лжи, в пользу посвящения себя стандарту Божьему или беззаконию. Это разделение на 
поверхности будет вызвано людьми, которые хотят построить свое царство под мнимой 
духовной маскировкой, но все равно за всем этим стоит Дух Божий. Он призовет посвященных 
верующих не участвовать в разного рода произволе. Ложь и истина, мирской дух и Божий Дух 
не могут вместе строить Царство Божье. Господь обещал, что Он еще раз соделает тот день, 
когда разница станет очевидной. 

 

И тогда снова увидите различие между праведником и нечестивым, между служащим 
Богу и не служащим Ему.  

- Малахия 3:18 

 

Павел говорит: 

 

Ибо надлежит быть и делениям между вами, дабы открылись между вами испытанные.  
- 1 Коринфянам 11:19 (цитируется согласно немецкому переводу Библии – Прим. перев.) 

 

Греческое слово, переведенное здесь как «испытанные», означает «опробован и в 
результате признан чистым и пригодным». Бог проводит Свой народ через испытания, чтобы 
выявить подлинники, которые полагаются только на Него и не хотят строить Его Царство с 
помощью сил и методов этого мира. Каждый, называющий себя именем Господним, 
приглашен и имеет возможность пройти процесс очищения в школе Святого Духа.  

Весьма важной частью этого очищающего процесса являются наши решения. Рука 
Господня в эти дни простирается на церкви и ставит нас перед лицом различных проявлений 
беззакония, бунта, клеветы, самовосхваления и некоторого другого. Таким образом, верующим 
бросается вызов занять определенную позицию. При этом возникает вопрос, будем ли мы 
ведомы своими личными интересами, такими как выгодное положение, собственный престиж 
или влияние, за которые мы готовы терпеть грех, или мы встанем на сторону Господа, на 
сторону правды, даже если в чем-то лично будем ущемлены. Каждый из нас должен сам для 
себя ответить на следующий вопрос: имеют ли для нас такие вещи, как пророчество, 
помазание, чудеса или красноречивые, впечатляющие личности, которые могут увлечь за 
собой большинство, больший вес, чем истина. Такие моменты принятия решений сами по себе 
кажутся ужасными. Если Господь бросает нам вызов занять позицию противостояния греху, а 
мы боимся отрицательных последствий своего решения, мы будем терпеть грех и успокаивать 
себя духовно звучащими оправданиями, как, например: «Я испытываю отвращение к 
окружающему меня лицемерию, но пока останусь здесь какое-то время, потому что я нужен 
другим». Но после этого наш духовный свет становится значительно слабее. Через такой 
самообман мы теряем способность различать свои мотивы. Не замечая того, мы начинаем 
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подстраиваться, и наше отвращение к греху и компромиссам пропадает. После одного такого 
неверного решения за короткое время меняется вся система ценностей в целом. Мы теряем 
способность двигаться с Господом в новом и ощущать Его настоящее направление. За послед-
ние двадцать пять лет я неоднократно замечал этот регресс у истинных верующих.  

Мне хотелось бы еще раз процитировать то место Писания, в котором Павел описывает 
жуткий сценарий морального разложения последнего времени. Мы уже говорили о той 
ужасающей мысли, что он здесь описывает состояние верующих, а не мира, от чего становится 
не по себе. Но здесь речь идет не только об этом, Святой Дух четко предписывает нам также и 
то, как реагировать на отпадение верующих. 

 

Знай же, что в последние дни наступят времена тяжкие. Ибо люди будут самолюбивы, 
сребролюбивы, горды, надменны, злоречивы, родителям непокорны, неблагодарны, нечестивы, 
недружелюбны, непримирительны, клеветники, невоздержаны, жестоки, не любящие добра, 
предатели, наглы, напыщенны, более сластолюбивы, нежели боголюбивы, имеющие вид 
благочестия, силы же его отрекшиеся. Таковых удаляйся.  

- 2 Тимофею 3:1-5 

 

Эти люди показывают, что они якобы живут для Бога, но сами же отрекаются Его силы. 
Идет ли здесь речь о силе Божьей, творящей чудеса, о сверхъестественных проявлениях Духа 
Святого? Нет, они отрицают, что существует Божья сила победить власть греха и вести святой 
образ жизни. Истинным признаком следования за Христом является победа над грехом, миром 
и дьяволом, но у них – только один внешний вид, а внутри все еще остается отпечаток мира. 
Шокирующее требование Павла, как нужно относиться к таким людям, предельно ясно: 
«Таковых удаляйся». 
Что бы произошло, если бы мы всерьез восприняли эту заповедь Священного Писания? Я 

видел так много верующих, которые хотят остаться верными церкви, в которой компромиссы 
являются вполне нормальным явлением и все буквально свидетельствует об отсутствии 
всякого желания жить по Слову Божьему, где грех умаляют во имя любви и истина не вправе 
управлять, где нельзя учить все Слово в целом или где пороки руководства покрываются 
«мантией любви». Верно и с большим упорством они держатся тех обетований, которые 
получили в виде пророчеств и видений, и молятся за подъем церкви, которого, к сожалению, 
не происходит. Они тратят годы и десятилетия и думают, что тем самым делают одолжение 
Богу. Когда же мы с вами, наконец, придем к тому, что нашу веру будут определять не 
чувства, не человеческие симпатии или пророчества, но Слово Божье? Господь будет строить 
Свою церковь по Своим законам, и наша «верность», в которой нет истины, не растрогает Его 
сделать для нас исключение. 

Часто эти дорогие, ревностные члены церкви еще к тому же осуждают «неверных, которые 
выбирают себе легкий путь, уходя из церкви». Такие верующие не поняли, что они прежде 
всего должны быть верными Господу, а не церкви или человеку-лидеру. Напуганные 
превратным пониманием духовной власти и фальшивой преданностью, они не могут понять, 
что Писание нигде не требует от нас следовать за духовным лидером, который сам уже больше 
не следует за Господом. 
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Духовная власть – это очень реальная действительность. И до тех пор, пока ее применяют 
люди, сами находящиеся под властью Божьей, она будет для всех обильным благословением. 
Но как только ее станут применять самоуправно и независимо от Господа и тела Господня, она 
обернется во вред. В лучшем случае, она воспрепятствует духовному росту и вхождению в 
Божье призвание. Хотя внешне это никак видимо не проявится, но произойдет дерзкое 
ограбление Царства Божьего. Многие серьезные верующие, которые не хотят быть теплыми, 
никогда уже не войдут в свое призвание из-за неправильно понятой любви. 

 

ТРАГЕДИЯ ИОНАФАНА 
Для иллюстрации верности и преданности часто ставят в пример Ионафана, который был 

другом Давида. Но о чем почти совсем не проповедуют, так это о его раздвоенности в одном 
важном вопросе. Когда нужно было принять решение относительно его дружбы с Давидом, он 
не отважился полностью встать на сторону истины. Господь уже показал ему его 
предназначение. Хотя он был законным престолонаследником своего отца, однако он знал, что 
Господь вмешается и установит другой порядок. Однажды он сказал Давиду:  

 

Не бойся; ибо не найдет тебя рука отца моего Саула, и ты будешь царствовать над 
Израилем, а я буду вторым по тебе; и Саул, отец мой, знает это.  

- 1 Царств 23:17 

 

Таким образом, Ионафан знал намерения Бога в отношении своей жизни. Но так как он не 
смог отлепиться от своего отца, царя Саула, даже тогда, когда тот дважды пытался убить его 
невинного друга Давида, в конце из-за своего компромисса он погиб вместе со своим отцом. 
Довольно много серьезных верующих живут в похожем раздвоенном состоянии. Они видят в 
других чистую, освежающую жизнь Духа и сами вкусили ее, но вместе с тем эти люди 
чувствуют себя чем-то обязанными разлагающейся системе человекоугоднической религии, 
которая прославляет саму себя и крайне несправедливо поступает с другими, – и ждут лучших 
времен. 

Они дожидаются удобного случая войти в нечто новое, но при этом всеми силами 
стараются не обидеть и не оскорбить представителей старого строя. Они избегают того, чтобы 
занять определенную позицию против неправды и тем самым предают правду. Возможно, они 
называют это мудростью, терпением или любовью, но их ожидания не оправдываются, и они 
теряют жажду перемен. Наш Бог – Бог истины. Те, кто из страха конфликта не стоят открыто 
за истину, часто думают, что подходящий момент попросить слова еще не наступил. Эти люди 
хотят еще остаться в системе, чтобы провести в ней реформы. Но со временем они теряют 
чувство отстаивания правоты, затем перестают мучиться из-за несправедливости и забывают, в 
конце концов, свое первоначальное негодование по поводу явного зла и о своих планах выхода 
из той среды, где оно процветает. 
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12. 
 ЗАЩИТА В ТЕНИ ВСЕМОГУЩЕГО 

 
 

 

Кто как борец сражается за славную церковь против духа этого мира и выступает против 
вражеских твердынь в церкви, должен приготовиться к ожесточенному сопротивлению врага, 
который и дальше хочет держать церковь в зависимости и поражении. Подготовка состоит в 
том, чтобы научиться понимать тактику противника и войти под защиту Божью. 

Павел напоминает о том, что наша брань не против плоти и крови, но против властей тьмы. 
Так как противник часто оказывает сопротивление через людей, то, реагируя по плоти, мы 
можем принять их за наших врагов. Но нам следует научиться побеждать зло добром. 
Верующие с человеческими взглядами, которые смотрят на свое образование как на все 
Царство Божье и которые движимы корыстолюбием, завистью, властолюбием или 
тщеславием, дают тем самым место врагу в своей жизни и служении. Если перечисленные 
грехи живут в нашем сердце, мы станем увлекаться осуждением, клеветой и обособлением, 
парализуя и разрывая на части тело Господне. 

Когда, например, Гедеон разрушил идолопоклоннический жертвенник своего отца, враг 
попытался, используя людей, снова установить твердыню зла и хотел запугать Гедеона. 

 

И сказали жители города Иоасу: выведи сына твоего; он должен умереть за то, что 
разрушил жертвенник Ваала и срубил дерево, которое было при нем.  

- Судей 6:30 

 

В Божьем народе идет борьба за чистоту сердец и единство, которое рождено из страха 
Господня и в котором нет пощады греху. Если мы стремимся к такому духовному единству, то 
быстро обнаружится сопротивление религиозного духа, который добивается любви и единства, 
исключая истину. Эта твердыня дьявола, стоящая прямо посреди церкви, должна пасть, и она 
падет. Религиозный дух противится истине, потому что он совращает к вере в Господа, 
исключающей крест настоящего самоотречения. Павел говорит об определенных делателях в 
Царстве Божьем, действующих против намерений Божьих: 

 

Ибо многие, о которых я часто говорил вам, а теперь даже со слезами говорю, поступают 
как враги креста Христова. Их конец – погибель, их бог – чрево, и слава их – в сраме: они 
мыслят о земном.  

- Филиппийцам 3:18-19 

 

Ужасающее предостережение великого апостола заключается в том, что мы, имеющие 
право на жизнь только благодаря кресту, можем стать врагами креста Христова. Такие люди 
сами не готовы нести крест и, что еще хуже, удерживают от этого и других. 
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Злые слова людей, которые борются за почесть, власть и влияние, являются сильным 
вражеским оружием, могущим нас угнетать, лишать мужества, страшить, запугать и 
парализовать. 

 

Смерть и жизнь – во власти языка, и любящие его вкусят от плодов его.  
- Притчи 18:21 

 

Так и язык – небольшой член, но много делает. Посмотри, небольшой огонь как много 
вещества зажигает: и язык – огонь, прикраса неправды. Язык в таком положении находится 
между членами нашими, что оскверняет все тело и воспаляет круг жизни, будучи сам 
воспаляем от геенны ; ибо всякое естество зверей и птиц, пресмыкающихся и морских 
животных укрощается и укрощено естеством человеческим, а язык укротить никто из 
людей не может: это – неудержимое зло; он исполнен смертоносного яда. Им благословляем 
Бога и Отца, и им проклинаем человеков, сотворенных по подобию Божию: из тех же уст 
исходит благословение и проклятие. Не должно, братия мои, сему так быть.  

- Иакова 3:5-10 

 

Воспаляем от геенны! Исполнен смертоносного яда! Такие резкие слова должны разбудить 
нас и сделать чуткими к тому, что Божьи критерии намного отличаются от наших. Своими 
словами мы на самом деле можем принести разрушение и смерть! 

Нам надо проверять себя, как, например, мы реагируем на слухи о других людях. Плоть 
любит слушать и передавать плохое о других, и особенно о тех, кто нам не по душе. Тем 
самым на других оказывается негативное влияние и образуются несвятые альянсы. Мы никоим 
образом не вправе передавать непроверенное и даже обязаны предостеречь того, кто поделился 
с нами слухом. До тех пор, пока в этом вопросе мы не находимся в подчинении у Духа Святого 
и Слова Божьего, мы будем продолжать совершать дьявольское дело разделения. 

 

Никакое гнилое слово да не исходит из уст ваших, а только доброе для назидания в вере, 
дабы оно доставляло благодать слушающим.  

- Ефесянам 4:29 

 

Слова обвинения, презрения, клеветы и злобного требования подчинения могут проклясть и 
поранить людей подобно острому оружию. Во многих Псалмах мы встречаем утверждение, 
что слова людей могут оказаться опасным оружием. 

 

Уста его полны проклятия, коварства и лжи; под языком его мучение и пагуба.  
- Псалом 9:28 

 

Гибель вымышляет язык твой; как изощренная бритва, он у тебя, коварный!  
- Псалом 51:4 
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Ты укрываешь их под покровом лица Твоего от мятежей людских, скрываешь их под сению 
от пререкания языков.  

- Псалом 30:21 

 

Душа моя среди львов; я лежу среди дышащих пламенем, среди сынов человеческих, у 
которых зубы – копья и стрелы, и у которых язык – острый меч.  

- Псалом 56:5 

 

Укрой меня от замысла коварных, от мятежа злодеев, которые изострили язык свой, как 
меч; напрягли лук свой – язвительное слово, чтобы втайне стрелять в непорочного; они 
внезапно стреляют в него, и не боятся. 

- Псалом 63:3-5 

 

Изощряет язык свой, как змея; яд аспида под устами их. 

- Псалом 139:4 

 

Несомненно, нам дана власть над врагом: сатаной и его бесами. Только наш собственный 
грех и пассивность к проклятию в наш адрес могут дать место врагу. Нам следует активно 
противостоять атакам врага.  

Господь наделяет нас властью и возлагает ответственность верою и активным 
сопротивлением уничтожить орудия врага, направленные против нас. 

 

Ни одно орудие, сделанное против тебя, не будет успешно; и всякий язык, который будет 
состязаться с тобою на суде, ты обвинишь. Это есть наследие рабов Господа, оправдание их 
от Меня, говорит Господь.  

- Исаия 54:17  

 

На фоне вышеописанного о власти слов мы можем понять молитву церкви Браунсвилля в 
Пенсаколе: 

 

ЕЖЕДНЕВНАЯ МОЛИТВА О ЗАЩИТЕ: 
Отец Небесный, я молюсь этой молитвой в силе Духа Святого! 

Во имя Иисуса я связываю, не принимаю и объявляю бессильным: всякое разделение, 
раздражительность, несогласие, спор, раздор и злобу, гнев, убийство, критику, осуждение, 
гордость, зависть, недоброжелательство, негативную речь, преувеличение и ложь, бедность, 
наводящих страх духов, духов колдовства и духа антихриста. 

Я связываю все проклятия, сказанные в мой адрес.  

Я благословляю проклинающих меня и молюсь, чтобы Ты благословил этих людей. 
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Я связываю все осуждающие меня слова, но также и все судящие слова, сказанные мною в 
адрес других. 

Я связываю власть негативных слов, сказанных другими людьми о моей жизни. Точно так 
же я связываю все молитвы, на которые не вдохновлял Святой Дух, и провозглашаю их 
безуспешными. 

Я связываю над моей жизнью всякое психическое и душевное воздействие, колдовство, 
волшебство и лживые языки, которые молились против меня.  

Я – дитя Божье! 

Я противостою дьяволу! 

Ни одно орудие, сделанное против меня, не будет успешно! 

Я облекаюсь во всеоружие Божье. 

Во имя Иисуса я беру власть над этим днем! 

Я объявляю, что этот день будет успешным, благословенным и во всех областях 
благополучным! 

Я провозглашаю, что сегодня я буду ходить в Твоей любви! 

Дух Святой ведет и направляет меня в этом дне. 

Я отличаю добро от зла. 

У меня есть власть над дьяволом, всеми бесами, силами и властями. 

Я беру власть над сатаной и всеми его бесами и всеми людьми, имеющими на себе их 
влияние. 

Я провозглашаю, что сатана под моими ногами, – и там он останется весь день! 

Я – праведник Божий в Иисусе Христе, я принадлежу Богу! 

Сатана, ты связан над моей семьей, моим разумом, телом, домом и моими финансами. 

Я защищен кровью Иисуса от всякой демонической, психической или душевной атаки. 

Я воздвигаю защитную стену вокруг себя, моего(ей) супруга(и) и моих детей, которая 
стоит день и ночь! 

Прошу Тебя, Господь, во имя Иисуса, поставить ангелов для охраны меня и моей семьи и 
также нашего жилья от всякого проникновения. 

Я исповедую, что я исцелен и здоров. Я процветаю, буду долго жить, постоянен, 
непорочен, плодовит, полон мира, терпения и любви. Во всех делах рук моих мне будет 
сопутствовать успех, так как Бог печется обо всех моих нуждах! 

Боже, я молюсь за служение, которое у Тебя есть для меня. 

Помажь меня, Господь, чтобы я мог исполнить все то, для чего Ты меня призвал. 

Пусть сбудутся Божьи времена, и я провозглашаю открытие дверей для благоприятных 
возможностей и устроенные Богом встречи. 

Я исповедую, что мое свидетельство и мое служение эффективно и исполнено власти. 

Я выпускаю стрелы Евангелия – Ты, Святой Дух, усмотри, чтобы они попали в цель. 

Я славлю Тебя, Господь, и прошу обо всем этом во имя Иисуса! 

АМИНЬ!  
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Злословя других верующих, мы только помогаем врагу совершать его разрушающее дело. Я 

представляю это себе так, что безжалостные слова рассекают наш духовный защитный покров, 
и затем враг может проникать через эти открытые места. 

Если мы осознаем этот опасный потенциал наших собственных слов, увидев, что 
процитированные нами места Писания – это не просто поэтические образы, а духовная 
реальность, то мы примем все меры, чтобы с Божьей помощью обуздать свой язык. Мы 
попросим Господа поставить стражу у наших уст, и будем поощрять других братьев и сестер 
помогать нам и поправлять нас каждый раз, когда мы говорим что-то не то. Пастора и другие 
духовные лидеры будут говорить добрые и благословляющие слова о других церквах и 
христианах (причем одно и то же, как публично, так и за закрытыми дверями!), и они будут 
дисциплинировать среди себя тех, кто провинится в этой области. 

На эти важные истины о действии неосвященного языка нам в прошлом указывали такие 
служители Божьи, как Дерек Принс в своей книге «Благословение или проклятие» (в главах 
«Душевные разговоры» и «Душевные молитвы»). Особенно внушительно Господь говорил 
пять лет тому назад через видение об адских полчищах («Марш адских полчищ»: учебный 
журнал «Восстановление» № 6 (1996г.), № 7 (1997г.): www.hand-in-hand.narod.ru) и о 
духовной борьбе в церкви. Поскольку у меня создается впечатление, что это послание уже 
порядком подзабыто, а кое-где вообще не было принято всерьез и поэтому отодвинуто на 
задний план, я хочу напомнить начало данного видения, которое получил Рик Джойнер, чтобы 
предостеречь и подготовить народ Божий: 

 

АРМИЯ ЗЛА 
Передо мной предстала демоническая армия таких огромных размеров, что ей не было 

видно ни конца, ни края. Она состояла из отдельных дивизионов, каждый из которых имел 
собственное знамя. Авангардными и наиболее могущественными дивизионами были Гордость, 
Самоправедность, Респектабельность, Амбициозность и Неправедный Суд. Но самым 
большим по численности был дивизион по имени Зависть. Вождем этой огромной армии был 
сам Обвинитель Братьев. Я знал, что за пределами моего видения находилось еще больше 
дивизионов зла. То, что я увидел, являлось лишь авангардом страшных адских полчищ, 
которые были выпущены против церкви…  

Эта армия обладала оружием, каждое из которых имело свое название: мечи – 
Запугивание, копья – Предательство, стрелы – Обвинение, Сплетни, Клевета и Придирки. 
Разведчики, объединенные в небольшие группы бесов, имена которым: Отвержение, Горечь, 
Нетерпимость, Непрощение и Похоть, были посланы впереди этой армии для того, чтобы 
произвести подготовку перед главной атакой. В своем сердце я знал, что церковь еще никогда 
не встречалась с чем-либо подобным.  

Основным заданием этой армии было произведение разделений. Она была послана 
атаковать каждый уровень взаимоотношений: между церквами, между пасторами и их 
паствами, между мужьями и женами, между родителями и их детьми, и даже между 
самими детьми. Разведчики должны были выявить такие слабые места в церквах, в семьях, а 
также в отдельных личностях, где есть проявления отвержения, горечи, похоти и т.д., с 
тем, чтобы остальные дивизионы всей своей мощью атаковали эти места.  
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Самой шокирующей частью этого видения было то, что это полчище ехало верхом не на 
конях, а на христианах! Большинство из них были хорошо одеты, респектабельны и на вид 
казались утонченными и образованными. Это были такие христиане, которые открыли себя 
для сил тьмы до такой степени, что враг мог с легкостью использовать их, в то время как они 
думали, что их использует Бог. Зная о том, что дом, разделившийся сам в себе, не может 
устоять, Обвинитель и его армия были нацелены на то, чтобы произвести в церкви такое 
разделение, в результате которого она полностью отпадет от благодати. 

 

Также и Арнольд Мувонге, помощник пастора Джона Мулинде из Уганды, пишет в «Слове 
об отношениях и лидерах» о демоническом наступлении на народ Божий в такой важной 
области, как взаимоотношения: 

«Когда 5 июня 2000 года мы молились у нас дома в Сале-Манчестер, я увидел лисообразных 
тварей, которые выходили из джунглей и рек. Они были просто отвратительны. И хотя я 
родом из Африки, где широко распространены редкие виды животных, я никогда ничего 
подобного не видел. 

Эти звери в огромном количестве шли в города, селения и дома. Эта сцена меня очень 
встревожила, так как я чувствовал, что здесь заложен какой-то смысл, но не мог понять, 
какой. Я молился приблизительно двенадцать часов и просил у Господа, чтобы Он открыл мне 
действительное значение этих тварей. И затем Господь сказал мне следующее: 

«Молитвы и духовные действия церкви за последние годы нанесли серьезный удар по 
лагерю врага, и он чувствует огонь, исходящий от нее. В результате этого он нанес 
ответный удар по тем (церкви), кто поднялся против него, и послал свои боевые резервы, 
чтобы атаковать церковь особенно в следующих областях: 

1. Нарушить взаимопонимание внутри семьи (между мужем и женою, чтобы они все 
время ссорились между собой). 

2. Нарушить взаимопонимание между родителями и детьми. 

3. Нарушить взаимопонимание даже среди лидеров одной и той же церкви/организации и 
городов и внести разделения. 

4. Он пытается создать как можно больше трудностей во взаимоотношениях. 

5. Эти демонические полчища ответственны также и за то, чтобы причинить многим 
христианским лидерам много болезней и неприятностей». 

Сатана больше не наступает широким фронтом, но атакует определенных людей в 
церкви и пытается нанести максимальный вред. У него в распоряжении осталось не так уж 
много времени, потому что Бог высвободит пробуждение, обещанное народам. Он старается 
произвести как можно больше разрушений, чтобы мы перевели наше внимание с обетований 
Божьих на свои проблемы. 

В то время как я размышлял в своем сердце, ища ответа на все это, ко мне было слово от 
Господа, и Он сказал: «Если Мой народ будет бдителен, то Я дам ему победу. Так как враг 
атакует тебя особым образом, то и ты должен так же его атаковать. Будь больше 
стратегичным, чем активным». 

Это означает, чтобы мы молились за проблемы конкретно, а не в общем за нужды, и вели 
целенаправленную духовную войну, – тогда мы увидим прорыв. 
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Нам нужно воспрять духом, потому что мы нанесли сильный удар царству сатаны. 

 

Дети! Вы от Бога, и победили их; ибо Тот, кто в вас, больше того, кто в мире. 

- 1 Иоанна 4:4» 

 

Для каждого воина Господня чрезвычайно важно испытывать защиту и безопасность в 
отношениях с Богом. Это являлось важной темой в псалмах Давида, который был не только 
поклонником, но также и воином Господним. Псалмы полны примеров, описывающих личный 
опыт, приобретенный в результате пережитой на себе защиты Божьей. Ободрение, уверенность 
и мир посреди стесненных обстоятельств являются благословением для души, которая знает 
близость с Господом. Не имея этих драгоценных переживаний, мы долго не выдержим на поле 
брани. Если мы внимательно изучим описания этой безопасности и позволим им 
подействовать на нас, и еще сверх того познаем, что эти колоссальные благословения 
уготованы каждому из нас, мы устремимся к этому с огромным желанием и верою.  

Одно из самых ярких описаний защиты в Господе мы встречаем в Псалме 26.  

 

Псалом Давида. 

Господь – свет мой и спасение мое: кого мне бояться? Господь – крепость жизни моей: 
кого мне страшиться? Если будут наступать на меня злодеи, противники  и враги мои, 
чтобы пожрать плоть мою, то они сами преткнутся и падут. Если ополчится против меня полк, 
не убоится сердце мое; если восстанет на меня война, и тогда буду надеяться.  Одного просил я у 
Господа, того только ищу, чтобы пребывать мне в доме Господнем все дни жизни моей, 
созерцать красоту Господню и посещать храм Его; Ибо Он укрыл бы меня в скинии Своей в 
день бедствия, скрыл бы меня в потаенном месте селения Своего, вознес бы меня на скалу. 
Тогда вознеслась бы голова моя над врагами, окружающими меня; и я принес бы в Его скинии 
жертвы славословия, стал бы петь и воспевать пред Господом.  

- Псалом 26:1-6 

 

Давид познал Господа как свое убежище или, как можно было бы перевести дословно, 
«место прибежища». Имея у себя перед глазами эту особенность его жизни, мы можем понять, 
как ему удалось вынести все гонения и притеснения, не сдавшись и не соскользнув в горечь и 
жалость к самому себе. 

Как бы мы жили, если бы нас наполняла подобная уверенность, основанная на личном 
познании безопасности в Господе? Не является ли это главным ключом к победоносной, 
побеждающей жизни? Смогли бы мы с такой же уверенностью (или даже большей) 
продемонстрировать в своей жизни верность и благость нашего Бога, полностью полагаясь на 
Него и позволяя Ему вести нас новыми путями и тем самым приумножая Его честь? 

Вот еще небольшой перечень мест Писания, описывающих защиту в Господе: 

 

Господь твердыня моя и прибежище мое, избавитель мой, Бог мой, – скала моя; на Него я 
уповаю; щит мой, рог спасения моего и убежище мое.  
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- Псалом 17:3 
 

Будь мне твердым прибежищем, куда я всегда мог бы укрываться; Ты заповедал спасти 
меня, ибо твердыня моя, крепость моя Ты.  

- Псалом 70:3 

 

Но Господь – защита моя, и Бог мой – твердыня убежища моего.  
- Псалом 93:22 

 

Милость моя и ограждение мое, прибежище мое и избавитель мой, щит мой, – и я на Него 
уповаю; Он подчиняет мне народ мой.  

- Псалом 143:2 

 

Библия говорит о том, что мы осознанным решением можем сделать Господа нашим 
прибежищем, нашим местом жительства. После этого нам необходимо научиться пребывать в 
Нем. Такая защита нужна каждому из нас, но воинам Господним – в первую очередь. 

Наше упование на Него нам надо также выразить своими словами. 

 

Ибо ты сказал: «Господь – упование мое»; Всевышнего избрал ты прибежищем твоим.  
- Псалом 90:9 

 

Господь обещает нас защищать, если мы постоянно ищем близости с Ним. 

 

За то, что он возлюбил Меня, избавлю его; защищу его, потому что он познал имя Мое.  
- Псалом 90:14 

 

В заключение этой главы вкратце скажу еще нечто важное, что существенно способствует 
пребыванию в Нем. Это есть конкретное выполнение нашего общего решения сделать Господа 
своим прибежищем. 

Как уже говорилось, мы, как борцы за все большие прорывы истины и праведности, 
столкнемся с сопротивлением врага. Цель вражеских атак состоит в том, чтобы лишить нас 
мужества, запугать или огорчить. С таким «багажом» мы для врага не опасны и не можем 
эффективно бороться за Царство Божье. 

Нам непременно нужно научиться побеждать зло добром (Рим. 12:21). Для этого 
необходимо прощать тем, кто обошелся с нами несправедливо, благословлять проклинающих 
нас, не спорить и не мстить. Как только мы начнем бороться со злом с помощью зла, то есть 
делами нашей плоти, мы тотчас же опустимся на уровень врага, и перевес будет на его 
стороне. 
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Но если мы сохраним видение, что Господь стоит выше всего и мы находимся в полной 
безопасности, ибо Он держит нас в Своей руке, и что мы всегда зависимы от Него и никогда не 
остаемся незащищенными перед произволом лютого врага, то мы можем среди притеснений 
пребывать в благодарении. Господь допускает определенные удары врага, чтобы обратить это 
во благо нам. Он превращает наших врагов в навоз на нашем поле (Пс. 82:11), если мы 
правильно реагируем. От наших ответных шагов зависит, будем ли мы возвышены Богом или 
нет. Он хочет дать нам несравненно больше, но сделает это лишь тогда, когда увидит, что мы 
верны в нашем посвящении Ему. 

 

Но, как Бог удостоил нас того, чтобы вверить нам благовестие, так мы и говорим, 
угождая не человекам, но Богу, испытующему сердца наши.  

- 1 Фессалоникийцам 2:4 

 

Неемия ободрял упавших духом людей, напоминая им о том, что радость в Господе – это их 
сила, дословно «подкрепление». Радость в Господе, как известно, никак не зависит от наших 
обстоятельств. Но даже когда мы сами знаем и признаем это, все равно для меня лично не 
очень просто постоянно пребывать в этой радости. Каким бросающим вызов примером 
является Павел, когда он говорит: 

 

…я исполнен утешением, преизобилую радостью, при всей скорби нашей.  
- 2 Коринфянам 7:4 

 

И последнее: следим ли мы за тем, чтобы не ввязываться в бесконечную борьбу, только и 
делая, что постоянно реагировать на козни врага. Наш взор направлен на Господа, и мы хотим 
научиться и во времена атак наслаждаться присутствием Божьим. Он ведь приготавливает для 
нас трапезу перед лицом наших врагов, чтобы мы могли подкрепиться. Прямо из поклонения 
мы будем наносить блиц-удары по противнику, чтобы затем снова сконцентрироваться в 
поклонении на Господе. 

Благодаря этим советам мы можем учиться все больше и больше пребывать под защитой 
нашего Бога. 
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13.  
ТЩЕТНАЯ БЛАГОДАТЬ 

 
 

 

Борцы против духа этого мира также столкнутся с ложным пониманием благодати, которое 
враг внес в церковь, чтобы усугубить ее мирское состояние и подтолкнуть к отпадению. 

Божья благодать бесплатна и предлагается каждому человеку незаслуженно. Никто не 
может ее себе заслужить и не вправе это делать. По благодати Бог принимает нас такими, как 
мы есть, без учета наших дел. Любовь Небесного Отца простирается к каждому из нас и может 
быть познана верой. Но Божья благодать означает гораздо больше, чем только незаслуженное, 
безусловное принятие нас Небесным Отцом и покрытие нашей вины. Она также является и 
благодатью нашей мощной перемены. 

В одной из предыдущих глав я уже писал о чувствах Бога. Он горячо тоскует по нам, и 
знание этого является могучей движущей силой, не позволяющей нам останавливаться на 
полпути. Господь жаждет общения с нами. Однако это искреннее общение возможно только 
тогда, когда мы станем чуткими к Нему, не будем огорчать или ранить Его. Пока эта перемена 
не произойдет в нас, Он, любя нас, все же не сможет иметь тесного общения с нами. 

 

Тайна Господня – боящимся Его, и завет Свой Он открывает им. 
- Псалом 24:14  

 

Великий труд благодати заключается в том, чтобы произвести в нас перемену до самой 
глубины души. Никто и никогда не мог достигнуть такого благословения собственными 
усилиями. Это правда, что мы можем запустить человека на луну, в мгновение ока сжечь 
термоядерным огнем миллионный город или изменить гены кукурузы, но мы не в состоянии 
изменить собственное сердце. Сделать это может только Бог. 

 

... Ибо хорошо благодатью укреплять сердца ... 
- Евреям 13:9 

 

Но благодать Бога не означает, что Он все будет делать один, а мы останемся только 
пассивными получателями. Божья благодать нуждается в сотрудничестве человека. Если по 
причине недостатка учения, или искажения учения, или своего нежелания, он откажется от 
сотрудничества с благодатью, то она при всем своем могуществе не сможет совершить свой 
труд в нем. В первом Послании к Коринфянам Павел подчеркивает, что благодать Божья в его 
жизни не была тщетной, но произвела видимые плоды как доказательство действия силы 
Божьей в нем (1 Кор. 15:10). Затем во втором Послании к Коринфянам он еще яснее говорит о 
том, что существует опасность принять благодать напрасно, впустую. 
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Мы же, как споспешники, умоляем вас, чтобы благодать Божья не тщетно была принята 
вами. 

- 2 Коринфянам 6:1 

 

Некоторые люди считают, что, если мы под благодатью, то все остальное для нас вообще 
уже неважно, и любые умышленные, преднамеренные сделки с грехом будут всегда просто 
покрываться благодатью, «потому что, в конце концов, мы все слабы и несовершенны». Но как 
же может оказаться так, что Божья благодать была получена нами напрасно? 

Такое превратное представление о благодати как о бесконечно растяжимом одеяле, которое 
все покрывает, – это иллюзия, созданная для успокоения собственной нечистой совести, чтобы 
и дальше жить в грехе. Благодать Божья не дается абсолютно каждому человеку. Новый Завет 
предупреждает нас дважды, что Бог гордым противится и только смиренным дает благодать.  

Если бы мы помнили об этой ужасной опасности, что Божья благодать может быть принята 
нами тщетно, то призадумались бы над тем, от чего происходит наше падение, чтобы знать, 
как правильно устроить свою жизнь. Ведь нам нужна мощная благодать, которая 
могущественно трудится в нашей жизни и является большим благословением для многих.  

Читая 6 главу второго Послания к Коринфянам, в которой Павел высказывает 
предостережение о тщетной благодати, мы находим только один конкретный аспект жизни 
веры: очищение от мира. 

 

Не преклоняйтесь под чужое ярмо с неверными. Ибо какое общение праведности с 
беззаконием? Что общего у света со тьмою? Какое согласие между Христом и Велиаром? 
Или какое соучастие верного с неверным? Какая совместность Храма Божия с идолами? Ибо 
вы Храм Бога живого, как сказал Бог: Вселюсь в них и буду ходить в них; и будут Моим 
народом. И потому выйдите из среды их и отделитесь, говорит Господь, и не прикасайтесь к 
нечистому и Я приму вас; и буду вам Отцом, и вы будете Моими сынами и дочерями, говорит 
Господь Вседержитель. 

- 2 Коринфянам 6:14-18 

 

Господь дал нам это далеко идущее обетование, что Он будет жить среди нас. Ведь это 
главное предназначение церкви – быть местом обитания живого Бога. Во всех своих делах мы 
никогда не должны терять данное предназначение из виду. Наши недостатки и слабое 
продвижение вперед в значительной мере связаны с тем, что для нас сегодня важным является 
не то, что было приоритетом для первых христиан. Мы зачастую стараемся построить церковь, 
которая отвечала бы интересам людей. Но первые апостолы хотели, чтобы церковь 
принадлежала Господу. 

 

На котором все здание, слагаясь стройно, возрастает в святой храм в Господе, на 
котором и вы устрояетесь в жилище Божие Духом. 

- Ефесянам 2:21-22 
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Главный признак, по которому Божий народ отличается от всех остальных народов, – это 
присутствие Божье. Так это видел и муж Божий Моисей. 

 

Ибо по чему узнать, что я и народ Твой обрели благоволение в очах Твоих? Не по тому ли, 
когда Ты пойдешь с нами? Тогда я и народ твой будем славнее всякого народа на земле. 

- Исход 33:16 

 

Осязаемое Божье присутствие важнее, нежели количественный рост, чудеса и знамения или 
что-то другое, чем так часто у нас измеряется духовный успех. 

Присутствие Бога, как в Ветхом, так и в Новом Заветах, предполагало выполнение одного 
определенного условия. 

 

И сказал Господь Моисею: пойди к народу, и освяти его сегодня и завтра; пусть вымоют 
одежды свои, чтоб быть готовыми к третьему дню: ибо в третий день сойдет Господь пред 
глазами народа на гору Синай. 

- Исход 19:10-11 

 

Из невероятного, всеобъемлющего обетования, что Господь хочет обитать среди нас, Павел 
делает такой же вывод: 

Итак, возлюбленные, имея такие обетования, очистим себя от всякой скверны плоти и 
духа, совершая святыню в страхе Божьем. 

- 2 Коринфянам 7:1 

 

Условие, чтобы Господь принял нас и мог быть нашим Отцом, состоит в том, чтобы мы не 
прикасались ни к чему нечистому. 

Это послание нам сегодня уже не хочется слушать, потому что мы столько лет покрывали 
свои компромиссы и приверженность этому миру такой удобной и дешевой благодатью. Мы 
больше всего боимся оказаться «законниками» и «узкими, ограниченными» людьми. Но страха 
оказаться без Господа, потому что Он может «противиться» нам в нашем высокомерии, у нас, 
очевидно, нет. 

Господь ждет от нас, чтобы мы покорились Его благодати и позволили ей воспитывать нас. 
Целью Божественного воспитания является полное отделение от мира, от его норм и 
ценностей. 

 

Ибо явилась благодать Божия, спасительная для всех человеков, научающая нас, чтобы 
мы, отвергнувши нечестие и мирские похоти, целомудренно, праведно и благочестиво жили в 
нынешнем веке ... 

- Титу 2:11-12 
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Божья благодать хочет быть в нас могущественной и помочь нам совершить то, что 
невозможно сделать в мире: противостоять мирским похотям и не ходить у них на поводу. 
Благодать – это Божественная способность жить неземным образом. 

Для благодати неважно, как низко мы упали. Где усилился грех, там благодать становится 
еще сильнее. Она только ждет, чтобы мы вновь и вновь приходили к престолу благодати и 
желали ее получать. 

Тщетная благодать – это благодать невостребованная, потому что мы смирились со своим 
состоянием, считая его нормальным. Тогда приходит опасность обмануться фальшивой 
благодатью, когда нам изменять ничего не хочется, и мы начинаем злоупотреблять благодатью 
как покрывалом для прикрытия своего неправильного состояния. 

В Послании Иуды нас предостерегают от таких людей, которые благодать превращают в 
распутство, злоупотребляют ею для оправдания эгоистичной жизни (Иуд. 4). Мы не должны 
замалчивать требование Божье жить святой жизнью и побеждать грех из-за страха возложить 
на людей бремя закона. Даже если мы понимаем под благодатью праведность по вере без дел, 
но при этом не акцентируем на необходимости освящения, это значит, что мы оказались 
жертвой обольщения, бесовского учения о фальшивой, дешевой благодати. 

Мы должны стремиться к освящению. Это активный процесс, в котором нам надо проявить 
старание. Божья благодать будет с нами и сделает главное: даст нам свет. Все наши ценности и 
стремления должны быть проверены в свете истины. Принимая от Духа благодати обличения и 
исправления, мы шаг за шагом будем изменяться.  
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14.  
НОВОЕ СЕРДЦЕ 

 

 

 

Коренное изменение сердца является центральным благословением нашей веры в Бога. 
Давайте рассмотрим сейчас три места Писания, которые описывают новый завет. 

 

И окроплю вас чистою водою, и вы очиститесь от всех скверн ваших, и от всех идолов 
ваших очищу вас. И дам вам сердце новое, и дух новый дам вам: и возьму из плоти вашей 
сердце каменное, и дам вам сердце плотяное. Вложу внутрь вас Дух Мой и сделаю то, что вы 
будете ходить в заповедях Моих и уставы Мои будете соблюдать и выполнять. 

- Иезекииль 36:25-27 

 

Но вот завет, который Я заключу с домом Израилевым после тех дней, говорит Господь: 
вложу закон Мой во внутренность их и на сердцах их напишу его, и буду их Богом, а они будут 
Моим народом. 

- Иеремия 31:33 

 

И заключу с ними вечный завет, по которому Я не отвращусь от них, чтобы благотворить 
им, и страх Мой вложу в сердца их, чтоб они не отступали от Меня. 

- Иеремия 32:40 

 

Во всех трех отрывках речь идет о глубоком изменении сердца, которое сделает нас 
способными быть послушными нашему Богу и иметь общение с Ним. Новое сердце, 
обещанное нам Господом, чувствительно к Нему и способно наслаждаться общением с Ним. 
Оно умеет принимать и отдавать Его любовь. Чуткое сердце знает радость и боль Божью, его 
волнует то, что близко Богу. Святая, пылающая ревность Господня хочет обитать в нас. Павел 
ревновал о коринфянах ревностью Божьей (2 Кор. 11:2), и утверждал, что его сотруднику Титу 
Господь также в сердце вложил ревность (2 Кор. 8:16). 

Эти места Писания показывают, что сердце, измененное и исполненное Богом, является не 
только обетованием для нас, но и вполне реальной возможностью. Как сильно тоскует Господь 
по взрослым, зрелым сыновьям и дочерям, которые знают Его и с которыми Он мог бы иметь 
близкие отношения (Пс. 24:14)! 

Многие места Писания говорят о взаимосвязи между нашей чистотой и наслаждением 
близости с Богом. К сожалению, мы так часто игнорируем описания небесного блаженства или 
же вообще отмахиваемся от них, считая это всего лишь поэтической вольностью, которая к 
нашей повседневности не имеет никакого отношения. Это, в свою очередь, зависит от 
сформированного нашей культурой представления о Боге. Наслаждаться Богом для многих 
людей все еще кажется чем-то «предосудительным» или непочтительным. 



 91 

Вот только несколько ободряющих стихов из Ветхого Завета, которые должны вызвать в 
нас жажду Божьего присутствия: 

 

Ты укажешь мне путь жизни: полнота радостей пред лицом Твоим, блаженство в деснице 
Твоей вовек. 

- Псалом 15:11 

 

Как драгоценна милость Твоя, Боже! Сыны человеческие в тени крыл Твоих покойны: 
насыщаются от тука дома Твоего, и из потока сладостей Твоих Ты напояешь их, ибо у Тебя 
источник жизни; во свете Твоем мы видим свет. 

- Псалом 35:8-10 

А я в правде буду взирать на лице Твое; пробудившись, буду насыщаться образом Твоим. 
- Псалом 16:15 

 

Рано насыти нас милостью Твоею, и мы будем радоваться и веселиться во все дни наши. 

- Псалом 89:14 

 

В Новом Завете эта тема сводится к глубокой, насыщающей и освежающей встрече с Богом, 
Который делится с нами Самим Собой. Иисус говорит о живой воде, которую Он хочет дать 
всем жаждущим, приходящим к Нему (Ин. 4:14; 6:35; 7:37-39). Только эта вода может 
удовлетворить глубокие потребности души. Пьющим воду жизни дано обетование: «Не 
возжаждете вовек!». 

Каждый человек на этой земле жаждет, чтобы его искренне ценили и принимали без всяких 
условий и заслуг. Потребность в защищенности, достоинстве восхищения и восхищении 
прекрасным живет в каждом из нас. Мы так созданы. Но если мы не знаем, что живой Бог, Сам 
наш Творец, не только хочет, но и может восполнить эти нужды, то мы будем искать 
удовлетворение в мирских вещах, стремясь завладеть ими и получить признание наших заслуг. 
Это очень утомительно, причем вместо удовольствия приносит в итоге много разочарования, 
боли и пустоты. 

Наряду с обетованием Его удивительного присутствия в Ветхом и Новом Заветах мы 
находим также и условие для постоянного переживания Господа: 

 

Блаженны чистые сердцем, ибо они Бога узрят. 
- Матфея 5:8 

 

Старайтесь иметь мир со всеми и святость, без которой никто не увидит Господа. 
- Евреям 12:14 
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Кто взойдет на гору Господню, или кто станет на святом месте Его? Тот, у которого 
руки неповинны и сердце чисто, кто не клялся душою своею напрасно и не божился ложно, – 
тот получит благословение от Господа и милость от Бога, Спасителя своего. 

- Псалом 23:3-5 

 

... да приступаем с искренним сердцем, с полною верою, кроплением очистивши сердца от 
порочной совести, и омывши тело водою чистою... 

- Евреям 10:22 

 

Близок Господь ко всем призывающим Его, ко всем призывающим Его в истине. 

- Псалом 144:18 

 

Хотя Господь всех Своих детей любит одинаково, тем не менее чистых сердцем Он 
наградил регулярным переживанием Его присутствия. Он отдает предпочтение тем, кто 
стремится к чистоте. То, что нашим обращением к Господу это еще не достигнуто, пожалуй, не 
нуждается в комментариях. Если бы наши сердца были исполнены страха Божьего, тогда бы не 
было такого беспорядка в народе Божьем. Легкомысленная передача слухов, эгоистичная 
борьба за власть и очернение тех, кто называет вещи своими именами, – это неопровержимое 
доказательство вопиющего недостатка страха Божьего среди нас. 

Иаков увещевает колеблющихся очистить сердца. Павел говорит о мире с теми, кто 
призывает Господа от чистого сердца (2 Тим. 2:22). Данное высказывание означает то, что мир 
с другими невозможен. Насколько возможно с нашей стороны, мы должны иметь мир со всеми 
людьми. Но тот, чье сердце нечисто, будет непременно претыкаться на тех, кто хочет жить в 
свете правды. Любовь от чистого сердца Павел провозглашает конечной целью всякого 
увещевания. 

 

Цель же увещания есть любовь от чистого сердца и доброй совести и нелицемерной веры. 
- 1 Тимофею 1:5 

 

В Евреям 2:1 мы встречаем очень серьезное предостережение относительно нашей цели: 

 

Поэтому мы должны быть особенно внимательными к слышанному, чтобы не пройти 
мимо цели. 

- Евреям 2:1 (цитируется согласно немецкому переводу Библии – Прим. перев.) 

 

Слышал ли ты уже хоть раз проповедь, предостерегавшую тебя от того, чтобы ты не 
прошел мимо Божьей цели для твоей жизни? Не оказалась ли эта тема на задворках наших 
всевозможных теологических знаний? Если главное для Господа не будет главным для нас, мы 
рано или поздно неизбежно окажемся в заблуждении. Обман и обольщение приходят не только 
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через явные лжеучения, но и через превратные ценности и желания. Мы видим это на примере 
Израиля, история которого ярко изложена в Библии и довольно поучительна для нас. 

 

Не хочу оставить вас, братия, в неведении, что отцы наши все были под облаком, и все 
прошли сквозь море; и все крестились в Моисея в облаке и в море; и все ели одну и ту же 
духовную пищу; и все пили одно и то же духовное питие, ибо пили из духовного последующего 
камня; камень же был Христос. Но не о многих из них благоволил Бог; ибо они поражены были 
в пустыне. А это были образы для нас, чтобы мы не были похотливы на злое, как они были 
похотливы. Не будьте также идолопоклонниками, как некоторые из них, о которых 
написано: народ сел есть и пить, и встал играть. Не станем блудодействовать, как 
некоторые из них блудодействовали, и в один день погибло их двадцать три тысячи. Не 
станем искушать Христа, как некоторые из них искушали и погибли от змей. Не ропщите, 
как некоторые из них роптали и погибли от истребителя. Все это происходило с ними, как 
образы; а описано в наставление нам, достигшим последних веков. 

- 1 Коринфянам 10:1-11 

 

Разумеется, сейчас, в период благодати, у нас есть лучший путь к живому Богу, и живущий 
в нас Святой Дух несет нам совершенно новые измерения. Но, несмотря на мнения многих 
верующих, во времена Нового Завета Божьи стандарты нисколько не изменились, и Господь 
поступает с нами согласно тем же принципам, что и в Ветхом Завете. 

Большой недостаток харизматического движения состоит в недооценке Ветхого Завета. На 
него не обращают должного внимания и потому игнорируют содержащиеся в нем 
предостережения от опасности непослушания и отпадения. Вот почему Послание к евреям 
остается той частью Нового Завета, которой не придают особого значения, – здесь очень много 
говорится о ветхозаветном народе Божьем. В нем, с одной стороны, подчеркивается 
превосходство Нового Завета, а с другой, – и большая ответственность, вытекающая отсюда. 
Господь говорил Израилю: 

 

... непрестанно заблуждают сердцем, не познали они путей Моих. 
- Евреям 3:10 

И затем следует предостережение для нас: 

 

Смотрите, братия, чтобы не было в ком из вас сердца лукавого и неверного, дабы вам не 
отступить от Бога живого. Но наставляйте друг друга каждый день, доколе можно 
говорить «ныне», чтобы кто из вас не ожесточился, обольстившись грехом. 

- Евреям 3:12-13 

 

Это ли не ужасающая вероятность того, что в церкви  у так называемого исполненного 
Духом христианина может оказаться злобное сердце по отношению к Богу? Израиль 
заблуждался сердцем не из-за лжеучения. Он не мог познать пути Божьи потому, что его 
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сердце было не право перед Ним. Слово «пути» означает образ жизни и действий. Израиль 
знал благословения и дела Божьи, но никогда не понимал сердце Бога. 

 

Он показал пути Свои Моисею, сынам Израилевым – дела Свои. 
- Псалом 102:7 

 

Почему Моисей знал пути Господни, а Израиль нет? Почему Господь сделал такое 
различие? Очень просто: для Моисея было важно познать Господа, о чем он и просил (Исх. 
33:13). Но о подобных прошениях израильского народа нигде не сообщается. Иаков говорит, 
что мы не имеем, потому что не просим. Так давайте увидим нашу величайшую нужду в 
изменении сердца, исполненного огня Божьего! Какое еще сокровище может быть для нас 
дороже этого? 

В битве против нас дух этого мира преследует одну лишь цель: помешать нам в том, чтобы 
мы не были способны верить. Без веры Богу угодить невозможно (Евр. 11:6), и без нее мы не 
увидим славу Божью (Ин. 11:40). Слава Божья откроется в последнее время чрезвычайно 
драматически, но еще остается под вопросом, будут ли участвовать в Божьем деле 
харизматическо-пятидесятнические христиане на Западе? Если мы услышим и примем к 
сердцу призыв Духа Святого, побуждающего нас немедленно разорвать связь с этим миром и 
его искаженными ценностями, мы испытаем благодать Божью, которая проявится в нас с 
небывалой силой. Но если мы и дальше будем противиться истине, то окажемся у обочины. 
Затем лишь некоторые Иисусы Навины и Халевы вместе с новым поколением войдут в 
обетованную землю. 

Борьба идет за нашу способность верить. Я имею в виду не ту веру, которая соглашается с 
определенными учениями, но способность полагаться на Бога при любых обстоятельствах, 
несмотря ни на какое противостояние, и воздавать Ему честь, пока не исполнятся Его 
обетования. Настоящая вера лучше будет страдать, но не сдастся. Такая вера позволит Господу 
высвободить Его благословения в тех обстоятельствах, где будет в этом нужда. Верят сердцем, 
а не умом (Рим. 10:10). Поэтому наше внимание должно быть обращено на состояние нашего 
сердца:  

 

Больше всего хранимого храни сердце твое, потому что из него источники жизни. 
- Притчи 4:23 

 

Ты должен хранить свое сердце, и никто другой не сделает это за тебя. Делай это очень 
внимательно и с большим посвящением, ибо от этого зависит твоя жизнь. 

Дорогой читатель! Пусть следующая истина войдет глубоко в твое сердце: качество твоей 
жизни зависит от состояния твоего сердца. Многие верующие не верят на самом деле в этот 
фундаментальный библейский принцип и все еще мечтают о прекрасных обстоятельствах, от 
которых, как они думают, зависит их жизнь, а также и то, будут ли они жить легко и хорошо. 
Не обстоятельства определяют нашу жизнь, а наше отношение к Богу, себе и людям. Если 
Господь действительно благ, заботится обо мне и руководит моей жизнью, тогда, например, 
имеет смысл относиться к Нему со всей благодарностью. Благодарением я прославляю Бога и 
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открываю путь Его спасению, которое Он явит мне (Пс. 49:23). Поэтому люди, в чьих сердцах 
устроены пути для Господа, – это счастливые люди, изменяющие окружающие их 
обстоятельства. 

 

Блажен человек, которого сила в Тебе и у которого в сердце стези направлены к Тебе. 
Проходя долиною плача, они открывают в ней источники, и дождь покрывает ее 
благословением; приходят от силы в силу, являются пред Богом на Сионе. 

- Псалом 83:6-8 

 

Итак, все зависит от состояния нашего сердца. В Иезекииля 36:37 нам дан важный ключ к 
изменению нашего сердца:  

 

Еще и об этом позволю дому Израилеву просить Меня, чтоб Я сделал для них ... 

 

Хотя в том месте Писания, где речь идет о новом сердце, которое хочет дать нам 
Господь(Иез. 36:26-27), вовсе не упоминается о прошении, тем не менее, это остается важней-
шим условием для получения данного благословения. Таким образом, мы должны жаждать 
этого величайшего благословения изменения сердца и просить об этом. Господь ждет, пока мы 
согласимся с Его намерениями в отношении нас. Иаков говорит нам, что мы не получаем, 
потому что не просим. Личные перемены начинаются тогда, когда мы учимся избирать то, что 
угодно Господу (Ис. 56:4).  

Каждый, кто хотя бы немного ознакомится с нынешним состоянием церкви Христовой в 
Германии или вообще в западном мире, скоро придет к выводу, что нам нужны не новые 
планы, методы и стратегии, а новое сердце. Прежде всего нам необходимо более глубокое 
измерение чистоты и подлинности и нам нужна значительно более глубокая связь с нашим 
Богом. Я убежден, что наше состояние быстро изменится, если это будет нашим первым 
приоритетом и мы начнем вопиять к Господу об исполнении Его обетований. Божьи 
обетования – это не только Его воля для нас, но и наше право. 

Мы имеем право также и на то, чтобы наши сердца исполнились страха Божьего. 

 

...и страх Мой вложу в сердца их, чтоб они не отступали от Меня. 
- Иеремия 32:40 

 

«Защити нас от соперника нашего!» – если мы так будем молиться, когда никакой помощи 
ждать не приходится, Господь вмешается:  

 

Бог ли не защитит избранных Своих, вопиющих к Нему день и ночь, хотя и медлит 
защитить их? Сказываю вам, что подаст им защиту вскоре. Но Сын Человеческий пришед 
найдет ли веру на земле? 

- Луки 18:7-8 
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Описывая славную, победоносную церковь последнего времени, Исаия упоминает полноту 

ее благословений, которыми она будет благословлять мир. Но для церкви важнейшим в это 
время является следующее: 

 

Высок Господь, живущий в вышних; Он наполнит Сион судом и правдою. И настанут 
безопасные времена твои, изобилие спасения, мудрости и ведения; страх Господень будет 
сокровищем твоим. 

- Исаия 33:5-6 

 

Нам необходимо каждый день ревновать о страхе Божьем (Пр. 23:17). Достигнув страха 
Господня, мы получим доступ к мудрости Божьей (Пр. 1:7; 2:6). Всякое познание о Боге, 
которое достигается иным путем, происходит не от Самого Бога и не производит жизни. Оно 
приносит только смерть и создает порабощающую религиозную систему. 

Наряду с постоянным прошением об изменении сердца существуют еще и другие 
возможности сотрудничества с Господом, которое является делом первостепенной важности. В 
4 главе Евангелия от Марка Иисус рассказывает очень интересную притчу, которую обычно 
называют притчей о сеятеле. Но это, собственно, притча о разных типах почвы, и в ней дан 
важный ответ на вопрос: почему три разновидности почвы из четырех не приносят плода? Так 
как бесплодие является характерным признаком церкви на Западе, нам надо серьезно 
отнестись к словам Иисуса. Эта притча представляет собой чрезвычайно важное разъяснение к 
повелению в Притчах 4:2: «хранить свое сердце». Господь здесь нам показывает, что 
бесплодие сердца является следствием определенного образа жизни и внутренней позиции. 
Сначала прочтем эту важную притчу: 

 

Сеятель слово сеет. Посеянное при дороге означает тех, в которых сеется слово, но к 
которым, когда услышат, тотчас приходит сатана и похищает слово, посеянное в сердцах 
их. Подобным образом и посеянное на каменистом месте означает тех, которые, когда 
услышат слово, тотчас с радостью принимают его, но не имеют в себе корня и 
непостоянны; потом, когда настанет скорбь или гонение за слово, тотчас соблазняются. 
Посеянное в тернии означает слышащих слово, но в которых заботы века сего, обольщение 
богатством и другие пожелания, входя в них, заглушают слово, и оно бывает без плода. А 
посеянное на доброй земле означает тех, которые слушают слово и принимают, и приносят 
плод, один в тридцать, другой в шестьдесят, иной во сто крат. 

- Марка 4:14-20 

 

Созидающее, животворящее Слово Божье хочет и должно приносить плод в нашей жизни. 
Самым первым и важным плодом являются не количество достигнутых Евангелием людей, не 
рост церкви или чудеса и знамения, но глубокие перемены в нас. Природа нашего Бога должна 
быть видна в нас. Нам надлежит стать причастниками Божественного естества. Также и Его 
сила, разрушающая дела дьявола и восстанавливающая человека, должна проявляться в нас и 
через нас. Чтобы это произошло, Слово Божье должно соединиться с человеческим сердцем. 
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Именно в этом была проблема Израиля. Также и от нас требуется быть предельно 
бдительными. 

 

Поэтому будем опасаться, чтобы, когда еще остается обетование войти в покой Его, не 
оказался кто из вас опоздавшим. Ибо и нам оно возвещено, как и тем; но не принесло им 
пользы слово слышанное, не растворенное верою слышавших. 

- Евреям 4:1-2 

 

Первый тип почвы означает тех людей, у которых похитили семя Слова, так что 
продолжительной связи семени с почвой не произошло. 

 

Ко всякому, слушающему слово о Царствии и не разумеющему, приходит лукавый и 
похищает посеянное  
в сердце его: вот кого означает посеянное при дороге. 

- Матфея 13:19 

 

Не является ли этот грабеж повсеместным явлением в наших церквах? Мы с восторгом 
выслушиваем сильнейшие учения и самые зажигательные проповеди, множество людей 
откликаются на призыв к покаянию и дают Господу святые обеты, но спустя несколько дней 
или недель все остается по-старому. Это положение мучит нас годами, так что мы уже не 
питаем надежды на перемены в ближайшем будущем. Нам надо посмотреть в корень 
проблемы. Притча о четырех типах почв дает нам вполне практические ответы. 

Врагу удается обворовывать нас тогда, когда мы слушаем Слово Божье машинально, без 
желания быть обличаемыми и изменяться. Как часто мы приходим на собрание, не испросив 
прежде Господа проговорить к нам лично! Если наш интерес состоит исключительно в 
накоплении знаний или же мы слушаем проповедь критически и недоброжелательно, считая, 
что сами все лучше знаем, то Слово Божье ничего не сможет в нас произвести.  

 

Итак, наблюдайте, как вы слушаете; ибо, кто имеет, тому дано будет; а кто не имеет, у 
того отнимется и то, что он думает иметь. 

- Луки 8:18 

 

Без желания учиться и изменяться мы будем ограблены. Слушая Слово Божье, мы должны 
научиться следить за собой, принимая его с неподдельным вниманием и всем сердцем. 

 

Сын мой! Словам моим внимай, и к речам моим приклони ухо твое; 
 

Да не отходят они от глаз твоих; храни их внутри сердца твоего ... 
- Притчи 4:20-21 
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Мы будем ограблены в любом случае, если, называясь христианами, не захотим жить по 
Слову Божьему, выбирая себе другие стандарты. Павел вполне ясно говорит, что мы можем 
познавать волю Божью для нашей жизни лишь тогда, когда обновляемся в своем мышлении и 
соглашаемся с Богом. Только так мы сломаем наш конформизм с этим миром, который, 
несомненно, является враждой против Бога (Иак. 4:4). 

 

И не сообразуйтесь с веком сим, но преобразуйтесь обновлением ума вашего, чтобы вам 
познавать, что (есть) воля Божья, благая, угодная и совершенная. 

- Римлянам 12:2 

 

Если мы упрямо держимся за свои доктрины или взгляды на жизнь, не желая проверять их 
по Писанию, если мы втайне мним о себе, что именно наша группа среди всего народа Божьего 
истинна и обладает непогрешимым учением, то вполне вероятно, что мы обманываем сами 
себя и никогда не станем свободными. Иисус предостерегал Своих верующих современников: 
«...вы устранили заповедь Божию преданием вашим» (Мтф. 15:6). Предпочитая человеческие 
мнения истине, мы тем самым лишаем Слово Божье силы, и оно не может совершить в нас 
ровным счетом ничего. Давайте не будем безрассудными, чтобы не повторять ошибок, 
которые допускали когда-то современники Иисуса и затем многие Его последователи в 
истории церкви. Нам надо тщательно изучить, что Библия говорит на такие темы, как, на-
пример, благодать, суд, освящение, взаимоотношения или любовь. Бог дал нам Свое Слово, 
ожидая, что на этом основании мы научимся познавать Его мысли. Таким способом мы 
выразим нашу любовь к Нему. Поврежденный ум, который противится истине, неизбежно 
порождает неспособность верить (2 Тим. 3:8). Павел говорит о таких людях, которые, называя 
себя верующими, всегда учатся, но никак не могут достигнуть познания истины (2 Тим. 3:7). 
Стало быть, не всякое изучение Слова Божьего приносит настоящие плоды. Не следует ли нам 
признать, что, несмотря на все наши семинары, конференции и служения, у нас так мало 
плода? Мы сеем много, но собираем ничтожно мало. 

Особенно ценным благословением, которое можно обрести посредством интенсивных 
занятий Словом Божьим, является рассудительность. Возможно, это неброское слово кажется 
нам не столь привлекательным. Но разве не у нас, в западной церкви, мы слышим так много 
хорошего и с восторгом принимаем это, но вскоре уже снова все забываем? Мы откликаемся 
на призыв к покаянию, решаемся вступить на прямой, бескомпромиссный путь следования за 
Иисусом, но скоро опять оказываемся в старом. Чего недостает? 

Мы нуждаемся в своего рода бдительности, которая предостерегала бы нас от опасности 
принять неправильное решение. Слово говорит нам, что одним из служений чудесного Духа 
Святого является служение рассудительности (2 Тим. 1:7). В греческом «рассудительность» 
означает: делать разумным, предостерегать, образумить, приводить в чувство. 
Прилагательное «рассудительный» значит: контролирующий свои желания и побуждения, 
умеренный, владеющий собой. Определение в Большом толковом словаре Дудена немецкого 
языка звучит так: осторожная обдуманность. 

Разве это не то как раз, чего нам так недостает, когда мы, не подумав, делаем совершенно 
ненужную для нас покупку или что-то поспешно говорим, о чем вскоре жалеем как о 
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непоправимой ошибке? Если мы опрометчиво поддаемся своим чувствам, не проверяя, откуда 
они исходят: от духа или от плоти, это говорит о недостатке рассудительности. 

Рассудительность – это такое бодрствование, которое в нужное время предостерегает нас от 
опасности совершить чреватые для нас поступки. Она показывает нам все вытекающие отсюда 
последствия, спрашивая нас, согласны ли мы смиряться с ними? Я встречал пасторов, которые 
за щепотку удовольствия в постели с чужой женщиной были готовы поставить на карту все, 
что они имели: свой брак, репутацию своих детей, свое служение и свое доброе имя. Речь не о 
том, чтобы их осудить, но чтобы извлечь уроки из совершенных ошибок. Что пригодилось бы 
им в годину их искушения, так это рассудительность. 

Дух Святой хочет служить нам как Дух здравомыслия. Но это возможно только тогда, когда 
мы сотрудничаем с Ним и отдаем должное место Слову Божьему. В следующем важном месте 
Писания мы встречаем описания условий для посвящения Слову Божьему и вытекающих 
отсюда колоссальных благословений (прошу тебя, противостань искушению просто упускать 
стихи из Библии, приводимые в этой книге!): 

 

Сын мой! Если ты примешь слова мои и сохранишь при себе заповеди мои, так что ухо 
твое сделаешь внимательным к мудрости и наклонишь сердце твое к размышлению; если 
будешь призывать знание и взывать к разуму; если будешь искать его, как серебра, и 
отыскивать его, как сокровище, то уразумеешь страх Господень и найдешь познание о Боге. 
Ибо Господь дает мудрость; из уст Его – знание и разум; Он сохраняет для праведных 
спасение; Он – щит для ходящих непорочно; Он охраняет пути правды и оберегает стезю 
святых Своих. Тогда ты уразумеешь правду и правосудие, и прямоту, всякую добрую стезю. 
Когда мудрость войдет в сердце твое, и знание будет приятно душе твоей, тогда 
рассудительность будет оберегать тебя, разум будет охранять тебя, дабы спасти тебя от 
пути злого ...  

- Притчи 2:1-12 

 

Следование трем главным условиям гарантирует исполнение бесценных обетований. Страх 
Господень станет реальностью нашей жизни, и рассудительность будет оберегать нас, спасая 
от ложного пути. 

Наше общество навязывает человеку образ жизни, прямо противоположный 
рассудительности: «Покупайте сегодня, а платить будете позже! Отсрочка платежей до января 
следующего года!». В предрождественской суматохе наступающий год кажется еще таким 
далеким: «До этого времени мы еще найдем возможность заплатить». Но реальность такова, 
что многие наши финансовые возможности намного переоценены. Задолженность – это 
наиболее быстро растущая проблема нашего времени, из-за которой гибнет много семей. 

«Постоянно думать обо всех последствиях наперед – это ведь так утомительно! Живи на 
широкую ногу! Риск – благородное дело! Кто смел, тот два съел!» – так говорит дух этого 
мира. Но после гулянья или празднества с коллегами по работе со всеми полагающимися 
развлечениями примыкающей ночи некоторые отцы семейства только могут досадовать, зачем 
они вообще туда ходили. 



 100 

Рассудительность предохранит нас от глупых и необдуманных решений. Без этой 
добродетели немыслимо обеспечить прочность победы, а значит и умножение духовной 
зрелости и власти. Призыв к бдительности и рассудительности проходит через учение Нового 
Завета:  

 

Итак, смотрите, поступайте осторожно, не как неразумные, но как мудрые. 

- Ефесянам 5:15 

 

Итак, внимайте себе и всему стаду, в котором Дух Святой поставил вас блюстителями, 
пасти церковь Господа и Бога, которую Он приобрел Себе кровью Своею. 

- Деяния 20:28 

 

Вникай в себя и в учение, занимайся этим постоянно; ибо, так поступая, и себя спасешь и 
слушающих тебя. 

- 1 Тимофею 4:16 

 

Рассудительность помогает давать отчет самим себе за свою жизнь. Она постоянно 
напоминает нам ставить перед вопросы: «Чего на самом деле я хочу достигнуть? Насколько 
соответствует мои текущие дела моим поставленным целям?» 

Если прекратится эта постоянная проверка, что совершенно не имеет ничего общего с 
«повышенной готовностью», у нас не останется никакой защиты от опасности самообмана. 

 

Будьте же исполнители слова, а не слышатели только, обманывающие самих себя. 

- Иакова 1:22 

 

Эта жизненно необходимая рассудительность берет начало в постоянном, интенсивном 
посвящении написанному Слову Божьему. Я хочу еще раз подчеркнуть одно из важнейших 
благословений Нового Завета: 

 

Но вот завет, который Я заключу с домом Израилевым после тех дней, говорит Господь: 
вложу закон Мой во внутренность их и на сердцах их напишу его, и буду им Богом, а они 
будут Моим народом. 

- Иеремия 31:33 

 

Слово Божье должно производить в нас не просто умственное знание о Библии, но, прежде 
всего, новое сердце, которое хочет то, чего желает Бог. Послушание происходит изнутри, а не 
возлагается на нас в виде тяжкого бремени. Господь записывает Свое Слово в нашем сердце, 
когда мы упражняемся в Нем. 
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Сын мой! Отдай сердце твое Мне, и глаза твои да наблюдают пути Мои ...  

- Притчи 23:26 

 

Мы все больше станем ценить Божественные добродетели, если, не жалея времени, 
посвятим свое сердце Слову Божьему и будем рассматривать по нему подлинный характер 
Бога, а также красоту Его святости, праведности и милосердия. И наши ценности изменятся. 
Ибо мы будем настойчиво искать то, что для нас ценно и желанно. Где наше сокровище, там 
будет и сердце наше. 

Важной частью занятий Словом является размышление. Проверь когда-нибудь сам, сколько 
внимания уделено значению размышления в Псалмах 118; 18 или 1 и какие огромные 
благословения содержатся в этом. (В связи с этим я рекомендую мое библейское учение 
«Слово Божье»: www.hand-in-hand.narod.ru раздел: «Статьи и библейские учения»). 

Яркий пример жизни, посвященной Слову Божьему, молитве и размышлению, показал 
Георг Мюллер, который жил в Англии в девятнадцатом веке. Его жизнь отличалась силой 
Духа. Его непоколебимая вера в Божью верность была и остается огромным благословением 
для многих. Также и немецкий христианин Зинзендорф служит примером чрезвычайно 
благословенного мужа Божьего, который, к сожалению, малоизвестен в харизматических 
кругах нашей страны. 

Второй тип неплодородной почвы – это каменистая почва, которая препятствует росту 
корней. Корни обеспечивают растению устойчивость и доступ питательных веществ (воды и 
минералов). Хотя некоторые принимают Слово с радостью, но затем, когда начинаются скорби 
и гонения за Слово, соблазняются и отпадают. Господь называет таких верующих 
непостоянными. Уже одно название говорит само за себя. Они хотят наслаждаться каждое 
мгновение жизни, ища только приятные ощущения. Они любят проповеди о благословениях и 
безграничной благости Божьей, состоящей в том, чтобы нам жилось хорошо. Но у них нет 
посвящения истине в том смысле, что чтить Бога и повиноваться Ему – важнее, чем их 
благополучие. Они сознательно не принимают и даже не хотят слышать об открытом вызове 
готовности страдать в этом мире за свою преданность Господу. Петр говорит, чтобы мы во-
оружились мыслью принять страдания ради Христа (1 Пет. 4:1). Такая позиция является 
защитой для нас. Павел дает ясно понять, что страдания за Евангелие – это не редкое 
исключение. 

 

Да и все, желающие жить благочестиво во Христе Иисусе, будут гонимы. 
- 2 Тимофею 3:12 

 

Если наша высочайшая цель состоит в нашем благополучии, то мы уже поставили вехи на 
путь компромисса и рано или поздно упадем. В прошлом очень часто упор делался на нашем 
личном процветании, а не на славе Божьей. Если мы научимся любить Господа всеми своими 
силами, Он благословит нас обильно. Но мы будем это делать не ради благословения, а ради 
Него Самого. Нам надо решить, чему мы отдадим первое место. 

За правду надо платить. Чтобы Дух Святой мог так употреблять наши слова, чтобы они 
проникали в человеческое сердце как реальное откровение о Господе и о Нем Самом, 
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необходима власть возвещать истину. Эта власть наряду с нашей любовью происходит из 
желания страдать за истину.  

Давайте рассмотрим два примера, противоположным непостоянным верующим. 

 

Верою Моисей, пришед в возраст, отказался называться сыном дочери фараоновой, и 
лучше захотел страдать с народом Божьим, нежели иметь временное, греховное 
наслаждение, и поношение Христово почел большим для себя богатством, нежели египетские 
сокровища; ибо он взирал на воздаяние. 

- Евреям 11:24-26 

 

Моисей, будучи принцем, имел все мыслимые удобства и наслаждался роскошной жизнью 
во дворце, но добровольно променял все это на страдания. Почему он так поступил? Потому 
что что-то другое стало для него более важным. Мы все принимаем решения в зависимости от 
системы наших ценностей. Слово Божье должно осветить наши ценности, чтобы отбросить 
старые и непригодные и вместо них избрать ценности Царства Божьего. Моисей получил 
откровение, что Бог есть Воздаятель, и поэтому, уповая на воздаяние, он мог сделать выбор, 
который поначалу повлек за собой массу трудностей и потерь. Его поступок доказывал, что он 
действительно верил в воздаяние. И наша проблема коренится именно в этом. Призыв Иисуса 
следовать за Ним подразумевает целый ряд решений, которые для нас будут чего-то стоить. 
Если мы не готовы отказаться от удовольствий жизни ради воли Божьей, если нашей высшей 
целью все еще остается удовлетворение собственных потребностей, тогда мы не сможем по-
настоящему жить с Господом. Поэтому, призывая учеников, Иисус с самого начала говорил о 
необходимости самоотречения как о неотъемлемом условии следования за Ним. 

 

Так всякий из вас, кто не отречется от всего, что имеет, не может быть Моим учеником. 
- Луки 14:33 

 

Ибо кто хочет душу свою сберечь, тот потеряет ее; а кто потеряет душу свою ради 
Меня, тот обретет ее. 

- Матфея 16:25 

 

Стать учеником, то есть следовать в жизни за Христом, – это значит не пускаться в 
видимую активную деятельность, но отказаться от своих собственных прав, притязаний и 
планов. Воля Божья выходит на первое место в нашей жизни. 

Вторым примером в Писании, который помогает нам лучше понять определение 
«непостоянны», является Сам Господь. В жизни Он занимал прямо противоположную 
позицию. 

 

Посему и мы, имея вокруг себя такое облако свидетелей, свергнем с себя всякое бремя и 
запинающий нас грех, и с терпением будем проходить предлежащее нам поприще, взирая на 
Начальника и Совершителя веры, Иисуса, Который, вместо предлежавшей Ему радости, 
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претерпел крест, пренебрегши посрамление, и воссел одесную престола Божия. Помыслите о 
претерпевшем такое над Собою поругание от грешников, чтобы вам не изнемочь и не 
ослабеть душами вашими. 

- Евреям 12:1-3 

 

Не является ли как раз большой недостаток твердости и, как следствие, усталость серьезной 
проблемой в наших церквах? Дело выглядит так, будто у многих христиан возникает одышка 
от любого дела, и поэтому они непостоянны в своем труде. Через это невероятно страдает 
ударная сила церкви. Твердость духа и победа над усталостью обещаны нам в этом важном 
отрывке посредством созерцания примера, который дан нам Иисусом. Когда мы смотрим на 
Него, Он действует в нас. Он является Начинателем и Совершителем нашей веры. Никто из 
нас не обладает такой глубиной посвящения и выносливости, как Он. Но наша вера будет 
возрастать в результате усиливающегося откровения Его жизни в нас. 

Иисус не обращал внимания на издевательства и претерпел крест, потому что было нечто, 
настолько важное для Него, ради чего Он согласился страдать. Он видел перед Собой радость, 
которая была для Него настолько реальной, что побудила Его идти на страдания. Я думаю, это 
была радость, которую Он готовил Отцу, прокладывая потерянным людям путь к сердцу Бога, 
и это было ожидание радости Его соединения с невестой. В Своих страданиях Иисус смотрел 
дальше настоящего времени и держался за доброе будущее. Дух этого мира стремится 
задержать наше внимание на сиюминутном. Но Дух Божий хочет явить нам будущую славу, 
чтобы укрепить таким образом. 

Нам нужны две вещи для возрастания в жизни веры: первое – это твердая уверенность в 
обещанных благословениях и воздаянии, упование на Божью верность. Второе – готовность 
своими поступками доказать нашу веру на деле. Не делая необходимых шагов из-за нежелания 
терпеть временный ущерб, мы скатимся до уровня псевдоверы, которая существует только в 
нашем воображении и не высвобождает никаких благословений. 

Важные шаги, которые необходимы для следования за Иисусом, часто связаны с отказом от 
наших личных удобств и человеческого признания. Здесь надо быть начеку, чтобы не 
поддаться мнимой мудрости, когда в глубине души мы просто хотим избегать неприятностей. 

 

Впрочем, и из начальников многие уверовали в Него, но ради фарисеев не исповедывали, 
чтобы не быть отлученными от синагоги. 

- Иоанна 12:42 

 

Эти начальники уверовали в Иисуса, но они так и не решились подчинить вере все сферы 
своей жизни. Они держались «членства» в синагоге и решили верить в Иисуса в этих рамках. 
Желание не быть исключенными преобладало над верой в Иисуса. Ища человеческого 
признания, мы не можем по-настоящему жить с Иисусом. Иисус ясно говорил о 
несовместимости способности верить и зависимости от признания людей. 

 

Как вы можете веровать, когда друг от друга принимаете славу, а славы, которая от 
единого Бога, не ищете? 
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- Иоанна 5:44 
 

Если источником нашего утверждения и удовлетворения являются люди, тогда мы 
зависимы от них, а не от Господа. Настоящая вера, которая хочет любить и жертвовать, так в 
нас возникнуть не может. 

Мы часто склонны оправдывать компромисс необходимостью, разумностью и 
неизбежностью, чтобы он не мозолил наши глаза, осуждая нас. Иаков предостерегает от такого 
самообмана: 

 

Будьте же исполнители слова, а не слышатели только, обманывающие самих себя. 
- Иаков 1:22 

 

Избежать опасности самообмана можно тогда, когда Слово Божье глубоко проникнет в 
наше сердце и совершит в нем свою работу. Если сила Евангелия не изменит мотивов нашего 
сердца, то мы останемся фальшивыми, в чем проку никакого нет. 

Поверхностное Евангелие, не затрагивающее сердца может, пожалуй, создать хорошее 
настроение у посетителей собрания, но взрастить настоящих учеников не сможет никогда. 
Граница между Божественным Евангелием и сфабрикованной людьми христианской религией 
проходит через сердца. 

 

Ибо слово Божье живо и действенно и острее всякого меча обоюдоострого: оно 
проникает до разделения души и духа, суставов и мозгов, и судит помышления и намерения 
сердечные. 

- Евреям 4:12 

 

Итак, мы познаем, что пути для успешного следования за Христом избираются в нашем 
сердце. 

Теперь рассмотрим третий тип почвы, чтобы понять дальнейшие препятствия для 
плодородности, а также научиться хранить свое сердце от этой опасности. 

 

Посеянное в тернии означает слышащих слово, но в которых заботы века сего, 
обольщение богатством и другие пожелания, входя в них, заглушают слово, и оно бывает без 
плода. 

- Марка 4:18-19 

 

Иисус предостерегает нас, что если не хранить сердце, то в него проникнут житейские 
заботы, обманчивость богатства, влечения к разного рода вещам и, как еще перечисляется в 
параллельном месте в Луки 8, мирские удовольствия. 

Внутренняя поглощенность и влечения, как колючки и сорняки, заглушают семя Слова в 
нашем сердце. Меня очень ужасает мысль, что мы, маленькие люди, обладаем властью 
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препятствовать всемогущему слову Божьему, которым некогда созданы вселенная и свет, и 
можем даже вовсе заглушать его. Если глубоко поразмышлять над этим, это подвигнет нас к 
серьезной молитве: «Господи, научи меня хранить мое сердце! Помоги мне не препятствовать 
Тебе!». 

Как входят в сердце эти пагубные вещи? 

Важнейшие пути к нашему сердцу – это глаза и уши. Мир с его ложными ценностями, 
обманчивыми обещаниями и смыслами жизни находит доступ к сердцу через возбуждение 
органов чувств. Наша падшая натура охотно принимает эти влияния, чтобы наполнить наше 
сердце. Когда свет Божий проникает в различные сферы нашей жизни, мы обнаруживаем, что 
внутри нас остается сильная похоть глазеть на низости этого мира, зло, алчность и насилие, 
чтобы кормить этим наше сердце. Поэтому Господь дает нам как серьезные предостережения, 
так и мощные обетования относительно наших глаз и ушей. 

 

Буду размышлять о пути непорочном: «Когда ты придешь ко мне?». Буду ходить в 
непорочности моей посреди дома моего. Не положу пред очами моими вещи непотребной; 
дело преступное я ненавижу: не прилепится оно ко мне. 

- Псалом 100:2-3 

 

Давид хочет жить с чистым сердцем, поэтому он хранит свои глаза от непотребного, т. е. 
всего того, что имеет отношение к идолу ваалу. 

 

Отврати очи мои, чтобы не видеть суеты; животвори меня на пути Твоем. 
- Псалом 118:37 

 

Суета означает все пустое, бесполезное, ложное и обманчивое. Создается впечатление, что 
похоть очей в мире постоянно усиливается. Гигантская индустрия непрерывно занята тем, 
чтобы без конца производить все новые безделушки в новых вариантах, но по старым 
образцам. Миру нравятся изображения своих грехов, тяга к пороку кажется непреодолимой, а 
любое сопротивление этому будто ослабевает.  

К сожалению, также и для многих христиан стало нормой на досуге рассматривать такие 
ужасные и злые вещи, за которые претерпел наказание Господь. Причем наше наказание Он 
понес на Себе вместо нас. Но каких только отговорок у нас нет, чтобы оправдать все это! Мол, 
в конечном счете такая грязь стала обычным явлением в мире, а мы ведь не должны чуждаться 
его. Сегодня христиане совершенно спокойно позволяют себе смотреть то, к чему тридцать лет 
назад ни один неверующий не мог бы прикоснуться без отвращения. Моральный уровень 
неуклонно падает, не останавливаясь больше ни перед каким запретом. Прославление греха 
становится повсеместным явлением. 

Во времена моей молодости рассказывали шутку о провинциальном христианине, который 
купил телевизор. На упаковке была реклама: «С этим телевизором мир придет к вам в дом». 
Прочитав это, он испугался, и решил возвратить покупку в магазин. Сегодня я вижу многих 
христиан, парализованных духом этого мира, которые из-за этого потеряли свой огонь, и я 
больше не понимаю, над чем мы смеялись тогда. 
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Хотя Слово Божье совершенно ясно предостерегает против обольстительных влияний мира, 
однако многие христиане борются за право без зазрения совести заниматься грязными делами. 
Одна сестра рассказала мне, какое ополчение и какой сплоченное давление встретила она со 
стороны своих христианских друзей, отказавшись посмотреть фильм, который как раз показы 
вали по телевизору. Но встречала ли она с их стороны такую же дружную реакцию, пропуская 
молитвенное собрание? 

Когда учишь о таких вещах, указывая на взаимосвязь между чистым сердцем и 
визуальными и акустическими влияниями средств массовой информации, и предостерегаешь 
от этого, нередко встречаешь отпор верующих, иногда даже холодное презрение. 

Чтобы не навлечь на себя подозрения в законничестве и мелочности, некоторые 
проповедники Слова Божьего вообще избегают учить об этих фундаментальных принципах. В 
результате верующие духовно засыпают во время таких проповедей и теряют всякую 
бдительность. Мир непременно поглотит тех верующих, которые не отделяются от него. 

Поскольку же это не является нашей конечной целью, выслушаем в связи с этим 
предостережение Павла: 

 

Проповедуй слово, настой во время и не во время, обличай, увещевай, запрещай со всяким 
долготерпением и назиданием. Ибо будет время, когда здравого учения принимать не будут, 
но по своим прихотям будут избирать себе учителей, которые льстили бы слуху; и от 
истины отвратят слух и обратятся к басням. 

- 2 Тимофею 4:2-4 

 

Сейчас это время обольщения настало. В эти дни в народе Божьем стремительно растет 
неприязнь к истине (я касаюсь здесь только харизматическо-пятидесятнической среды, 
положение в других важнейших ветвях мне не известно). Наше спасение – только в радикально 
новом подходе ко всему Слову Божьему. Если соль потеряет силу, то она ни к чему больше не 
пригодна и будет попрана. 

Только чистая церковь испытает Божью защиту и обеспечение посреди хаоса последнего 
времени. Обрати внимание на то, что в следующем обетовании подчеркиваются «глаза» и 
«уши»: 

 

Тот, кто ходит в правде и говорит истину; кто презирает корысть от притеснения, 
удерживает руки свои от взяток, затыкает уши свои, чтобы не слышать о кровопролитии, и 
закрывает глаза свои, чтобы не видеть зла; тот будет обитать на высотах; убежище его – 
неприступные скалы; хлеб будет дан ему; вода у него не иссякнет. Глаза твои увидят Царя в 
красоте Его, узрят землю отдаленную. 

- Исаия 33:15-17 

 

Отказ от удовольствий этого мира приготовит наше сердце для настоящих небесных 
наслаждений и созерцания красоты Бога. Чем глубже мы поймем взаимосвязь между 
увлечением мирскими похотями и вытекающей отсюда неспособностью ощущать Господа и 
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наслаждаться Им, чем чаще мы это будем осознавать и удерживать в памяти, тем сильнее мы 
будем испытывать желание хранить свое сердце и наблюдать за своими глазами и ушами. 

 

Завет положил я с глазами моими, чтобы не помышлять мне о девице. 
- Иов 31:1 

 

Влияние этого мира через музыку, иллюстрации, фото, фильмы и слова часто звучит и 
выглядит очаровательно и довольно привлекательно. Но если мы откроем всему этому свое 
сердце, то истинные мотивы, стоящие за этим, и, прежде всего, последствия от них останутся 
утаенными от нас. Например, как обольстительно преподносится неверность и супружеская 
измена. Но то, что затем последуют горе, боль и разочарование детей, их души будут 
искалечены и неспособны к общению, – об этом ни слова. Известно, что здоровые семьи 
создают фундамент здорового общества, и доказано, что дети из разведенных семей сами 
гораздо больше склонны к разводам, чем дети из устойчивых. Кажется, что в этом обществе 
нет никакой силы, чтобы противостоять прославлению «свободной любви» и сексуальной 
алчности. Где же церковь? Печальный ответ таков: ее саму все сильнее всасывает в водоворот 
саморазрушения. 

Если Господь раньше предостерегал Свой народ и если Он не изменился, то разве Он не 
будет говорить с нами точно так же и сегодня? 

 

Ибо сыновья Иуды делают злое пред очами Моими, говорит Господь; поставили мерзости 
свои в доме, над которым наречено имя Мое, чтоб осквернить его. 

- Иеремия 7:30 

 

И сказал им: отвергните каждый мерзости от очей ваших и не оскверняйте себя идолами 
египетскими: Я – Господь, Бог ваш! Но они возмутились против Меня и не хотели слушать 
Меня; никто не отверг мерзостей от очей своих и не оставил идолов египетских. И Я сказал: 
изолью на них гнев Мой, истощу на них ярость Мою среди земли египетской. 

- Иезекииль 20:7-8 

 

Но как объяснить то, что они начали противиться ясному повелению Господа? Разве стали 
бы они говорить: «Мы не хотим повиноваться»? Наверное, их ответ был намного деликатней: 
«Да это ведь всего лишь безобидные вещи! Что здесь плохого?! Как они могут навредить? 
Господь же не говорил это в прямом смысле! Ведь Он же, в конце концов, сотворил все в этом 
мире, все ведь совершенно естественно. И, кроме того, Он же нас любит! Если Бог есть 
любовь, может ли Он гневаться на нас?!». 

Зная, что мы легко можем обмануться и лучше закроем глаза на неприятную истину, Павел 
хочет быть предельно ясным. Он пытается отмести любую отговорку, которая могла бы нас 
успокоить. 
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Не обманывайтесь: Бог поругаем не бывает. Что посеет человек, то и пожнет: сеющий в 
плоть свою от плоти пожнет тление; а сеющий в дух от духа пожнет жизнь вечную. 

- Галатам 6:7-8 

 

Так как между посевом и жатвой существует определенный промежуток времени, и 
поэтому последствия наших действий непосредственно не видны, нам свойственно быстро 
успокаиваться. Но при этом мы очень заблуждаемся, и этим насмехаемся над Господом. 
Непреложная истина состоит в том, что если мы идем на поводу у плоти, то это уменьшает и 
притупляет нашу способность ощущать присутствие Божье и наслаждаться им. Сердце 
ожесточается от обмана греха. Он обещает нам незабываемые впечатления, скрывая, какую 
цену затем нам придется платить за все это. Хочу повторно подчеркнуть: битва, которую мы 
ведем, идет за способность верить. 

В процессе созидания нашей духовной жизни нас будут тормозить предостерегающие 
голоса, которые хотят уберечь нас от крайностей. Но давайте выясним для себя следующее: 
если, стремясь к близости Божьей, мы даже откажемся от одного или другого удовольствия 
этого мира (что, возможно, в глазах Господа нам бы не стоило большого труда), то что мы 
теряем от этого? Даже если мы не вполне познали стандарты Божьи и слишком высоко 
подняли бы планку, что мы теряем в итоге? Много ли ты знаешь молодых людей, которые 
отпали от веры только потому, что слишком стремились к сексуальной чистоте? 

Слово Нового Завета говорит о радикальном отделении верующих от этого мира. Было бы 
полезно, если бы мы в тишине прониклись указанными ниже местами Писания, тем более, что, 
видимо, в прошлые годы они не слишком подчеркивались в наших церквах и, возможно, во 
время нашего личного размышления над Словом Божьим мы также не придавали им особого 
значения: 

 

Как от Божественной силы Его даровано нам все потребное для жизни и благочестия, 
чрез познание Призвавшего нас славою и благостью, которыми дарованы нам великие и 
драгоценные обетования, дабы вы чрез них соделались причастниками Божеского естества, 
удалившись от господствующего в мире растления похотью, – то вы, прилагая к сему все 
старание, покажите в вере вашей добродетель, в добродетели рассудительность, в 
рассудительности воздержание, в воздержании терпение, в терпении благочестие, в 
благочестии братолюбие, в братолюбии любовь. Если это в вас есть и умножается, то вы не 
останетесь без успеха и плода в познании Господа нашего Иисуса Христа; а в ком нет сего, 
тот слеп, закрыл глаза, забыл об очищении прежних грехов своих. Посему, братия, более и 
более старайтесь делать твердым ваше звание и избрание: так поступая, никогда не 
преткнетесь, ибо так откроется вам свободный вход в вечное Царство Господа нашего и 
Спасителя Иисуса Христа. 

- 2 Петра 1:3-11 

 

И потому выйдите из среды их и отделитесь, говорит Господь, и не прикасайтесь к 
нечистому, и Я приму вас; и буду вам Отцом, и вы будете Моими сынами и дочерями, говорит 
Господь Вседержитель. 
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- 2 Коринфянам 6:17-18 
 

...чтобы вам быть неукоризненными и чистыми, чадами Божьими непорочными среди 
строптивого и развращенного рода, в котором вы сияете, как светила в мире... 

- Филиппийцам 2:15 

 

Ибо, если, избегши скверн мира чрез познание Господа и Спасителя нашего Иисуса Христа, 
опять запутываются в них и побеждаются ими, то последнее бывает для таковых хуже 
первого. 

- 2 Петра 2:20 

 

Чистое и непорочное благочестие пред Богом и Отцом есть то, чтобы призирать сирот и 
вдов в их скорбях и хранить себя неоскверненным от мира. 

- Иакова 1:27 

 

Прелюбодеи и прелюбодейцы! Не знаете ли, что дружба с миром есть вражда против 
Бога? Итак, кто хочет быть другом миру, тот становится врагом Богу. 

- Иакова 4:4 

 

Не любите мира, ни того, что в мире: кто любит мир, в том нет любви Отчей; ибо все, 
что в мире: похоть плоти, похоть очей и гордость житейская, не есть от Отца, но от мира 
(этого). 

И мир проходит, и похоть его, а исполняющий волю Божью пребывает вовек. 
- 1 Иоанна 2:15-1 

 

Чтобы развить в себе новое отношение, мы сначала должны услышать, признать и принять 
новые истины. Истина, к примеру, состоит в том, что, несмотря на весь наш жизненный опыт, 
склоняющий нас верить в превосходящую силу плотской похоти, сила Божья в нашей жизни 
может быть сильнее. Мы не обязаны потворствовать всем нашим похотям. 

 

Итак, братия, мы не должники плоти, чтобы жить по плоти; ибо, если живете по плоти, 
то умрете, а если духом умерщвляете дела плотские, то живы будете. 

- Римлянам 8:12-13 

 

Ибо явилась благодать Божия, спасительная для всех человеков, научающая нас, чтобы 
мы, отвергнувши нечестие и мирские похоти, целомудренно, праведно и благочестиво жили в 
нынешнем веке ... 

- Титу 2:11-12 
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В основе такой позиции лежит не требование закона отмежеваться, отречься от жизни, но 
решительное желание верить, что мы можем приносить плод для Господа и участвовать в 
экспансии Его Царства. Поэтому нам со всей тщательностью надо хранить свое сердце от яда 
этого мира. 

 

Приблизьтесь к Богу, и приблизится к вам; очистите руки, грешники, исправьте сердца, 
двоедушные. 

- Иакова 4:8 

 

«Двоедушные», согласно объяснению Словаря Стронга: двоякомыслящие люди, у которых 
разброд в мыслях, чувствах и решениях; неуверенные, увлекаемые разными интересами, – 
поэтому мыкающиеся, колеблющиеся, нерешительные, с раздвоенным сердцем, 
неопределенные. 

Так как мы решили угождать Господу и мы хотим видеть Его присутствие в нашей жизни и 
нашем служении, мы должны принять твердые решения. Нельзя совместить несовместимое: 
наслаждение Господом и наслаждение этим миром. Решение означает также и отрешение, то 
есть отделение.  

Если мы будем снова и снова приносить в присутствие Господа наше холодное, уклончивое 
сердце вместе с нашими превратными страстями и похотями, Он изменит его. Он обещал это, 
и Он исполнит обещанное! Наше наслаждение мы будем испытывать в Нем. Очистившись от 
мирского, мы обретем способность верить. А наша вера есть победа, победившая мир (1 Ин. 
5:4). 
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15.  
НАМ НАДО СНОВА УВИДЕТЬ ИИСУСА! 

 
 

 

Нам надо снова просить о том, о чем просили люди, обращаясь к ученикам: «Мы хотим 
видеть Иисуса». Им были не нужны проповеди, абстрактные научные лекции об истине или о 
жизни, которые не имели ничего общего с их буднями, им нужен был Сам Иисус, Который 
есть Истина и Жизнь. 

Взгляд на Него, как Он есть, воспламенит также и наше сердце глубокой, страстной 
любовью. Нам надо увидеть новозаветного Иисуса, Который плачет о городах и тоскует о 
Своем народе, желая жить в тесном общении с ним, любить его, очищать и посылать на жатву. 
Нам надо увидеть Иисуса, пылающего ревностью из-за блудодеяний Своего народа (1 Кор. 
10:22), Который с тоской ожидает, когда Его невеста, почувствовав Его боль, отвратится от 
своих любовников, с которыми она обманывала Его. Как Он тоскует, чтобы она приготовила 
себя для Него и на самом деле отдала Ему первое место в своей жизни! Познав нашего Бога 
как любящего Жениха, мы станем невестой, которая не живет больше для себя, но для Него, 
покорная и преданная Ему, вопрошающая о Его воле. 

 

И как жених радуется о невесте, так будет радоваться о тебе Бог твой. 
- Исаия 62:5 
 

Если мы хотим, чтобы настоящий Иисус снова был среди нас, Тот, Который с горячим 
желанием сказал: «Огонь пришел Я низвесть на землю, и как желал бы, чтобы он уже 
возгорелся!» (Лк. 12:49), то мы изменимся, пробудимся к жизни, освободимся от всякого 
холода, равнодушия и черствости и пламенно полюбим Его. Тогда следование за Иисусом 
больше не будет нашим милым хобби в выходные дни, которым мы умеренно, как приятным 
развлечением, увлекаемся для отдыха с учетом наших удобств. Христос станет нашей жизнью. 

Если мы увидим Его в Его великой любви к нам, наше сердце изменится. 
 

И вспомнят обо Мне уцелевшие ваши среди народов, куда будут отведены в плен, когда Я 
приведу в сокрушение блудное сердце их, отпадшее от Меня, и глаза их, блудившие вслед 
идолов; и они к самим себе почувствуют отвращение за то зло, какое они делали во всех 
мерзостях своих. 

- Иезекииль 6:9 
 

Пережив Его ревностное желание спасать и помогать, мы освободимся от корыстолюбивого 
мышления, которое всегда задается одним вопросом: «Что я буду иметь?». Внутренний огонь 
подвигнет нас к посвящению, которое будет отражать Божественную страсть. Ревность, 
которую ученики видели в Иисусе, когда Он сделал из веревок бич и выгнал из храма 
меновщиков и торговцев с животными, открыла им священную ревность Божью. Храмовая 
система служения опустилась до такого низкого уровня, что стала для отдельных дельцов, 
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наживавшихся на потребности людей служить Богу, источником эксплуатации и нечистых 
барышей. Святой Бог не мог допускать подобное, и поэтому боролся против этого такими 
методами, которые многие, видимо, принимали как нелюбовь. Точно такого же святого Бога-
Ревнителя мы должны показать сегодня спящему, сытому и самодовольному христианству. 
Только тогда церковь обретет истинную власть, чтобы предостеречь мир от грядущего 
Божьего гнева.  

Сегодня Господь ищет таких людей, которые полюбят Его настолько, что будут стоять за 
Него даже тогда, когда за это придется платить, даже если встретятся непонимание, 
отвержение и насмешки или если ради истины придется понести убытки. Печально, что 
реальный Иисус, любящий грешников, но, в то же время, ненавидящий грех и поэтому не 
могущий оставить нас в наших связях с этим миром, для многих, кто именуется сегодня Его 
именем, не желаем. В своей слепоте и человеческом понимании любви они противятся Духу 
Святому, когда Он в пророчестве или проповеди являет святую ревность Божью, и стараются 
все быстрее загладить, чтобы никто(!) не почувствовал никакого неудобства или беспокойства. 
Но христиане, чья жизнь давно стала плотской из-за множества компромиссов и того, что 
«слышали все уже сотни раз», которые, живя во лжи, обрели спокойную совесть посредством 
ложного учения о благодати, имеют все основания беспокоиться о грядущих потрясениях и 
яростном суде Божьем. Как уже говорилось, плотская жизнь молодого, незрелого, но все же 
согласного учиться христианина – это совсем другая тема. 

Под личиной «любви и мудрости» нам предлагается грех человекоугодничества. Истинные 
борцы против духа этого мира не польстятся на эту религиозную подделку, потому что она не 
ведет к славе Божьей. Ведь главное для многих служителей Божьих – не подавать повода к 
преткновению и хранить так называемый «мир» в церкви. Но Писание говорит, что любовь к 
этому миру является враждой против Бога. Господь не живет в мире с теми людьми, которые 
потворствуют греху, и Он объявит против них войну в церкви. 

 

Но имею немного против тебя, потому что есть у тебя там держащиеся учения Валаама, 
который научил Валака ввести в соблазн сынов Израилевых, чтобы они ели идоложертвенное 
и любодействовали. Так и у тебя есть держащиеся учения николаитов, которое Я ненавижу. 
Покайся; а если не так, скоро приду к тебе и сражусь с ними мечом уст Моих. 

- Откровение 2:14-16 
 

О многих церквах нельзя сказать, что там видят и почитают ревностного Иисуса. 
Прославление Господа, как в следующем Псалме, неизвестно во многих местах:  

 

Препояшь себя по бедру мечом твоим, сильный, славою твоею и красотою твоею, И в сем 
украшении твоем поспеши, воссядь на колесницу ради истины и кротости и правды, и десница 
твоя покажет тебе дивные дела. Остры стрелы твои, (сильный), – народы падут пред 
тобою, – они в сердце врагов царя. Престол Твой, Боже, вовек; жезл правоты – жезл царства 
Твоего. Ты возлюбил правду и возненавидел беззаконие, посему помазал Тебя, Боже, Бог Твой 
елеем радости более соучастников Твоих. 

- Псалом 44: 4-8 
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Но скоро настанет время, когда Иисуса снова увидят в лице Царя, Господа и Судьи. Он 
вновь придет в храм и Своим бичом положит конец всяким махинациям. Он соберет вокруг 
Себя чистую церковь, исполненную Его огня и святости. Предвестники этого нового 
движения, которые предъявят Божьему народу притязания Господа, уже готовятся втайне и 
вскоре выступят с публичным призывом обратиться к Богу, имя Которому «Ревнитель». Как 
ты ответишь на призыв Божий перед лицом реальной борьбы и страданий? 

Иисус обращается к Своим последователям так: «Кто Мне служит, Мне да последует, и 
где Я, там и слуга Мой будет; и кто Мне служит, того почтит Отец Мой» (Ин. 12:26). 

Иисус отстаивал истину, даже если она несла Ему конфронтацию и отвержение, а 
преданность ей – осуждение и позор. Он мог бы легко избегать конфликтов. Стоило Ему 
только более доступно выражаться! Например, Он призывал Своих слушателей есть Его плоть 
и пить Его кровь. Или Он публично заявлял, что, если разрушить храм, то Он в три дня 
восстановит его. Что-то такое должно ведь было порождать проблемы! 

Следовать за Иисусом значит не бояться позора. В эти дни мы много слышим о помазании 
Духа, о силе и власти. Но мы часто забываем, что прежде чем надеть царский венец, Господь 
попросит нас надеть терновый. Это путь Божьего увенчания властью. 

Готовы ли мы вместе с Иисусом подвергнуться поруганию и понести ради Него терновый 
венок презрения? Что для нас более важно: стать на сторону истины или пользоваться хорошей 
репутацией, влиянием и возможностями? В терновом венце мы находимся в беспомощном 
состоянии, без возможностей, влияния и защиты, преданные на произвол голосов презрения, 
обвинения и отвержения. В таком положении важно не то, что ты делаешь, а кем ты 
являешься. В терновом венце не остается ничего делать, кроме как прощать, благословлять и 
укрываться в Отце, ища у Него утешения. Но так развивается новая близость с Господом, и 
нам будет дана новая власть. Позволим ли мы Господу в следовании за Ним отдавать нас на 
позор и поругание? 

Или мы предпочитаем при помощи ловкой церковной политики и дипломатии избегать 
любого вероятного конфликта? Стремясь иметь со всеми хорошие отношения и ото всех почет 
и уважение, вскоре нам неизбежно придется создать тайные дипломатические кулуары, где 
наши публичные слова будут расходиться с тем, что мы говорим в узком кругу. Наша позиция 
и мнение по определенным вопросам христианской жизни в различных обстоятельствах и по 
отношению к различным людям должны быть всегда одинаковыми. Если мы высказываем 
противоречивые мнения, чтобы не подорвать свой авторитет и не навредить своей карьере, это 
значит, что мы больше не пребываем в истине. Это особенно неугодно Господу. Ты можешь 
называть это «мудростью», если замалчиваешь моральную неустойчивость твоей церкви, когда 
терпят грех во имя «любви и единства», но Господь называет это предательством. 

 

Впрочем, и из начальников многие уверовали в Него, но ради фарисеев не исповедовали, 
чтобы не быть отлученными от синагоги; Ибо возлюбили больше славу человеческую, нежели 
славу Божию. 

- Иоанна 12:42-43 
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16. 
 ЛЮБОВЬ СИЛЬНЕЕ СМЕРТИ 

 
 
 

В чем была тайна первых христиан? Почему они были так успешны и сумели в огромной 
Римской империи за столь короткий срок основать достаточно много церквей? Как, несмотря 
на сильные противостояния и опасности, они могли столь решительно идти вперед? Почему со 
всеми нашими компьютерами, книгами, видео и аудиокассетами, а также большим изобилием 
библейских принципов, со всеми семинарами и конференциями мы не можем достигнуть даже 
малой частицы их результатов? В чем заключается разница? На это есть лишь один ответ. У 
первых христиан было то, чего нет сегодня у нас на Западе: любовь, которая сильнее смерти. 

 

Кто отлучит нас от любви Божьей: скорбь, или теснота, или гонение, или голод, или 
нагота, или опасность, или меч? Как написано: за Тебя умерщвляют нас всякий день; 
считают нас за овец, обреченных на заклание. Но все это преодолеваем силою Возлюбившего 
нас. Ибо я уверен, что ни смерть, ни жизнь, ни ангелы, ни начала, ни силы, ни настоящее, ни 
будущее, ни высота, ни глубина, ни другая какая тварь не может отлучить нас от любви 
Божьей во Христе Иисусе, Господе нашем. 

- Римлянам 8:35-39 

 

Благодаря чему они преодолевали? Благодаря тому, Чью любовь они знали. Глубокая 
уверенность и убежденность первых христиан была в их сердце, а не только в голове. Перст 
Божий, Святой Дух, записал эту уверенность на скрижалях сердца. Они познали полноту 
благословения нового завета, как это описал Сам Господь: 

Вот завет, который завещаю дому Израилеву после тех дней, говорит Господь: вложу 
законы Мои в мысли их и напишу их на сердцах их, и буду их Богом, а они будут Моим 
народом. 

- Евреям 8:10 

 

И дам им сердце, чтобы знать Меня, что Я – Господь, и они будут Моим народом, а Я буду 
их Богом; ибо они обратятся ко Мне всем сердцем своим. 

- Иеремия 24:7 

 

Это обетование Господа исполнилось в час возникновения христианства. Первые христиане 
обрели сердце, которое стремилось познать Бога. Они были захвачены Его величием, красотой 
и великолепием, Его большой любовью к грешному, бунтующему и имеющему на себе 
демоническое влияние человеку. Поэтому они могли быть бесстрашными и смелыми, будучи 
движимы Его любовью и исполнены Его ревностью. Чувства Божьи для первых христиан были 
не просто теорией, но глубоко движущей силой в их собственном сердце. Истинная любовь 
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наделяет способностью идти на невероятные жертвы. Вспомним Иакова и что он думал о 
жертве, принесенной ради своей будущей жены.  

 

И служил Иаков за Рахиль семь лет; и они показались ему за несколько дней, потому что 
он любил ее. 

- Бытие 29:20 

 

Тому же принципу следует и Моисей, когда высокие духовные ценности побуждают его к 
жертве. О нем написано: 

 

Верою Моисей, пришед в возраст, отказался называться сыном дочери фараоновой, и 
лучше захотел страдать с народом Божьим, нежели иметь временное, греховное 
наслаждение, и поношение Христово почел большим для себя богатством, нежели египетские 
сокровища; ибо он взирал на воздаяние. 

- Евреям 11:24-26 

 

Моисей увидел нечто такое, что для него стало дороже всякого комфорта и наслаждения 
греха в египетских дворцах. Быть со своим Богом, хранить Ему верность, переносить 
унижения и жестокость, выражая тем самым своему Богу любовь, – было для него важнее 
всего. 

Такая любовь, которая сильнее смерти, была у первых христиан к их Спасителю и Царю. 
Поэтому они могли радоваться побоям за Него, когда подвергались им из-за послушания 
своему Господу. Они не боялись идти на любые жертвы и делали все возможное, чтобы 
исполнить Его повеление: нести весть о Царстве Божьем всем народам. 

Созерцание духовной реальности играло в ранней церкви чрезвычайно важную роль. Для 
первых христиан, которые были объяты небесной славой с ее неизреченной радостью, земные 
страдания за истину сводились только к жертве, на которую всегда стоило идти. Павел писал 
об этом так: 

 

Ибо думаю, что нынешние временные страдания ничего не стоят в сравнении с тою 
славою, которая откроется в нас. 

- Римлянам 8:18 

 

Ибо кратковременное легкое страдание наше производит в безмерном преизбытке вечную 
славу, когда мы смотрим не на видимое, но на невидимое: ибо видимое временно, а невидимое 
вечно. 

- 2 Коринфянам 4:17-18 

 

Не будем забывать, что, говоря о «легких страданиях», он имеет в виду такие ужасные 
вещи, как, например, посрамление, побои, темница, побиение камнями и кораблекрушение. 
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Когда мы в духе смотрим на Иисуса и познаем Его сердце, мы обретаем терпение и 
стойкость в любых страданиях и гонениях. 

В следующих важных стихах из Послания к евреям нам дважды показано, что внутренняя 
сила приходит от созерцания: 

 

Посему и мы, имея вокруг себя такое облако свидетелей, свергнем с себя всякое бремя и 
запинающий нас грех, и с терпением будем проходить предлежащее нам поприще, взирая на 
Начальника и Совершителя веры, Иисуса, Который, вместо предлежавшей Ему радости, 
претерпел крест, пренебрегши посрамление, и воссел одесную престола Божия. Помыслите о 
претерпевшем такое над Собою поругание от грешников, чтобы вам не изнемочь и не 
ослабеть душами вашими. 

- Евреям 12:1-3 

 

У христиан, о которых повествуют Деяния, были совершенно другие ценности – не те, что у 
нас сегодня. Духовные руководители заслуживали доверия и обладали духовной властью 
потому, что сами служили примером жертвенности, а не потому, что имели внешние признаки, 
такие как успех, количество членов церкви, красноречие или наличие сторонников, умеющих 
льстить ради личной выгоды, поднимая их на щит как «героев». Нет, в то время значение 
придавалось совсем другим качествам. Духовный авторитет определялся раньше по-другому. 

 

... человеками, предавшими души свои за имя Господа нашего Иисуса Христа. 
- Деяния 15:26 

 

Никакие угрозы побоев, заключения или казни не могли остановить их, потому что их 
сокровище было на небесах. Они были не от мира сего, так как любили Господа больше своей 
собственной жизни. Для первых христиан небо и вечность были настолько реальными, что 
целиком и полностью определяли их жизнь на земле. 

Дух Святой так мощно совершал трансформацию в их сердцах, что все оружие дьявола и 
мира было против них бессильным. «Смерть – мое приобретение», – говорил Павел, и так он и 
жил.  

 

Но я ни на что не взираю и не дорожу своею жизнью, только бы с радостью совершить 
поприще мое и служение, которое я принял от Господа Иисуса, проповедать Евангелие 
благодати Божьей. 

- Деяния 20:24 

 

Самое сильное оружие дьявола – это смерть. Больше смерти он не может нам сделать 
ничего. Если страх смерти побежден, то в нас произошло самое глубокое избавление. 
Освобождение от страха смерти является важной частью нашего искупления. 
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А как дети причастны плоти и крови, то и Он также воспринял оные, дабы смертью 
лишить силы имеющего державу смерти, то есть диавола, и избавить тех, которые от 
страха смерти чрез всю жизнь были подвержены рабству. 

- Евреям 2:14-15 

 

Мученики знали, что их добровольная смерть за Царя истины была духовным событием, 
которое публично демонстрировало власть Христа и означало победу над силами тьмы. Как 
гласит предание, когда Хью Латимера, английского епископа XVI века, вместе с его коллегой 
епископом Ридлием вели на костер инквизиции, он бросил такие слова: «Воспрянь духом, 
магистр Ридли, и будь мужем! Мы сегодня зажжем такой огонь, который по милости Божьей, – 
я в этом совершенно уверен, – никогда не погаснет в Англии». 

В свете такого образа жизни ранних христиан нам надо признать, что мы всего лишь начали 
познавать реальность спасения и этим жить. Пусть это нас ни в коем случае не смутит, но 
покажет направление, по которому следует идти. На духовном горизонте встают новые цели, и 
мы должны задаться ими. В 12 главе Откровения о победителях говорится, что они победили 
сатану и не возлюбили своей жизни даже до смерти. Такое глубокое посвящение является 
отличительной чертой церкви-победительницы последнего времени. Петр пишет, что для нас 
предусмотрено спасение, которое откроется в последние дни (1 Пет. 1:4). Мы еще далеки от 
этого. Глубина любви проявляется в готовности отказаться от чего-то или пожертвовать чем-
то. 

Приди, о Ты, Дух истины, открой наши слепые глаза и яви нам красоту нашего Спасителя, 
Который пренебрег унижение и позор, чтобы проложить нам путь назад к реальности! 
Покажи нам, что наш чудный Господь достоин того, чтобы Его так любили! Приди, о Ты, 
животворящий Дух Божий, и сотвори в нас эту любовь! 

Дух истины покажет нам также, что мы до сих пор зачастую вовсе не искали такого 
глубокого посвящения и нередко отворачивались от послания о такого рода любви. 

Не скрыта ли здесь причина всех неприятий и отмежеваний, которые увидел, например, 
Ричард Вурмбрандт в харизматическом христианстве на Западе? Разве мы не можем понять 
хотя бы задним числом, что Господь позволил ему перенести невыразимые страдания от 
коммунистов и послал на Запад, чтобы бросить вызов нашей поверхностности и упрощенной 
версии Евангелия, ориентированного на земное? Не должны ли мы сегодня сказать, что, 
отвергнув этого посланника Божьего, мы не выдержали экзамена? Когда придет Дух истины, 
нам будут поставлены еще некоторые неприятные вопросы, чтобы найти путь обратно к 
реальности. 
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17.  
ОГОНЬ ОЧИЩЕНИЯ 

 

 

 

В 3 главе Малахии описывается, что произойдет, когда Господь снова придет в Свой храм. 
Это место Писания имеет для нас большое значение, ибо Господь скоро вернется в Свой храм, 
Свою церковь, чтобы занять по праву принадлежащее Ему место Господа и Судьи.  

Верующие жаждут Его возврата, но кажется они представляют его себе совсем иначе, чем 
Сам Господь. Дух Божий ставит перед нами вопрос, который одним ударом до основания 
разрушит всякую самонадеянность, человеческую самоуверенность и притворный восторг 
грядущим пробуждением, разоблачив несостоятельность всего этого. 

 

И кто выдержит день пришествия Его, и кто устоит, когда Он явится? 
- Малахия 3:2 

 

«Какую опасность может представлять собой появление Господа в Его храме? Ведь Бог – 
это наш Друг, и Он есть любовь! В любви же нет никакого страха!» – слышатся подобные 
возражения. Откровением Своей святости Бог сорвет с нас маски фальшивой и грубой 
фамильярности с Ним. Всякой мнимой близости с Господом, когда без малейшего 
благоговения и отвращения ко злу осмеливаются хвалиться благостью и милостью Божьей, 
будет положен решительный конец. Со всяким изделием человеческих рук, со всеми 
изображениями Бога и идолослужениями будет покончено. Нам предстоит глубокое по-
трясение и очищение, устоять в котором будет непросто. 

 

…Ибо Он – как огонь расплавляющий и как щелок очищающий, и сядет переплавлять и 
очищать серебро... 

- Малахия 3:2-3 

Какова цель этого очищения? 

 

... чтобы приносили жертву Господу в правде. Тогда благоприятна будет Господу жертва 
Иуды и Иерусалима, как во дни древние и как в лета прежние. 

- Малахия 3:3-4 

 

Речь идет о новом качестве служения, о способности приносить духовные жертвы, которые 
угодны Господу и которые Он будет удостоверять знамениями с неба. 

Для каких жертв хочет сделать способными нас Бог? Самая важная и основная жертва 
состоит в особом состоянии сердца. 
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 Жертва Богу – дух сокрушенный; сердца сокрушенного и смиренного Ты не презришь, 
Боже. 

- Псалом 50:19 

 

Я думаю, что под «сокрушенностью» подразумевается позиция полного посвящения, 
капитуляции и беспомощности, когда мы глубоко убеждены в своей собственной нищете. Это 
является противоположностью нашим силам, самонадеянности и самоуверенности. Такой 
настрой ищет среди нас Господь, и Он будет помогать тем, кто этого жаждет. Состояние 
сокрушенности позволяет нам жить в Его близости. 

 

Ибо так говорит высокий и превознесенный, вечно живущий, – Святый имя Его: Я живу на 
высоте небес и во святилище, и также с сокрушенными и смиренными духом, чтобы 
оживлять дух смиренных и оживлять сердца сокрушенных. 

- Исаия 57:15 

 

Эта основополагающая жертва сокрушенности подвигнет нас к такому образу жизни, 
который включает в себя вполне конкретные жертвы в повседневности. Многие спрашивают: 
«Где же пробуждение? Где чудеса, обещанные нам? Почему Господь не действует у нас, как в 
странах третьего мира? Почему наша почва такая твердая и почему наши люди так сильно 
противятся Евангелию?» Ответ простой, но шокирующий: потому что верующие противились 
и еще противятся истинному Евангелию. Мы создали себе образ милого и безобидного «Бога», 
высочайшей целью «Которого» является наше счастье, «Который», разумеется, не посягнет на 
нашу личную жизнь, комфорт, безопасность и пресыщенность и «Который» чисто из любви к 
нам не потребует подлинного посвящения и настоящих жертв. 

Все наши проблемы в церкви связаны с эгоистичным состоянием сердца. Почему люди 
обижаются, когда они не получают положения или влияния, на которые претендуют? Почему 
люди возмущенно уходят из церкви, когда им делают замечания? Почему некоторые 
служители Божьи не решаются прямо говорить о произвольных грехах в жизни их овец и 
нерадят о своих обязанностях блюстителей душ? Почему слишком многие не чтят Бога своими 
деньгами, но так много тратят на улучшение своего комфорта и на удовольствия? Почему в 
церквах зачастую так низко ценят служителей Божьих, служащих словом и учением? Почему 
лишь немногие готовы идти к другим народам? Почему многие миссионеры получают 
достаточно мизерную помощь? 

На все эти и многие подобные вопросы имеется один крайне неудобный ответ: наша вера не 
такая настоящая, как нам часто кажется. Мы не ищем прежде всего Царства Божьего. Мы 
заражены мирским духом, который совратил нас к стремлению ставить на первое место наше 
собственное счастье. 

Огонь очищения придет к тем, кто его жаждет. Если мы понимаем, что сами являемся 
большим препятствием и что для Господа важно в первую очередь не количество, а качество, 
мы будем просить у Него этого огня. 

Некоторым кажется, что учение о Божьем огне является ветхозаветным, не имеющим 
больше никакого значения в наше время благодати. Но разве Иоанн Креститель не сказал о 
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служении Иисуса, что Он будет крестить Святым Духом и огнем? И сразу после этого Иоанн 
описывает, что будет делать огонь. 

 

Лопата Его в руке Его, и Он очистит гумно Свое и соберет пшеницу в житницу Свою, а 
солому сожжет огнем неугасимым. 

- Луки 3:17 

 

Конечно, это слово относится ко дню суда Божьего, но не только. Как раз неизбежность 
суда над моей жизнью и над моим служением наводит меня на радикальную мысль: все равно 
наступит тот день, когда моя жизнь будет представлена в свете Божьем, когда откроется весь 
обман и своеволие. 

 

Строит ли кто на этом основании из золота, серебра, драгоценных камней, дерева, сена, 
соломы, – каждого дело обнаружится; ибо день покажет, потому что в огне открывается, и 
огонь испытает дело каждого, каково оно есть. У кого дело, которое он строил, устоит, 
тот получит награду. 

- 1 Коринфянам 3:12-14 

 

Глагол «испытает» в стихе 13 – это то же самое слово, что и в 1 Фессалоникийцам 2:4, где 
написано: «Бог, испытующий сердца наши». Оно описывает процесс проверки, испытания и 
тестирования (в надежде на положительный результат!). 

Так почему бы мне не просить Господа сделать это в моей жизни уже сейчас? Ведь наш Бог 
– это огонь поедающий также и сегодня (Евр. 12:29). Этот огонь можно познать уже сегодня. 
Не это ли Господь советовал сытой, самодовольной и слепой церкви в Лаодикии? Ей 
следовало купить у Него очищенное огнем золото – образ настоящей веры без человеческих 
добавок и заменителей. Для получения большей прибыли от продажи высококачественного 
вина его иногда разбавляют менее качественным. Так же поступают и наркоделки, – они 
смешивают героин с другими наркотиками. Если честно и непредвзято посмотреть на бессилие 
и бездействие церкви в нашем обществе, то мы придем к выводу, что наша качественная, 
дорогая вера смешана и разбавлена, чтобы легче было ее обрести. Никакие методы и 
человеческие усилия не спасут нас из этой ужасной ситуации. Только Сам Господь Своим 
огнем может вернуть нас к реальности, от которой мы убежали. 

Цель очищения состоит в том, чтобы сделать нас способными приносить жертвы из любви 
и в силе Духа Святого как в давние времена. Когда огонь сделает свое дело и сожжет все 
плевелы в нашей жизни и служении, мы можем предлагать пшеницу и кормить людей. Часто 
мы давали плевелы и удивлялись, почему люди голодны и многие недомогают. Если они 
жаловались, что им не хватает пищи, мы им объясняли, что все это из-за того, что они 
бунтуют, потому что не ценят предлагаемое им хорошее питание. 

Но Евангелие, ориентированное на человеческое благополучие, бессильно произвести 
богоугодную жизнь. Послание, в основе которого лежит стремление к личной выгоде или 
боязнь людей, не может удовлетворить сердца, – а молодое поколение скоро выявит это.  
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Огонь должен прийти! Это наша единственная надежда! И он придет и совершит свой труд. 
Понимание, что значит быть христианином, следовать за Иисусом и иметь общение, в 
ближайшем будущем совершенно изменится под воздействием Бога. В конце, посреди 
большого всемирного хаоса, когда обнаружится бессилие человечества в попытках спастись 
своими силами, очищенная церковь публично продемонстрирует, что нет спасения помимо 
Господа, и она действительно заслужит доверие. 

 

Благословен Бог и Отец Господа нашего Иисуса Христа, по великой Своей милости 
возродивший нас воскресением Иисуса Христа из мертвых к упованию живому, к наследству 
нетленному, чистому, неувядаемому, хранящемуся на небесах для вас, силою Божиею 
соблюдаемых ко спасению, готовому открыться в последнее время. 

- 1 Петра 1:3-5 

 

Для нас приготовлено наследство, которое еще хранится на небесах! Но оно должно 
открыться в последнее время. Что мы станем делать, дожидаясь, когда это произойдет? Ждать, 
пока Богу будет угодно разделить его? Нет, путь к спасению (что не имеет ничего общего с 
вопросом, пойдем ли мы на небо или нет) – это путь через огонь, к которому мы должны быть 
готовы уже сегодня. 

 

О сем радуйтесь, поскорбевши теперь немного, если нужно, от различных искушений, 
дабы испытанная вера ваша оказалась драгоценнее гибнущего, хотя и огнем испытываемого 
золота, к похвале и чести и славе в явление Иисуса Христа, Которого не видевши любите, и 
Которого доселе не видя, но веруя в Него, радуетесь радостью неизреченною и преславною, 
достигая, наконец, верою вашею спасения душ ... 

- 1 Петра 1:6-9 

 

Как будет достигнут конец веры? Когда мы с благодарностью и радостью пойдем через 
огонь! 

То же самое послание Петра мы еще раз встречаем в 4 главе: 

 

Возлюбленные! Огненного искушения, для вас посылаемого, не чуждайтесь, как 
приключения для вас странного, но как вы участвуете в Христовых страданиях, радуйтесь, 
да и в явление славы Его возрадуетесь и восторжествуете. Если злословят вас за имя 
Христово, то вы блаженны, ибо Дух славы, Дух Божий почивает на вас: теми Он хулится, а 
вами прославляется. 

- 1 Петра 4:12-14 

 

Огонь может придти через гонения или другие стесненные обстоятельства в жизни. Важно, 
чтобы мы не забыли: свой труд он может совершить в нас только тогда, когда мы с 
благодарением и радостью будем проходить различные обстоятельства. Зачастую это легче 
сказать, чем сделать. Если нас несправедливо обвиняют, или наши материальное положение 
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ухудшается, или другие трудности приходят в нашу жизнь, мы поначалу реагируем совсем 
иначе. Но именно в этом заключается процесс очищения золота. Огонь воздействует на золото. 
Оно теряет свою форму и вид, нечистоты поднимаются на поверхность, чтобы их можно было 
удалить. Если мы реагируем со злостью, с гневом или жалостью к себе, то не потому ведь, что 
нас к этому подтолкнули плохие обстоятельства и мы моментально забыли свою святую 
жизнь, а потому, что все это еще остается в нас. Наш Бог хочет видеть в нас чистое золото. Это 
возможно только одним способом: подвергнуть его огню. 

Описание лаодикийской церкви очень напоминает церковь на Западе. Мы чувствуем себя 
достаточно зрелыми и сильными с нашими конференциями, служениями и всей христианской 
инфраструктурой и не хотим, чтобы нас беспокоили напоминанием о страдающих, молящихся 
и жертвующих учениках Христа в третьем мире. Мы не видим нашего состояния и хотим 
оставаться слепыми. Но Господь желает сделать нас зрячими, чтобы мы стали пригодными для 
этого мира. Что Он прописал лаодикийской церкви? 

 

Знаю твои дела; ты ни холоден, ни горяч; о, если бы ты был холоден или горяч! Но как ты 
тепл, а не горяч и не холоден, то извергну тебя из уст Моих. Ибо ты говоришь: «я богат, 
разбогател и ни в чем не имею нужды»; а не знаешь, что ты несчастен и жалок, и нищ и слеп 
и наг. Советую тебе купить у меня золото, огнем очищенное, чтобы тебе обогатиться, и 
белую одежду, чтобы одеться и чтобы не видна была срамота наготы твоей, и глазною 
мазью помажь глаза твои, чтобы видеть. Кого Я люблю, тех обличаю и наказываю. Итак, 
будь ревностен и покайся. 

- Откровение 3:15-19 

 

Давайте истинно познаем нашего Бога, Который есть огонь поедающий, и давайте поймем, 
что Он пришел, чтобы зажечь в нас огонь священной ревности и страсти по Нему. Давайте 
просить о Его святом огне: «Ты, святый Боже, отвечающий огнем, пошли Свой огонь в нашу 
жизнь и уничтожь все неугодное Тебе!». 


